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CÁMARA DE DIPUTADOS 
ALTA PRIORIDAD 
Inicia Parlamento Abierto de la Reforma Electoral.- La Cámara de Diputados inauguró el Parlamento 
Abierto de la Reforma Electoral en el que se desarrollarán 23 foros para debatir 49 iniciativas en la 
materia, incluida la del presidente Andrés Manuel López Obrador. Durante el inicio del ejercicio, en 
el que están presentes seis de siete grupos parlamentarios, sólo con la ausencia del PRD, el 
presidente de la Jucopo, Rubén Moreira, celebró que pese a los diferendos, la mayoría de la oposición 
determinó “escuchar”. Ignacio Mier, coordinador de Morena, confió en que, a pesar de la negativa 
de la oposición, al final de la revisión de los foros se tomará en cuenta las propuestas que se 
encuentran a discusión para que no suceda lo mismo que con la Reforma Eléctrica que no tuvo 
mayoría calificada. [UNIVERSAL] [HERALDO] [RAZÓN] [HERALDO] [RAZÓN] [JORNADA] [MILENIO]  

Parlamento Abierto no se centra solo en la propuesta de AMLO, asegura Rubén Moreira.- Rubén 
Moreira, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, explicó que el partido participa en el 
Parlamento Abierto sobre temas electorales y no sobre la iniciativa del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, quien busca hacer reformas al INE para disminuir sus gastos y reducir a su personal. 
"Seguramente se hablará de ella, pero es sobre todas las iniciativas de los diputados, que son más 
de 40", dijo. [HERALDO] 

...Y preside Moreira parlamento.- Rubén Moreira, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, 
acudió a los foros del Parlamento Abierto sobre la Reforma Electoral, a pesar de que Morena le ha 
hecho el vacío al también priista Alejandro Moreno en la Comisión de Gobernación. Como presidente 
de la Junta de Coordinación Política, Moreira encabezó ayer la apertura de los foros, y llamó a que 
sea un ejercicio dialéctico donde haya propuestas y contrapropuestas, con el fin de lograr lo mejor 
para el país. [REFORMA]  

Lorenzo Córdova y Ciro Murayama no están vetados del parlamento electoral, aclaran.- Los 
consejeros del INE y los magistrados del TEPJF no están “vetados” del Parlamento Abierto de la 
Reforma Electoral en la Cámara de Diputados, solo que la invitación a que participen como ponentes, 
no está personalizada. Al hacer la aclaración, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, y el 
vicecoordinador del PT, Gerardo Fernández, dijeron que los consejeros Lorenzo Córdova y Ciro 
Murayama pueden asistir, si así lo deciden. [MVS]  

Va por México reitera que no aprobará Reforma Electoral.- La coalición Va por México que integran 
PAN, PRI y PRD reiteró su compromiso de no aprobar ninguna reforma constitucional que debilite a 
los órganos autónomos y militarice al país. A través de un breve comunicado, los dirigentes Marko 
Cortés Mendoza (PAN), Alejandro Moreno Cárdenas (PRI) y Jesús Zambrano Grijalva (PRD), así como 
los coordinadores parlamentarios de los tres partidos representados en la Cámara de Diputados, 
Jorge Romero, Rubén Moreira y Luis Espinosa Cházaro señalaron que seguirán haciéndose escuchar 
para defender la democracia y a órganos como el INE y el TEPFJF. [RAZÓN] [RAZÓN] [24 HORAS] 
[CRÓNICA] [UNOMÁSUNO] [UNIVERSAL] [FINANCIERO] [REFORMA] [JORNADA]  
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Reforma electoral no pasará, advierte ‘Alito’ Moreno.- El presidente nacional del PRI, Alejandro 
“Alito” Moreno Cárdenas, advirtió al gobierno federal que la Reforma Electoral del presidente “no 
pasará". [MVS] 

Persiste choque por Reforma Electoral.- El primer foro del Parlamento Abierto para la Reforma 
Electoral concluyó sin acuerdos y con las contraposiciones entre Morena y el PAN. El presidente de 
la Comisión de Puntos Constitucionales, Juan Ramiro Robledo, señaló que hay cerca de 50 iniciativas 
entre las dos legislaturas del actual sexenio, de las cuales 25 son de reforma constitucional. [ÍNDIGO]  

MESA DIRECTIVA 
Prevé el TEPJF revocar medidas preventivas contra nueve morenistas.- La Sala Superior del TEPJF 
prevé revocar el acuerdo de la Comisión de Quejas y Denuncias del INE en el que determinó dictar 
medidas preventivas para que nueve servidores públicos se abstengan de asistir y organizar en 
cualquier lugar del país actos iguales o similares a los que se realizaron el 12 de junio, en el estado 
de México, y el 26 del mismo mes en Coahuila, por considerarlos actos anticipados de campaña para 
renovar la Presidencia y el proceso local 2022-2023, respectivamente. Los beneficiados serían Citlalli 
Hernández, secretaria general de Morena; los gobernadores Marina del Pilar Ávila, de Baja California; 
Alfredo Ramírez Bedolla, de Michoacán, y Carlos Manuel Merino Campos, de Tabasco, así como Mara 
Lezama, gobernadora electa de Quintana Roo, y Américo Villarreal, gobernador electo de 
Tamaulipas. Asimismo, Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, y los 
legisladores federales Mario Llergo y Andrea Chávez Treviño. [JORNADA] [REFORMA]  

Cuestiona Creel contratación de médicos cubanos.- El vicepresidente de la Mesa Directiva, Santiago 
Creel, cuestionó la contratación de médicos cubanos. Señaló que debe privilegiarse a los 
profesionales mexicanos y que los doctores llegados de la isla deben cumplir con los requisitos 
específicos para poder ejercer en nuestro país. [FÓRMULA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Morena impulsará aumento del presupuesto de programas sociales para combatir inflación.- Para 
enfrentar la situación económica y combatir la creciente inflación en México, Morena en la Cámara 
de Diputados impulsará aumentos en el presupuesto de los programas sociales que aplica el 
Gobierno federal. El coordinador de los diputados morenistas, Ignacio Mier, aseguró que estos 
programas han permitido que 23 millones de familias de bajos recursos enfrenten los altos costos 
que se registran en diversos productos, por lo que se incrementarán los apoyos que se otorgan en 
los diversos sectores para el 2023. [HERALDO] 

COMISIONES  
Morena critica al líder del tricolor por abusar del fuero.- Morena y PRI chocaron en la Comisión de 
Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados por el caso del dirigente priista Alejandro Moreno. 
El partido mayoritario acuso al campechano de utilizar el fuero y al Congreso para ir a organismos 
internacionales a decir falsedades, como la de que en México no hay democracia, y para humillar a 
oficiales de migración, mientas el tricolor señaló que no hay tal abuso. Como ciudadano, Alejandro 
Moreno tiene derecho a ir con fuero o sin fuero a los entes multilaterales, puntualizó el diputado del 
PRI, Augusto Gómez Villanueva. [JORNADA]  

DIPUTADOS 
Exigen indagar saqueo en Segalmex.- Legisladores de oposición demandaron que se investiguen las 
irregularidades financieras del Sistema de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) y a su ex 
director Ignacio Ovalle. El vicecoordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Triana, calificó 
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el proyecto del Presidente Andrés Manuel López Obrador que integra a Diconsa y Liconsa como una 
oda a la impunidad. [REFORMA]  

Militantes del PAN presentan denuncia ante la FGR por feminicidio de Luz Raquel.- Militantes del 
PAN presentaron una denuncia ante la FGR por las omisiones en que incurrieron funcionarios del 
gobierno de Jalisco en torno al caso de Luz Raquel Padilla. La diputada panista Mariana Gómez del 
Campo comentó que la denuncia es por los delitos de feminicidio en la vertiente de negligencia de 
los servidores públicos, ejercicio ilícito del servicio público, abuso de autoridad, coalición de 
servidores públicos e intimidación. [MVS] [24 HORAS] [RAZÓN] [UNIVERSAL]  

Quadri denuncia a AMLO ante la FGR por Tren Maya.- El diputado panista Gabriel Quadri interpuso 
una denuncia ante la FGR en contra del presidente Andrés Manuel López Obrador; del director del 
Fonatur, Javier May, y mandos militares por las irregularidades en que han incurrido en torno a las 
obras del Tren Maya. [MVS] [24 HORAS] [RAZÓN]  

Detención de Jorge Winckler: Fue ilegal, 'persiguieron' a su familia, acusa diputada.- La detención 
del exfiscal de Veracruz Jorge Winckler se dio de manera irregular y con técnicas ilegales y no fue 
producto de una labor de inteligencia como presume el gobernador del estado, Cuitláhuac García, 
acusó la diputada panista Mary Jose Gamboa. [FÓRMULA]  

"Alito" exige a FGR proceder en contra de Layda Sansores por desacato a orden judicial.- El 
dirigente nacional del PRI, Alejandro “Alito” Moreno Cárdenas, exigió a la FGR actuar con puntualidad 
respecto al desacato de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, a la orden judicial que indicó 
el cese de la difusión de materiales en contra de él. [RAZÓN] [UNIVERSAL]  

Gobierno de AMLO desconoce situación del mercado del litio.- El Gobierno federal tiene menos de 
un mes para echar a andar el organismo que se encargará del control del litio en el país; sin embargo, 
desconoce la situación del mercado en torno a este mineral. El organismo que deberá de anunciarse 
dentro de pocas semanas, y que diputados de Morena propusieron que se llame Agencia Mexicana 
de Litio, cuyo acrónimo sería Amlitio, quedará incorporado a la Secretaría de Energía. [24 HORAS]  

Zaldívar critica grillas baratas y plantea defender a las mujeres.- El presidente de la SCJN, Arturo 
Zaldívar, señaló en su cuenta de Twitter: “Y mientras siguen matando mujeres con saña, pregunto: 
¿ya es tiempo para que todos y todas discutamos soluciones y las pongamos en práctica, o seguirán 
siendo prioridad las grillas baratas, los egos y las fobias? ¿Qué estamos esperando?” A principios de 
este mes, el también presidente del Poder Judicial de la Federación acudió al Senado y señaló que a 
fin de colaborar para acabar con la tragedia colectiva que vive el país, donde diariamente son 
asesinadas entre 10 y 11 mujeres, entregaba a la mesa directiva de la Comisión Permanente un 
proyecto de Ley General para investigar, sancionar y reparar el feminicidio. [JORNADA]  

OPINIÓN  
COLUMNA/BITÁCORA POLÍTICA/El termómetro de popularidad de Cheko.- En la segunda parte de 
la plática con el diputado federal minatitleco Sergio Gutiérrez Luna habla sobre el termómetro para 
medir la aceptación de la gente, del crecimiento que ha tenido su popularidad en todo el estado y 
de las características que deben de cumplir los aspirantes a la gubernatura de Veracruz en las 
próximas elecciones del 2024 (…) [PROYECTOS POLÍTICOS] 

ARTÍCULO/SANTIAGO CREEL MIRANDA/Hay jueces en Berlín.- (…) La crónica de Federico y Arnold 
me lleva a expresar hoy mi más amplio reconocimiento a todos los jueces de este país que día con 
día, y de forma valiente hacen cumplir las leyes y limitan el poder abusivo de los gobernantes. En 
especial, quiero reconocer a los jueces federales Juan Pablo Gómez Fierro y Rodrigo de la Peza, que 
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han hecho valer el precepto de independencia y contención del ejercicio del poder político que 
estamos observando en nuestro país (…) [UNIVERSAL/p.21] 

COLUMNA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/Las consultas de EU en el T-MEC serán solventadas.- (…)La otra 
“discriminación” incluida en las consultas se refiere a cambios en la política que “desincentivan la 
inversión de los proveedores de energía limpia y de las empresas que buscan comprar energía limpia 
y confiable”, refiriéndose al mercado ilegal que simula sociedades de autoabasto cuando no lo son, 
por lo que será también fácilmente solventado en las consultas. [MILENIO/p.3] 

ARTÍCULO/BENJAMÍN ROBLES MONTOYA/Consultas por el T-MEC, dignidad y soberanía no se 
negocia.- (…)La reforma no logró los votos necesarios en el Congreso gracias al entreguismo del PAN, 
el PRI y lo que alguna vez fue el PRD que, con total servilismo a intereses extranjeros y en abierta 
traición a la patria, defendieron el modelo de saqueo de nuestros recursos energéticos. Ahora 
nuestros dos vecinos del norte anuncian procesos de consultas en el marco del T-MEC con motivo 
de la política energética de México, lo que ha llenado de regocijo a esos traidores defensores de 
intereses extranjeros (…) [HERALDO/p.2] 

El tema se menciona en: NOMENKLATURA DEL PODER [24 HORAS/p.10] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/(…) Ignacio Mier, coordinador de Morena en San Lázaro, , ya reconoció 
que pase o no la propuesta para reducir el número de consejeros del Instituto Nacional Electoral, en 
una de esas deciden poner vacantes los tres asientos el próximo año y solo analizarán cómo ocupar 
la presidencia que deja Lorenzo Córdova, quien, por cierto, ya comenzó sus vacaciones de verano. 
[MILENIO/p.2] 

El tema se comenta en: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.37] ROZONES [RAZÓN/p.2] PEPE GRILLO 
[CRONICA/p.3] ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] EN PRIVADO [MILENIO/p.2] QUEBRADERO [RAZÓN/p.2] 
PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.5] JOSÉ CARREÑO CARLÓN [UNIVERSAL/p.20]ROCÍO BARRERA 
[CONTRARÉPLICA/p.9] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/ Sequía, emergencia nacional.- (…) Desde la Cámara de 
diputados, en la bancada de Acción Nacional hemos propuesto diversos puntos de acuerdo e 
iniciativas que garanticen el uso correcto del vital líquido y que, de alguna manera, se mitigue la 
afectación que está ocasionando en las regiones donde se vive ya una problemática de sequía (…) 
No debemos dejar que este problema siga escalando y afectando cada vez a un mayor número de 
habitantes y Estados.  Por eso, invitamos a las autoridades federales a redoblar los esfuerzos e 
implementar una política de estado en materia hídrica efectiva. [HERALDO/p.2] 

ARTÍCULO/SERGIO AGUAYO/(…) El asunto se complica por la ausencia del Congreso de la Unión. En 
la Ley se dice que "las políticas y acciones vinculadas con la Seguridad Nacional estarán sujetas al 
control y evaluación del Poder Legislativo Federal, por conducto de una Comisión Bicamaral 
integrada por 3 senadores y 3 diputados". Según me dicen fuentes bien informadas, se trata de una 
instancia fantasmal que no ha funcionado durante este sexenio porque así lo ha querido Morena, el 
partido que la preside y que tiene tres votos, y porque uno de los representantes del PAN, el senador 
Ismael García Cabeza de Vaca, tiene otras prioridades (la principal, evitar la prisión). (…) 
[REFORMA/p.9] 

COLUMNA/ARSENAL/(…) No hubo modo de que Alito Moreno nos dijera si los senadores Bob 
Menéndez, Ted Cruz y Marco Rubio, acérrimos críticos del gobierno de AMLO, fueron sus 
interlocutores en las reuniones que recién sostuvo en Washington con congresistas de Estados 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_C_UNI_21_SANTIAGOCREELMIRANDA_HAYJUECESENBERLIN_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_C_MILENIO_3_PATRICIAARMENDARIZ_CONSULTASTMEC_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_C_HERALDO_0_BENJAMINROBLESMONTOYA_REFORMAENERGETICATMEC_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_C_24H_10_PANCHOGRAUE_CONTROVERSIAENERGETICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_C_FINANCIERO_37_CONFIDENCIAL_REFORMAELECTORALINE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_C_RAZON%20_2_RAZONES_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_C_24H_2_SERA_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_C_MILENIO_3_JOAQUINLOPEZDORIGA_REFORMAELECTORAL_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_C_RAZON_2_QUEBRADERO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_C_RAZON_5_REFORMAELECTORAL_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_C_UNI_20_JOSCARRENOCARLON_PROCESOELECTORAL_3DIP.pdf
https://drive.google.com/file/d/12BSOBfQCjz3BXbF02xDezR5-Wdaz2Aos/view?usp=sharing
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_C_HERALDO_0_JORGEROMEROHERRERA_%20SEQUIAEMERGENCIANACIONAL_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_C_REFORMA_9_SERGIOAGUAYO_TRENMAYAAMLO_3DIP.pdf
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Unidos. Pero sí anunció que la semana que entra dará una “buena sorpresa” que tiene que ver con 
esa gira (…) [EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/EL CABALLITO/(…) Alejandro Moreno, Alito, dijo que su partido trabaja junto con el PAN 
y PRD para concretar la alianza electoral Va por México para renovar la gubernatura del Estado de 
México en 2023, pero reconoció que ante el surgimiento de diferencias personales entre los 
institutos políticos, en ese camino de negociaciones no caben “caprichos personales”(…) 
[UNIVERSAL/p.13] 

El tema se comenta en: LA CUARTA TRANSFORMACIÓN [FINANCIERO/p.6] DESDE SAN LÁZARO 
[FINANCIERO/p.33] SIN PROTOCOLO [PRENSA/p.6] 

GOBIERNO 

Presidente refuta a Ebrard por “la excusa del piso parejo”.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador consideró que acusar de que en Morena no hay piso parejo “es menospreciar a la gente”, 
pues “no hay dados cargados” ni cartas marcadas en la carrera presidencial de su partido. Aseguró 
que hay igualdad para todas las corcholatas, porque ya no hay dedazo. Esto, luego de que el grupo 
que promueve la candidatura presidencial de Marcelo Ebrard pidiera garantizar la unidad del partido 
con piso parejo y encuestas abiertas. [MILENIO / pp-p14] 

Aumenta costo de Tren Maya: ronda los 20 mmdp (SIC).- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador reconoció que el costo del Tren Maya rondará los 15 mil y 20 mil millones de dólares, cuando 
el presupuesto original era de 6 mil millones de dólares. El mandatario federal también criticó a los 
detractores de la obra y aseguró que “van a terminar subiéndose a él”. [LA RAZÓN / p10] 

SEGURIDAD 

Supera la tonelada y media el decomiso de coca en ruta a Tepito.- El gobierno capitalino asestó un 
nuevo golpe al narco al interceptar 1.6 toneladas de cocaína en dos tráileres que iban a Tepito. Omar 
García Harfuch, jefe de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, señaló que el aseguramiento es el más 
grande de la historia en la CDMX. La droga, valuada en 400 millones de pesos, era trasladada desde 
Colombia, entró al país por Oaxaca y tenía como destino Los Ángeles, con escala en Tepito. Se 
presume que los cuatro detenidos pertenecen al cártel de Sinaloa. [MILENIO / pp-p6-p7]  

Reportan baja de homicidios.- El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio a conocer 
la disminución de homicidios en México. Mientras que en 2021 se registraron 35 mil 625 homicidios, 
28 por cada 100 mil habitantes, en 2020 se reportaron 36 mil 773, es decir, una tasa de 29 por cada 
100 mil habitantes, mil 148 menos. La principal causa de homicidios durante 2021 fue la agresión 
con arma de fuego, y la entidad con más eventos fue Guanajuato, con cuatro mil 333 casos 
reportados. [HERALDO / p6] 

ECONOMÍA 

Reduce PIB para 2023.- Ante una posible recesión, el Fondo Monetario Internacional (FMI) recortó 
el pronóstico del Producto Interno Bruto (PIB) de México para 2023, al pasar de 2.5 por ciento que 
tenía, en su previsión en abril, a 1.2 por ciento en julio, una baja de 1.3 puntos. Al presentar las 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_C_EXCELSIOR_4_ARSENAL_CARTAMARCADA_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_C_UNI_13_ELCABALLITO_ALIANZA%20_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS_ELECCIONESEDOMEX_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_C_FINANCIERO_33_ALEJANDROSANCHEZCANO_ELECCIONESEDOMEX_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_C_PRENSA_6_SINPROTOCOLO_ALIANZA%20_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_N_MILENIO_PP.14_AMLOREFUTAAEBRARD_PISOPAREJO_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_N_RAZON%20_10_AUMENTACOSTODETRENMAYA_TRENMAYAAMLO_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_N_MILENIO_PP.6.7_SIPERALATONELADAYMEDIA_COCAATEPITO_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_N_HERALDO_6_REPORTANBAJADEHOMICIDIOS_HOMICIDIOS_NACIONAL.pdf
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perspectivas de la Economía Mundial, el FMI señaló que hay una tendencia a la baja en casi todas las 
economías como consecuencia de un panorama “extraordinariamente incierto”. [HERALDO / p16] 

INTERNACIONAL 

Trump anuncia su intención de postularse para “enderezar” EU.- Donald Trump reapareció ayer 
para despotricar contra el presidente Joe Biden, descalificar a la Comisión del 6 de enero, asegurar 
que las alecciones del 2020 fueron una “desgracia”, declarar a Estados Unidos como una nación 
fallida e insinuar que buscará regresar a la Casa Blanca en 2024  porque es el único que puede 
“enderezar al país”. [MILENIO / pp-p20] 
España, líder en casos de viruela símica; suma 3 mil 151 .- De acuerdo con las estadísticas 
actualizadas a diario por la Organización Mundial de la Salud, España es el país del mundo con más 
casos de viruela del mono, al contabilizar 3 mil 151 contagios confirmados. Le siguen Estados Unidos 
con 2 mil 582 casos, Alemania con 2 mil 352 y Reino Unido con 2 mil 208. México registra 60 casos 
confirmados. La OMS declaró emergencia internacional por esta enfermedad el pasado 23 de julio. 
[FINANCIERO / p31] 
 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_N_HERALDO_16_REDUCEPIBPARA2023_PIB_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_N_MILENIO_PP.20_TRUMPANUNCIASUINTENCION_ENEREDEZAREU_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_N_FINANCIERO_31_ESPANALIDERDECASOS_VIRUELASIMICA_NACIONAL.pdf
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LEGISLATIVO  

El termómetro de popularidad de Cheko 
 

En la segunda parte de la plática con el diputado federal minatitleco Sergio Gutiérrez Luna habla sobre 

el termómetro para medir la aceptación de la gente, del crecimiento que ha tenido su popularidad en 

todo el estado y de las características que deben de cumplir los aspirantes a la gubernatura de 

Veracruz en las próximas elecciones del 2024. A ver retomando el tema, para mí es el trabajo y hay una 

gran diferencia, yo les invitaría a hacer este análisis en dos fases, qué diferencia hay del Sergio 

Gutiérrez el día que asumió la presidencia del Congreso federal al primero de enero, que diferencia va 

a haber del primero de enero a cuando entregue la presidencia, en el balance que yo llevo hasta 

ahorita, hay una diferencia abismal, hemos crecido un chingo. Si digo algo que es erróneo me corrigen. 

 
https://opinionciudadana.mx/vercolumna.php?id=557 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://opinionciudadana.mx/vercolumna.php?id=557
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Cuestiona Creel contratación de médicos cubanos  

 

El panista Santiago Creel cuestionó la contratación de médicos cubanos. Señaló que 

debe privilegiarse a los profesionales mexicanos y que los doctores llegados de la isla 

deben cumplir con los requisitos específicos para poder ejercer en nuestro país. 

“Ningún doctor extranjero puede ejercer en México sin haber hecho un proceso de 

revalidación de estudios y obtención de licencia médica como se les exige a los 

nuestros”, señaló el diputado.  

 

https://drive.google.com/file/d/14VaQMPJeUqCOJoooL8Mczr6DxgpMRM5b/view 

https://drive.google.com/file/d/14VaQMPJeUqCOJoooL8Mczr6DxgpMRM5b/view
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En la segunda parte de la plática con el diputado federal minatitleco Sergio Gutiérrez Luna habla sobre 

el termómetro para medir la aceptación de la gente, del crecimiento que ha tenido su popularidad en 

todo el estado y de las características que deben de cumplir los aspirantes a la gubernatura de 
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Gutiérrez el día que asumió la presidencia del Congreso federal al primero de enero, que diferencia va 
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https://periodicoveraz.com/el-termometro-de-popularidad-de-cheko/ 
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México paga más de 7.100 
dólares mensuales por médico 

al castrismo 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Gobierno de México pagará alrededor de 146.000 pesos (7.140 dólares) por cada médico exportado a ese país 

por La Habana, denunciaron legisladores de la bancada opositora del Partido Acción Nacional (PAN) tras 

denunciar que el presidente Andrés Manuel López Obrador buscaría con esa iniciativa financiar al régimen 

cubano, reporta DIARIO DE CUBA. 

DIARIO DE CUBA sostiene que, por su lado, Santiago Creel, vicepresidente de la Cámara de Diputados y 

miembro del PAN, compartió un video en su perfil de Twitter con un mensaje dirigido al mandatario mexicano, 

al que acusó de agraviar a los médicos locales y de violentar la Constitución por favorecer a los profesionales 

extranjeros primero que a los nacionales. 

 

México paga más de 7.100 dólares mensuales por médico al castrismo (diariolasamericas.com) 

 

https://www.diariolasamericas.com/cuba-a6112
https://www.diariolasamericas.com/america-latina/mexico-paga-mas-7100-dolares-mensuales-medico-al-castrismo-n4253725
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Reforma electoral: 5 claves para entender el Parlamento 

Abierto 

 

Arrancó el Parlamento Abierto de la 

reforma electoral en el que, hasta el 

próximo 25 de agosto, se desarrollarán 23 

foros para debatir 49 iniciativas, incluida la 

que el presidente Andrés Manuel López 

Obrador envió.  

El tema se desarrolla en medio de 

grandes polémicas, los preparativos para 

un proceso electoral, una moratoria constitucional y otros conflictos que pueden 

intervenir en el proceso. Estas son las 5 claves para entender el Parlamento Abierto. 

Se entiende como una nueva forma de interacción entre la ciudadanía y el Poder 

Legislativo, en el que uno de sus fines es garantizar el acceso a la información pública, 

la rendición de cuentas, la participación ciudadana y altos estándares de ética en la 

labor parlamentaria.  

Proceso como estos los vimos con anterioridad para la reforma eléctrica, en la que si 

bien se llevaron distintas voces de expertos, funcionarios y otros interesados, se acusó 

que fue un ejercicio de “simulación” debido a que no se aceptó ninguna propuesta 

que no fuera la del grupo mayoritario y llevada al Pleno de San Lázaro no pasó. 

El Primer Foro “Integración de ayuntamientos municipales y alcaldías de la Ciudad de 

México”, tuvo la participación de consejeros locales, exmagistrados electorales, 

presidentes municipales y catedráticos. Fue inaugurado por el diputado Rubén 

Moreira, en su calidad de presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y 

sin la presencia del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna.  

Partidos. Desde temprano empezaron las dudas sobre la asistencia de la oposición, sin 

embargo, la única representación que faltó fue la del PRD, pero en el caso del PAN no 

acudió el coordinador de la bancada, Jorge Romero Herrera, pero la fracción se 

representó por el vicecoordinador Santiago Torreblanca Engell y Jorge Triana.  
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Además, llamó la atención que a diferencia del Parlamento Abierto de la reforma 

eléctrica, este no contó la presencia de gobernadores o funcionarios federales, ni al 

propio Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, se le extendió la invitación para 

asistir al acto. 

https://politico.mx/reforma-electoral-5-claves-para-entender-el-parlamento-abierto   

https://politico.mx/reforma-electoral-5-claves-para-entender-el-parlamento-abierto
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Comienza parlamento abierto sin especialistas, ni 

funcionarios de alto nivel  

 

Sin especialistas, ni funcionarios de alto nivel y con la presencia de PAN, PRI y MC, la 

Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados inauguró los foros en 

parlamento abierto de la reforma electoral. En un acto desangelado, con el No de la 

oposición a aprobar la iniciativa presidencial y sin la asistencia del presidente de la 

Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, se dio por inaugurado el primer foro titulado 

Integración de ayuntamientos municipales y alcaldías de la Ciudad de México.  

 

https://drive.google.com/file/d/1zA008itQa2HV_CgzDsYb5IdQ9xhZ0itk/view 

https://drive.google.com/file/d/1zA008itQa2HV_CgzDsYb5IdQ9xhZ0itk/view
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Inicia parlamento abierto sobre la reforma electoral sin 

especialistas, ni funcionarios de alto nivel 

 

Sin especialistas, ni funcionarios de alto 

nivel y con la presencia de PAN, PRI y 

MC, la Junta de Coordinación Política 

de la Cámara de Diputados, inauguró 

los foros en parlamento abierto de la 

reforma electoral. 

En un acto desangelado, con el “No” 

de la oposición a aprobar la iniciativa 

presidencial y sin la asistencia del 

presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se dio por inaugurado el primer foro 

titulado “Integración de ayuntamientos municipales y alcaldías de la Ciudad de 

México”. 

En total serán 23 foros los que realice la JUCOPO en los que se analizarán 49 iniciativas 

en materia electoral, incluida la reforma constitucional enviada por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador.  

Al tomar la palabra, Rubén Moreira, presidente de la JUCOPO, comentó que los foros 

son un mandato que se tiene que atender, confiando en escuchar todas las voces, 

pero también, que se escuche con respeto. 

“Me felicito porque hemos llegado a un acuerdo de escucharnos y creo que el 

parlamento es como su raíz lo dice, es para parlar, es para hablar, y obviamente 

solamente se logra el cometido si alguien escucha con respeto y creo que esa es 

nuestra misión”. 

“Creo que el parlamento también ejerce un método dialéctico, esto quiere decir que 

alguien propone y alguien presenta una contrapropuesta, y de eso esperaríamos 

todos, una síntesis que sea lo mejor para el país”, abundó. 

Luego en entrevista, Ignacio Mier, coordinador de Morena en San Lázaro, confió en 

que, a pesar de la negativa de la oposición, al final de la revisión de los foros se tomará 
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en cuenta las propuestas que se encuentran a discusión para que no suceda lo mismo 

que con la Reforma Eléctrica que no tuvo mayoría calificada. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/26/inicia-parlamento-abierto-

sobre-la-reforma-electoral-sin-especialistas-ni-funcionarios-de-alto-nivel-425217.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/26/inicia-parlamento-abierto-sobre-la-reforma-electoral-sin-especialistas-ni-funcionarios-de-alto-nivel-425217.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/26/inicia-parlamento-abierto-sobre-la-reforma-electoral-sin-especialistas-ni-funcionarios-de-alto-nivel-425217.html
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Desangelado arranque de parlamento abierto sobre 

reforma electoral en San Lázaro 

 

Sin la presencia de altos 

funcionarios públicos, 

gobernadores y el presidente 

consejero del INE, Lorenzo 

Córdova, así como de expertos en 

la materia, arrancaron en la 

Cámara de Diputados, en un acto 

inaugural desangelado, los foros de 

parlamento abierto para analizar la 

reforma electoral del Ejecutivo 

Federal y otras 49 iniciativas más 

que se han presentado hasta el 

momento. 

Tampoco asistió el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, ni los 

coordinadores parlamentarios del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, solo acudió el 

priista Rubén Moreira, en su calidad de Presidente de la Junta de Coordinación Política. 

Por Morena acudieron su coordinador Ignacio Mier Velazco, y sus vicecoordinadores, 

Aleida Alavez y Leonel Godoy, pero brillaron por su ausencia los líderes de sus aliados, 

Carlos Puente, del PVEM y Alberto Anaya, del PT, quienes mandaron a sus 

representantes. 

La inauguración estuvo a cargo de Rubén Moreira quien dijo que durante el 

parlamento se analizaran todas las iniciativas de reforma electoral. 

Confió que en el mes que duren los foros las comisiones involucradas en el trabajo 

legislativo presenten sus conclusiones y se pueda transitar a una mejor Ley Electoral con 

consensos. 

En su intervención, el vicecoordinador de los diputados del PAN, Jorge Triana Tena, 

expresó que la moratoria constitucional de la Alianza Va Por México continúa, y 

decidieron participar en el foro para externar sus puntos de vista a la propuesta del 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 
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Dijo que se está ante una situación inédita porque es la primera vez en la historia que 

el Ejecutivo Federal presenta una iniciativa de carácter electoral, pese a que no es de 

su competencia sino de los partidos políticos, “pero bueno, vamos a analizar esta 

propuesta al Ejecutivo y, también, el resto de los que se han presentado”. Al foro 

asistieron solo la consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Carolina del 

Ángel Cruz, quien manifestó que la propuesta de reforma que se analiza “sí lastima un 

poco el tema del federalismo y tal vez con buenas intenciones se está abonando a la 

destrucción de lo mucho construido en este país”. 

https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/desangelado-arranque-de-parlamento-

abierto-sobre-reforma-electoral-en-san-lazaro/  

https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/desangelado-arranque-de-parlamento-abierto-sobre-reforma-electoral-en-san-lazaro/
https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/desangelado-arranque-de-parlamento-abierto-sobre-reforma-electoral-en-san-lazaro/
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El termómetro de popularidad  

de Cheko 
 

En la segunda parte de la plática con el diputado federal minatitleco Sergio Gutiérrez Luna habla sobre 

el termómetro para medir la aceptación de la gente, del crecimiento que ha tenido su popularidad en 

todo el estado y de las características que deben de cumplir los aspirantes a la gubernatura de 

Veracruz en las próximas elecciones del 2024. A ver retomando el tema, para mí es el trabajo y hay una 

gran diferencia, yo les invitaría a hacer este análisis en dos fases, qué diferencia hay del Sergio 

Gutiérrez el día que asumió la presidencia del Congreso federal al primero de enero, que diferencia va 

a haber del primero de enero a cuando entregue la presidencia, en el balance que yo llevo hasta 

ahorita, hay una diferencia abismal, hemos crecido un chingo. Si digo algo que es erróneo me corrigen. 

 

 

https://www.entornopolitico.com/columna/54831/bitacora-politica/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.entornopolitico.com/columna/54831/bitacora-politica/
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https://horacero.mx/2022/07/26/174004/ 
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PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

27/07/2022 

 

LEGISLATIVO  

La guerra de las encuestas en Veracruz 
 
 

En algunos portales de noticias por internet se difundieron este domingo los resultados de una 
supuesta encuesta que habría levantado Morena, en el marco de la sucesión veracruzana. 
Con el título "Rocío Nahle, puntera inalcanzable en la encuesta de Morena", dicho texto apunta que la 
titular de la Secretaría de Energía tiene el 34 por ciento, con lo que "dobletea al aspirante más cercano, 
el alcalde xalapeño Ricardo Ahued, que registró 16 por ciento". De igual manera, muy rezagados ubica 
la supuesta encuesta tanto al diputado Gómez Cazarín, presidente de la JUCOPO  en el Congreso local 
(8.6 por ciento), como al secretario de Educación, Zenyazen Escobar (8.3). Todavía más abajo, Manuel 
Huerta, Eric Cisneros y Sergio Gutiérrez Luna. 
 

 

 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/la-guerra-de-las-encuestas-en-veracruz/50212222 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/la-guerra-de-las-encuestas-en-veracruz/50212222
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https://imagendelgolfo.mx/columnas/la-guerra-de-las-encuestas-en-veracruz/50212222


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

27/07/2022 

 

LEGISLATIVO  

La guerra de las encuestas en Veracruz 
 
 

En algunos portales de noticias por internet se difundieron este domingo los resultados de una 
supuesta encuesta que habría levantado Morena, en el marco de la sucesión veracruzana. 
Con el título "Rocío Nahle, puntera inalcanzable en la encuesta de Morena", dicho texto apunta que la 
titular de la Secretaría de Energía tiene el 34 por ciento, con lo que "dobletea al aspirante más cercano, 
el alcalde xalapeño Ricardo Ahued, que registró 16 por ciento". De igual manera, muy rezagados ubica 
la supuesta encuesta tanto al diputado Gómez Cazarín, presidente de la JUCOPO  en el Congreso local 
(8.6 por ciento), como al secretario de Educación, Zenyazen Escobar (8.3). Todavía más abajo, Manuel 
Huerta, Eric Cisneros y Sergio Gutiérrez Luna. 
 
 

 
https://imagendeveracruz.mx/columnas/la-guerra-de-las-encuestas-en-veracruz/50212222 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/la-guerra-de-las-encuestas-en-veracruz/50212222


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

27/07/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

El termómetro de popularidad de Cheko 
 

En la segunda parte de la plática con el diputado federal minatitleco Sergio Gutiérrez Luna habla sobre 

el termómetro para medir la aceptación de la gente, del crecimiento que ha tenido su popularidad en 

todo el estado y de las características que deben de cumplir los aspirantes a la gubernatura de 

Veracruz en las próximas elecciones del 2024. A ver retomando el tema, para mí es el trabajo y hay una 

gran diferencia, yo les invitaría a hacer este análisis en dos fases, qué diferencia hay del Sergio 

Gutiérrez el día que asumió la presidencia del Congreso federal al primero de enero, que diferencia va 

a haber del primero de enero a cuando entregue la presidencia, en el balance que yo llevo hasta 

ahorita, hay una diferencia abismal, hemos crecido un chingo. Si digo algo que es erróneo me corrigen. 

 

https://informaver.com/opinion/bitacora-veracruz/47582-el-termometro-de-popularidad-de-cheko 
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La Comisión de Relaciones Exteriores solicitará a la Jucopo 

una reunión interparlamentaria México-China 

La Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), aprobó en 

votación económica solicitar a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) la realización de una Reunión 

Interparlamentaria México-República Popular China. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-relaciones-exteriores-solicitara-a-la-jucopo-una-reunion-interparlamentaria-mexico-

china/ 
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Inicia en la Cámara de Diputados el Parlamento 
Abierto para la Reforma Electoral 

 
 

Boletín No.2215 

Inicia en la Cámara de Diputados el Parlamento Abierto para la Reforma Electoral 

• El propósito, revisar todas aquellas iniciativas en la materia: diputado Rubén Moreira 

• Durante un mes, habrá 23 foros, con cuatro bloques temáticos, en tres modalidades 

En la inauguración de los Foros de Parlamento Abierto para la Reforma Electoral, el presidente de la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo), diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI), precisó que el propósito es revisar todas aquellas 

iniciativas que están ingresadas en la Cámara de Diputados en la materia, así como las ideas que las y los legisladores 

presenten.  

Se estará, dijo, trabajando a lo largo de un mes, para que luego las comisiones correspondientes presenten la síntesis, un 

resumen o conclusiones. “Ya formará parte de la tarea política de los grupos parlamentarios decidir en qué se puede transitar 

para tener una mejor ley y en qué los partidos políticos, que son actores fundamentales en los procesos electorales, no llegan 

a un acuerdo”.  

La Cámara de Diputados, afirmó, es el mejor lugar para hacer un debate; estamos representados todas y todos, las fuerzas 

que obtuvieron más votos y las que obtuvieron menos votos. Aquí está representada la República y la nación, y podemos 
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discutir ampliamente; lo que “no podemos dejar de hacer es cumplir con nuestra misión legislativa, que es dialogar, discutir 

y resolver”.  

Moreira Valdez precisó que hoy se convoca al inicio de un Parlamento Abierto que fue votado por la Junta de Coordinación 

Política y, por lo tanto, es un mandato que se tiene que atender y en el cual esperamos escuchar todas las voces. 

Indicó que conforme a la convocatoria hay tres modalidades: Diálogos Jucopo, Diálogos con las Comisiones (Puntos 

Constitucionales y de Reforma Política-Electoral), y la intervención en el Canal del Congreso. 

Con ello, afirmó, se quiere cubrir todos los aspectos, desde aquellos que requieren determinadas aclaraciones, hasta aquellos 

que necesariamente tienen que ser difundidos inmediatamente. 

Agradeció al personal de la Cámara de Diputados la organización de estos foros. “Hemos llegado a un acuerdo de 

escucharnos y creo que el parlamento es para parlar y hablar, y obviamente se logra el cometido si alguien escucha con 

respeto; creo que esa es nuestra misión”. 

Subrayó que en el parlamento se ejerce un método dialéctico, es decir alguien propone y alguien presenta una 

contrapropuesta y, de eso, esperaríamos una síntesis que sea lo mejor para el país. 

Será un mes de trabajo 

Previamente, la Secretaría Ejecutiva de la Jucopo explicó que, conforme al acuerdo de la Junta, durante un mes de trabajo, 

iniciando hoy, se tendrán 23 mecanismos de parlamento abierto, en cuatro bloques temáticos. 

Estos son: Sistema Electoral, la traducción de los votos de la ciudadanía en los cargos; Fortalecimiento de las Instituciones 

Electorales del país; Sistema de Partidos, que involucra el financiamiento, el sistema de acceso a las prerrogativas que marca 

la Constitución, y Acciones Afirmativas e Inclusión de Diversidad Electoral. 

Las tres modalidades de los foros serán: Diálogos Jucopo, Mesa en Comisiones y Debates en el Canal del Congreso, en 

donde se tendrán expertas y expertos que hablarán de diversos temas del Sistema Electoral, del Sistema de Partidos, 

Instituciones Electorales y de la Inclusión y Diversidad Electoral. 

Además, en los Debates en el Canal del Congreso podrá haber explicación de aquellos temas que por sus características 

técnicas requieran que la audiencia esté enterada de esos que son de importancia electoral. 

Mientras que los Diálogos en la Junta de Coordinación Política, en donde los temas que interesen más a la sociedad y a los 

partidos políticos implicarán que se discutan al interior del órgano de gobierno de esta Cámara de Diputados. 
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Se dio a conocer la metodología de la Mesa en Comisiones, la cual es: los ponentes tendrán hasta siete minutos para exponer 

sus posturas y propuestas; posteriormente los grupos parlamentarios harán preguntas en orden ascendente hasta por tres 

minutos. Esta ronda de participaciones se replicará en tres ocasiones, al término de éstas cada ponente dará respuesta a los 

cuestionamientos de las y los diputados. 

En representación de Morena, estuvieron su coordinador, diputado Moisés Ignacio Mier Velazco y la diputada Aleida 

Alavez Ruiz; del PAN, el diputado Jorge Triana Tena y Santiago Torreblanca Engell; por el PRI, la diputada Cristina Ruiz 

Sandoval. 

Del PVEM, la diputada Eunice Monzón García y el diputado Roberto Antonio Rubio Montejo. En tanto, por el PT, los 

diputados Gerardo Fernández Noroña y Benjamín Robles Montoya, y de MC el coordinador, diputado Jorge Álvarez 

Máynez y la diputada Ivonne Aracelly Ortega Pacheco. 

De igual manera, se contó con la presencia de diversos funcionarios de los municipios de Tecamachalco, Puebla y Chalco, 

Estado de México. 
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La Comisión de Relaciones Exteriores solicitará 
a la Jucopo una reunión interparlamentaria 

México-China 

 
 

Boletín No.2220 

La Comisión de Relaciones Exteriores solicitará a la Jucopo una reunión interparlamentaria 

México-China 

La Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), 

aprobó en votación económica solicitar a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) la realización 

de una Reunión Interparlamentaria México-República Popular China. 

Al hacer entrega de la propuesta de manera formal y por escrito, la diputada Yeidckol Polevnsky 

Gurwitz (Morena), presidenta del Grupo de Amistad México-China, explicó que el trámite tiene 

como fin avanzar en el propósito de sostener reuniones interparlamentarias. 

El documento menciona que este año se celebran 50 años de las relaciones diplomáticas entre los 

Estados Unidos Mexicanos y la República Popular China, mismas que han abonado de manera 

fructífera al progreso comercial, cultural, turístico, científico e institucional entre ambas naciones. 

Menciona que China se ha convertido en el segundo socio comercial de México, el tercer destino 

de las exportaciones mexicanas y el segundo proveedor de importaciones a nuestro territorio, de 

lo que resulta necesario que nuestro país siga fortaleciendo los lazos con China en apego a los 

medios y procesos institucionales que nuestro marco normativo establece para tal efecto. 
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Pera ello, el Congreso de la Unión cuenta con la figura de diplomacia parlamentaria como un 

medio eficaz para fomentar la vinculación continua entre los congresos y parlamentos del mundo 

y así garantizar un estrecho diálogo e intercambio de experiencias que favorecen las relaciones 

entre los Estados, siendo una de las expresiones la celebración de reuniones parlamentarias de 

carácter binacional, añade.     

Piden atender quejas sobre consulados y delegados de la SRE 

En otro tema, el diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) señaló que no en todas las 

oficinas de servicio exterior, principalmente en Estados Unidos, se da buen trato a compatriotas, 

por lo que pidió que un grupo plural haga una visita al consulado en Nueva York debido a diversas 

denuncias y comprobar las acusaciones. 

El diputado del PRD, Miguel Ángel Torres Rosales, solicitó darle celeridad a la revisión de los 

trabajos que hacen delegados de la Secretaría de Relaciones Exteriores en los estados ya que, 

comentó, muchos migrantes se acercan para la solicitud de ayuda. 

Al respecto, el diputado Femat Bañuelos indicó que ha hablado con el delegado de Aguascalientes 

para que atienda a gente de Zacatecas, pues parece que en dicha entidad no hubiera 

representación de la SRE.  

“Es importante que Relaciones Exteriores sepa que hay delegados que no están cumpliendo su 

trabajo y tomen cartas en el asunto”, sostuvo. 

Solicitan crear una subcomisión de enlace con exbraceros 

La diputada María Elena Serrano Maldonado (PRI) informó que el pasado 19 de julio tuvo una 

reunión con la Unión Binacional de Organizaciones de Exbraceros en la ciudad de los Ángeles, 

quienes pidieron crear una subcomisión de atención que sea enlace de la Cámara de Diputados 

con las organizaciones que los aglutinan y que trabaje con la Comisión Jurídica de Exbraceros en 

una iniciativa que resuelva el adeudo histórico que el Estado mexicano tiene con ellos.   

El diputado Augusto Gómez Villanueva (PRI) expresó su solidaridad con esta propuesta, pues han 

pasado muchos años sin encontrar solución. Sugirió que los dirigentes de exbraceros sean 

invitados a la Comisión para escucharlos. 
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Aprueban tres dictámenes y una opinión en negativo 

Durante la reunión, se aprobó desechar las iniciativas con proyecto de decreto que reforman los 

artículos 19, 20 y 21 de la Ley del Servicio Exterior Mexicano, la que modifica los artículos 24 y 25 

de la Ley de Cooperación Internacional para el Desarrollo, y la que reforma y adiciona el artículo 

44 de la Ley del Servicio Exterior Mexicano, así como la opinión en sentido negativo respecto de la 

iniciativa con proyecto de decreto que reforma el artículo 28 de la Ley Orgánica de la 

Administración Pública Federal. 
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Entrevista  

Rubén Moreira (Coordinador Diputados – PRI)  

 

“El parlamento abierto es una instrucción de la Junta de Coordinación Política; se tomó 

una decisión por mayoría de votos, por lo tanto, se tiene que realizar. Segundo, las y los 

diputados pueden acudir al mismo, tal y como lo señala el boletín que se lanzó. 

Además, es nuestra obligación, como lo es también trabajar, discutir, parlamentar y el 

voto en contra o a favor siempre representa la conclusión de ese trabajo; quien vota 

en contra es el que está decidido a sostener algo por México, según su entender. El PRI 

ha sido muy claro, nosotros defendemos al INE y al TEPJF”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1DiQ1QygHI1MqZJIDnUWCwTjWFiyrB711/view 

https://drive.google.com/file/d/1DiQ1QygHI1MqZJIDnUWCwTjWFiyrB711/view
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No va a pasar la Reforma Electoral de 
AMLO: Rubén Moreira sostuvo la 

moratoria constitucional sigue en pie 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rubén Moreira, coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, sostuvo que 
la Reforma Electoral de AMLO no va a ser aprobada en el Congreso; sin embargo, sostuvo que 
los partidos integrantes de la coalición Va por México participarán en los foros a Parlamento 
Abierto, pues hay propuestas de todas las facciones políticas. 

El también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de San Lázaro expresó las 
ganas que tienen el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido Acción Nacional (PAN) y 
el Partido de la Revolución Democrática (PRD) por inferir en la conformación del sistema político-
electoral de México; sin embargo, la propuesta presidencial no pasará. 

Y es que el Congreso de la Unión promovió la realización de una serie de foros a Parlamento 
Abierto para que especialistas en materia electoral, jurídica, académica, administrativa, judicial y 
legislativa discurran sobre el sistema político en México. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/26/reforma-electoral-amlo-ruben-moreira-moratoria-constitucional-va-por-

mexico/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1658804851 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/26/reforma-electoral-amlo-ruben-moreira-moratoria-constitucional-va-por-mexico/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1658804851
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/26/reforma-electoral-amlo-ruben-moreira-moratoria-constitucional-va-por-mexico/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1658804851
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Parlamento Abierto no se centra solo en la propuesta de 

AMLO, asegura Rubén Moreira 

 

Rubén Moreira, coordinador del 

Partido Revolucionario Institucional en 

la Cámara de Diputados, explicó que 

el partido participa en el Parlamento 

Abierto sobre temas electorales y no 

sobre la iniciativa del presidente 

Andrés Manuel López Obrador, quien 

busca hacer reformas al INE para 

disminuir sus gastos y reducir a su 

personal.  

"Seguramente se hablará de ella, pero es sobre todas las iniciativas de los diputados, 

que son más de 40", dijo. 

En entrevista con Jesús Martín Mendoza para El Heraldo Media Group, el político dijo 

que estas propuestas de los representantes se han realizado desde hace varios meses.  

Explicó que este proceso durará un mes por etapas. La primera de ellas será a través 

de la Junta de Coordinación Política, la cual hará mesas en las comisiones, situación 

que podrá verse desde el Canal del Congreso. 

Añadió que el PRI, el PAN y el PRD están en contra que desaparezcan el Instituto 

Nacional Electoral, así como el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.  

Moreira pidió al Movimiento de Regeneración Nacional abrirse al diálogo y evitar que 

se evite hablar de los temas relevantes con las leyes electorales y la construcción de la 

democracia. 

"En el parlamento no queda nada más que discutir, platicarlo", dijo.  

"Ojalá Morena no sea tan radical y quite esos temas", agregó. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/26/parlamento-abierto-no-se-

centra-solo-en-la-propuesta-de-amlo-asegura-ruben-moreira-425317.html  

  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/26/parlamento-abierto-no-se-centra-solo-en-la-propuesta-de-amlo-asegura-ruben-moreira-425317.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/26/parlamento-abierto-no-se-centra-solo-en-la-propuesta-de-amlo-asegura-ruben-moreira-425317.html
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En este Parlamento Abierto llegamos a un acuerdo de 

escucharnos: Rubén Moreira  

 

Concluyó el primer foro de este Parlamento Abierto para debatir la Reforma Electoral 

en la Cámara de Diputados, en esta ocasión hablando sobre la elección de 

ayuntamientos y alcaldías en la Ciudad de México. En el arranque de estos foros de 

este Parlamento Abierto, el diputado del PRI Rubén Moreira destacó que habría que 

felicitarse ellos mismos por lograr finalmente un diálogo y que en estos foros se escuchen 

las posiciones de todas las fuerzas políticas. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA8S7%2DN0te5Dw%5Fc&cid=75F18D3264FEE

48F&id=75F18D3264FEE48F%21536&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA8S7%2DN0te5Dw%5Fc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21536&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA8S7%2DN0te5Dw%5Fc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21536&parId=root&o=OneUp
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Inicia en la Cámara de Diputados el Parlamento Abierto 

para la Reforma Electoral 

En la inauguración de los Foros de Parlamento Abierto para la Reforma Electoral, el presidente de la 
Junta de Coordinación Política (Jucopo), diputado Rubén Moreira Valdez (PRI), precisó que el propósito 
es revisar todas aquellas iniciativas que están ingresadas en la Cámara de Diputados en la materia, así 
como las ideas que las y los legisladores presenten. 
 
 
https://efekto10.com/inicia-en-la-camara-de-diputados-el-parlamento-abierto-para-la-reforma-electoral/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/inicia-en-la-camara-de-diputados-el-parlamento-abierto-para-la-reforma-electoral/
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Inicia en San Lázaro parlamento abierto de la reforma 

electoral 

  

Al interior de la Cámara de Diputados se 

inauguró el parlamento abierto de la 

reforma electoral, en el que, hasta el 

próximo 25 de agosto, se desarrollarán 23 

foros para debatir 49 iniciativas en la 

materia, incluida la del presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

Durante el inicio del ejercicio, en el que 

están presentes seis de siete grupos 

parlamentarios, sólo con la ausencia del 

PRD, el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Rubén Moreira, 

celebró que pese a los diferendos, la mayoría de la oposición determinó “escuchar”. 

“Me felicito porque hemos llegado a un acuerdo de escucharlos, el parlamento es 

para parlar, para hablar, y solo se logra ese cometido si se escucha con respecto, y 

para ello hay que estar acá. El parlamento también ejerce un método dialéctico, lo 

que quiere decir que alguien propone y alguien presenta una contra propuesta, y de 

eso esperaríamos una síntesis que sea lo mejor para el país”, puntualizó. 

El también coordinador del PRI en el recinto legislativo de San Lázaro, aclaró que el 

parlamento está destinado a revisar todas las iniciativas que están ingresadas en esta 

Cámara, más aquellas ideas que los legisladores presenten. 

“Formará parte de la tarea política de los grupos parlamentarios, decidir en qué se 

puede transitar para tener una mejor ley. Algunos de nosotros hemos manifestados 

nuestra postura en puntos particulares, y eso estará siempre pendiente en nuestras 

dirigencias de la responsabilidad que tenemos, pero también nuestras dirigencias 

entienden que acá tenemos un diálogo profundo en este y muchos otros temas que le 

sirvan a México”, concluyó. 

Tras el acto inaugural se dio paso al foro 1, denominado Integración de ayuntamientos 

municipales y alcaldías de la Ciudad de México, con la participación de Carolina del 

Ángel Cruz, Consejera del IECDMX; Juan Carlos Silva Adaya, exmagistrado electoral de 
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la sala regional Toluca; Jaime Miquel Castañeda Salas, actual coordinador de asesores 

de Morena ante el consejo general del INE; y Carmen Medel Palma, presidenta 

Municipal de Minatitlán por Morena. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electoral-inicia-en-san-lazaro-

parlamento-abierto  

  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electoral-inicia-en-san-lazaro-parlamento-abierto
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electoral-inicia-en-san-lazaro-parlamento-abierto
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En San Lázaro, inicia parlamento abierto sobre reforma 

electoral 

La Cámara de Diputados inició el parlamento abierto para debatir las iniciativas de reforma electoral, 

incluida la que envió el presidente Andrés Manuel López Obrador, en donde el presidente de la Junta 

de Coordinación Política, Rubén Moreira, destacó que pese a las diferencias se logró el acuerdo de 

escuchar a todas las posturas y pidió que las dirigencias de los partidos así lo entiendan. 

 

https://www.milenio.com/politica/reforma-electoral-inicia-parlamento-abierto-camara-diputados 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/reforma-electoral-inicia-parlamento-abierto-camara-diputados
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Da inicio el Parlamento Abierto para debatir la reforma 

electoral en Cámara de Diputados  

 

Inició hoy este largo ejercicio de debate de la iniciativa de reforma electoral 

presentada por el Presidente de la República los cuales son 49 iniciativas que entrarán 

en este Parlamento Abierto que culminará el 25 de agosto si es que no se modifica el 

calendario. El día de hoy se discutió el tema de los ayuntamientos y la propuesta del 

Ejecutivo Federal de eliminar el mayor número de síndicos y regidores. 

En este marco los congresistas del PAN y del PRD no llevaron a sus coordinadores 

parlamentarios, así de esta manera el diputado Rubén Moreira Valdez coordinador del 

grupo parlamentario del PRI, dio por inaugurado este evento y salió inmediatamente 

de la sala en donde se encontraban reunidos los funcionarios.  

 

https://drive.google.com/file/d/12eGnG7wSNI24K9zyNDVCV1PgMzJm_cwS/view 

https://drive.google.com/file/d/12eGnG7wSNI24K9zyNDVCV1PgMzJm_cwS/view
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En el contexto del Primer Foro Electoral que organiza la Cámara de Diputados, para analizar 40 

iniciativas en rezago y la que presentó el presidente Andrés Manuel López Obrador, una vez más, el 

bloque opositor en el Poder Legislativo, reitera que se mantienen en “moratoria constitucional”, 

con lo cual, opacaron esa tribuna que, ayer,  se inauguró. 

Marko Antonio Cortés Mendoza, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas y Jesús Zambrano Grijalva, 

vuelven a repetir su compromiso de cuidar nuestra Ley de leyes, nuestra libertad y democracia, en 

consecuencia, advierte, “no aprobaremos ninguna reforma constitucional que debilite al Instituto 

Nacional Electoral -INE-, a los Tribunales Electorales, ni militarice más a nuestro país. 

El político de Zamora Michoacán; el controversial priista de Campeche y el perredista sonorense, así 

como sus coordinadores parlamentarios en la Cámara de Diputados (Jorge Romero Herrera, Rubén 

Ignacio Moreira Valdez y Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro), refrendan esa postura, en un 

manifiesto que, ayer, dieron a conocer. 

“Seguiremos haciendo escuchar nuestra voz y nuestras posiciones sobre la reforma electoral, 

porque queremos que se escuche clara y fuerte en defensa de la democracia y de nuestras 

instituciones, como el INE o el Tribunal electoral”, ofrecen. 

Tajantes y reiterativos: 

“Sin embargo, queremos dejar en claro, una vez más: no iremos a ninguna reforma constitucional 

que pretenda debilitar al INE y a nuestra democracia”. 

Contundentes, afirman: 

-“La moratoria constitucional, está firme y vigente”. 

“Por si las moscas”, agregan en el posicionamiento, de escuetos párrafos: 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN-PRI-PRD: “¡NADA!, QUE DEBILITE AL INE, TEPJF, NI MILITARICE MÁS EL PAÍS”; MONREAL: “NO 

USO NOMENKLATURA DE MORENA”  
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“Loa partidos que conformamos la coalición Va por México, hemos firmado un compromiso de no 

ir a ninguna reforma constitucional cuyo objetivo sea seguir destruyendo al país, por parte del 

gobierno y de Morena”. 

Puyantes, recuerdan derrota electoral del año pasado, de su fuerte adversario y jefe máximo de ese 

partido, Morena y Andrés Manuel López Obrador, cuando no obtuvieron en las elecciones para 

diputados federales, mayoría calificada en San Lázaro: 

“Nosotros, vamos a honrar el mandato popular de las y de los mexicanos depositado en las urnas 

en el 2021 y que consiste en ponerle un alto a Morena y a la destrucción del país”. 

“Así que vamos a continuar en los trabajos legislativos, pero con firmeza, con claridad y con plena 

convicción; nuestro voto será en contra de cualquier reforma electoral que ponga en riesgo a 

nuestra democracia”, concluyen en su posicionamiento contra cualquier reforma electoral que 

promueva el gobierno del presidente López Obrador y el partido que, su visión político creó, 

Morena. 

En su mensaje durante la inauguración del Primer Foro Electoral, el diputado panista, Jorge Triana 

Tena, reiteró lo que participarán en los trabajos de los foros, y dejó en claro que, en la propuesta 

del Presidente, no están dispuestas a cambiarle siquiera una coma, como pasó con la reforma 

eléctrica, “pues, ¡por supuesto!, que no vamos a ir con esta reforma”. 

Cual posicionamiento de la coalición Va por México, refrendó: 

-“Tenemos un compromiso con la sociedad civil y esta es ir a la moratoria constitucional sobre las 

tres reformas constitucionales prioritarias, del gobierno, que son la eléctrica, que ya no pasó; que 

es la electoral, que estamos discutiendo y que es la de la Guardia Nacional, que llegará en próximas 

semanas y, ¡por supuesto!, que nos mantenemos en la moratoria”. 

Durante su exposición, el representante del PAN en el foro, ponderó que es la primera vez en este 

país, en la historia contemporánea de la nación, que el Ejecutivo Federal, presenta iniciativa de 

carácter electoral, toda vez que siempre emanaron de de los partidos políticos de oposición, como 

en el 2007, en el 2013. 

Jorge Triana, bien que sustentó esa observación, al ahondar, ante los asistentes al foro: 

-“¡Fíjense!, hay 2 productos legislativos que está impedido el Presidente o que no suele vetar, que 

no tiene derecho a observar de acuerdo a lo que marca el artículo 70 y 72 constitucional; es uno lo 

que tiene que ver con la normatividad interna del Congreso y, dos, lo que tiene que ver con temas 

electorales. ¿Por qué?, porque no es un asunto de competencia del Ejecutivo, es un asunto de 
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competencia de los partidos políticos, pero bueno, vamos a analizar esta propuesta al Ejecutivo y, 

también, el resto de los que se han presentado”. 

Ante señalamientos de que la oposición miente al descalificar la iniciativa del Presidente, el 

diputado Santiago Torreblanca Engell, puntualizó: 

-“Morena dice que no quiere desaparecer organismos electorales, cuando la iniciativa viene la 

desaparición de los OIPLEs, los organismos públicos locales, autónomos, entonces, sí los quieren 

desaparecer, quieren desaparecer a los Tribunales Electorales locales, que son órganos electorales, 

sí los quieren desaparecer”. 

-“Quieren que todos los diputados sean plurinominales, que más allá de si está bien o mal, ha 

mentido y ha  dicho que quieren desaparecer los plurinominales, cando lo que quieren hacer es que 

todos sean plurinominales y quieren desaparecer al INE, porque quieren que las consejeras y los 

consejeros, sean electos para  que dependan de las estructuras electorales del gobierno de Morena, 

cuando dicen que no quieren desaparecer al INE”. 

Durante el mensaje inaugural, Rubén Ignacio Moreira Valdez, enfatizó que los foros, tienen método 

dialéctico, es decir, un ponente plantea y, otro, presenta una contrapropuesta “y de eso 

esperaríamos todos, una síntesis que sea lo mejor para el país”. 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, órgano de gobierno cameral que organiza el 

“Parlamento abierto”, para analizar iniciativas en la materia, ofreció que se revisarán todas las 

propuestas que existen, por lo cual, perfiló que los foros, se llevarán a cabo durante un mes. 

-“Para que luego, las comisiones correspondientes como debe ser, pues la síntesis, los resúmenes, 

las conclusiones, y ya formará parte de la tarea política de los grupos parlamentarios, decidir en qué 

se puede, lo digo en el mejor de los planes, transitar para tener una mejor ley y en cual, los partidos 

políticos que son actores fundamentales en los procesos electorales, pues n o llega a un acuerdo”, 

agregó. 

-“Lo que no podemos dejar de hacer, es cumplir con nuestra misión legislativa, que es dialogar, 

discutir y resolver al final”, puntualizó. 

Durante un mes, en Cámara de Diputados, habrá 23 foros de “Parlamento abierto”, en materia 

electoral, en cuatro bloque temáticos: Sistema Electoral, traducción de votos de la ciudadanía en 

los cargos; fortalecimiento de instituciones electorales del país; sistema de partidos, que involucra 

financiamiento, sistema de acceso a prerrogativas que marca la Constitución y acciones afirmativas 

e inclusión de diversidad electoral.  
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Los foros se pueden llevar a cabo en materia de diálogos, en la JCP; mesa en comisiones y debates 

en el Canal del Congreso. En todos los eventos, participará expertos del tema electoral en aquellos 

bloques temáticos. 

En representación de Morena, acudió el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco y Aleida Alavez Ruiz; 

por el PAN, Jorge Triana y Santiago Torreblanca y por el PRI, diputada Cristina Ruiz Sandoval. Por el 

MC, el coordinador, Jorge Álvarez Maynez y diputada Ivonne Aracelly Ortega Pacheco; PT, Gerardo 

Fernández Noroña y Benjamín Robles Montoya. 

Como el primer foro fue en relación a la representatividad en municipios, acudieron funcionarios de 

los ayuntamientos de Tecamachalco, Puebla y Chalco, Estado de México. 

¡Que sea para el bien de la nación! 

EN EL CHACALEO 

¡Obvio!, el presidente de la mesa directiva en Cámara de Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, 

invitó a participar a su alcaldesa de Minatitlán, Veracruz, Carmen  Medel Palma, quien coincidió con 

la propuesta oficial en el sentido de reducir número de síndicos y regidores en el cuerpo edilicio, 

“porque no existe un paradigma que indique que, a mayor número de esos funcionarios, existe 

progreso en las comunidades, por lo que sí habrá un beneficio al erario público, en caso de que se 

apruebe esta propuesta”, es decir, la iniciativa del presidente López Obrador… El presidente de la 

comisión de Puntos Constitucionales, diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz, Morena, corrigió a su 

presidente de la mesa directiva, al puntualizar que “hay cerca de 50 iniciativas entre las dos 

Legislaturas del actual sexenio”, en materia electoral, de las cuales, 25 son de reforma 

constitucional. “Algo saldrá del Parlamento, creo que va a confluir el consenso”, espera… La 

presidenta de la comisión de Reforma Política-Electoral, Graciela Sánchez Ortiz, Morena, expuso 

que en la actualidad, los ayuntamientos no se integran con base al número de pobladores,  sino bajo 

el criterio de las cuotas de poder de los diferentes partidos y con ello, acomodar más síndicos y 

regidores, sin que se conozca informes de productividad en beneficio de los ciudadanos de la 

alcaldía… ¡Zas!... De acuerdo a un análisis que elaboró el Centro de Investigación Económica y 

Presupuestaria en materia de inversión pública, reporta que ésta, es un factor clave en el 

crecimiento económico de la República, pues a través de la construcción de proyectos de 

infraestructura, promueve la productividad y competitividad de la economía, además, contribuye 

al desarrollo humano en materias como educación, salud y equidad de género… El CIEP, reporta que 

la inversión pública en el país, se reduce paulatinamente, pasó de 6.0% como proporción del 

Producto Interno Bruto en 2009, a 2.5% en 2019 y para 2021 alcanzó 2.54% del PIB… El estudio del 

CIEP, señala que desde 2019, y hasta 2020, los recortes a la inversión pública, no permitieron que 
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ésta aportara a la tasa de crecimiento económico. Sin embargo, en 2021, del crecimiento de 4.8% 

que observó la economía, la inversión pública aportó 0.14 puntos porcentuales, lo cual, rompió con 

una racha de más de una década de aportes negativos a la tasa de crecimiento… El CIEP destaca que 

la inversión pública, tiene el potencial de generar certidumbre y complementariedad con la 

inversión privada, lo cual abonaría en mejores condiciones de crecimiento económico para México… 

El CIEP, convoca a los ciudadanos, estar pendientes de que los recursos que se canalizan a inversión 

pública, se dediquen a proyectos que mejoren la eficiencia y productividad de las distintas regiones 

del país y verificar que su impacto en el crecimiento de la economía, se mantenga positivo, en 

beneficio de generaciones futuras… ¡Ojalá!... Una veza más, por si no lo “ven ni oyen” en Palacio 

Nacional, el senador Ricardo Monreal Ávila, reitera: “no voy a declinar, no voy a negociar, no estoy 

buscando puestos de consuelo o de acomodo personal y voy a esperar las reglas”, en alusión a la 

postura del jefe máximo del partido en el sentido de que no hay cartas marcadas para elegir 

candidato y sí hay “piso parejo”… “Yo creo que ese mensaje era más bien para Marcelo Ebrard, que 

se quejó de que no hay piso parejo y Marcelo Ebrard por algo lo dirá. “Es un hombre inteligente y, 

a pesar de que es cobijado por el oficialismo, o al menos, por las menciones del Presidente, yo no 

estoy en ese privilegio”, resaltó el político de Zacatecas, quien es la primera ocasión en que durante 

el tema de la sucesión en Morena, hace alusión a otro suspirante -diría ese gran politólogo, 

historiador, don Daniel Cosío Villegas, qepd-, por la misma candidatura en el mismo partido… 

Monreal, dijo sumarse al canciller, en que haya reglas claras en la elección del candidato 

presidencial de Morena y rechazó “encuesta a modo”, para ese objetivo. “Yo prefiero la elección 

primaria o una consulta a la base militante y simpatizantes de Morena”, declaró el coordinador del 

grupo mayor en el Senado… Monreal definió que trabaja por la candidatura a la Presidencia, con el 

apoyo de la gente, no de los operadores o la nomenklatura de Morena. “Es muy fácil ver si hay 

cargada: las y los gobernadores, reciben y atienden a los otros candidatos. ¡A Monreal, no!”… Zas!... 

Hoy, sesiona la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, cuyo atractivo principal, es la 

agenda política… 

 

 

 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Todo listo para comenzar los foros del Parlamento Abierto 

en materia electoral en San Lázaro  

 

Todo se encuentra listo para que hoy en la Cámara de Diputados inicien los foros del 

Parlamento Abierto acerca de la reforma electoral, estos concluirán el 25 de agosto. 

Durante todo este periodo se discutirán más de 40 iniciativas y contarán con la 

participación de diferentes actores electorales, políticos, legislativos y judiciales. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/17bteshUsB57bz88YVylhFRPMzhTcUaZl/view  

 

https://drive.google.com/file/d/17bteshUsB57bz88YVylhFRPMzhTcUaZl/view
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Concluye el Primer Foro del Parlamento Abierto 
para la Reforma Electoral 

 
Diputadas, diputados, especialistas y académicos participaron en el Primer Foro “Integración de 

ayuntamientos municipales y alcaldías de la Ciudad de México” del Parlamento Abierto para la 

Reforma Electoral. 

 

https://hojaderutadigital.mx/concluye-el-primer-foro-del-parlamento-abierto-para-la-reforma-electoral/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/concluye-el-primer-foro-del-parlamento-abierto-para-la-reforma-electoral/
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Integración de ayuntamientos municipales y alcaldías, 

tema del primer foro sobre la reforma electoral 

En el Primer Foro “Integración de ayuntamientos municipales y alcaldías de la Ciudad de México”, del 

Parlamento Abierto para la Reforma Electoral, participaron consejeros locales, exmagistrados 

electorales, presidentes municipales y catedráticos, quienes externaron sus comentarios en relación a 

las propuestas de reforma en la materia. 

https://hojaderutadigital.mx/integracion-de-ayuntamientos-municipales-y-alcaldias-tema-del-primer-foro-sobre-la-reforma-

electoral/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/integracion-de-ayuntamientos-municipales-y-alcaldias-tema-del-primer-foro-sobre-la-reforma-electoral/
https://hojaderutadigital.mx/integracion-de-ayuntamientos-municipales-y-alcaldias-tema-del-primer-foro-sobre-la-reforma-electoral/
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Reitera Va por México que no aprobará reforma electoral  

de AMLO tras inicio de parlamento abierto 

Tras el inicio del parlamento abierto sobre la reforma electoral, la alianza Va por México reiteró que no 

aprobará la iniciativa de AMLO la reforma electoral. A través de un pronunciamiento conjunto, los 

líderes del PAN, PRI y PRD, Marko Cortés, Alejandro Moreno y Jesús Zambrano, así como los 

coordinadores parlamentarios de sus partidos en la Cámara de Diputados, advirtieron que mantienen 

la moratoria constitucional contra las reformas de AMLO. 

https://www.debate.com.mx/politica/Reitera-Va-por-Mexico-que-no-aprobara-reforma-electoral-de-AMLO-tras-inicio-de-

parlamento-abierto-20220726-0182.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Reitera-Va-por-Mexico-que-no-aprobara-reforma-electoral-de-AMLO-tras-inicio-de-parlamento-abierto-20220726-0182.html
https://www.debate.com.mx/politica/Reitera-Va-por-Mexico-que-no-aprobara-reforma-electoral-de-AMLO-tras-inicio-de-parlamento-abierto-20220726-0182.html
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INE, pluris y prerrogativas: figuras que surgieron con 

reformas electorales 

 

Este martes iniciaron los foros del 

Parlamento Abierto sobre la reforma 

electoral de cara a la discusión que 

se prevé en el Congreso de la Unión. 

Por un lado, Morena y aliados 

impulsan realizar cambios sustantivos 

que tocarían al INE; mientras que la 

alianza Va por México, conformada 

por PAN-PRI-PRD, ha reiterado que 

busca evitar un retroceso 

antidemocrático. 

 Desde hace más de 30 años el sistema político-electoral mexicano ha sufrido 

modificaciones; en un principio para lograr más espacios para la oposición al régimen 

del partido dominante, como ocurrió en su momento con el PRI.  

Hoy, la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador, plantea la creación 

del Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC); elegir a los consejeros 

electorales mediante el voto de los ciudadanos; la desaparición de los organismos 

electorales locales y Tribunales Electorales Locales y la elección de diputados federales 

por listas. 

Las primeras reformas electorales comenzaron en el gobierno de Adolfo López Mateos, 

siendo la última la que se realizó en 2014 bajo la administración de Enrique Peña Nieto. 

De las modificaciones es en 1990 que surge el Instituto Federal Electoral (IFE) marcando 

un parteaguas en el sistema pues dio pie a quitar la facultad al Gobierno Federal de 

organizar y vigilar las elecciones. 

Con la reforma impulsada en el sexenio de Peña Nieto, el IFE se transformó en el Instituto 

Nacional Electoral (INE) otorgando mayores atribuciones en el tema de la fiscalización 

a las prerrogativas que reciben los partidos políticos, un tema constante en las 

propuestas de reformas electorales y que en desde el 2019, Morena busca reducir al 
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50% bajo el discurso de la “austeridad republicana”, propuesta que algunos acusan 

busca mermar a la oposición. 

Luego de la Revolución Mexicana y del régimen presidencial surgido de aquel 

movimiento, que se asentó en la Constitución Política de 1917, se dieron los primeros 

cambios hasta 1946, cuando se modificó la Carta Magna para suprimir la reelección 

consecutiva a nivel municipal, hasta entonces en vigor.  

https://politico.mx/ine-pluris-y-prerrogativas-figuras-que-surgieron-con-reformas-

electorales     

https://politico.mx/ine-pluris-y-prerrogativas-figuras-que-surgieron-con-reformas-electorales
https://politico.mx/ine-pluris-y-prerrogativas-figuras-que-surgieron-con-reformas-electorales
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Pronunciamiento de la Comisión de Atención a Grupos 

Vulnerables sobre el feminicidio cometido contra Luz 

Raquel Padilla 

La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables emite el presente pronunciamiento, por los hechos del 

pasado 19 de julio, en Zapopan, Jalisco: el feminicidio cometido contra Luz Raquel Padilla, por motivos 

relacionados con la condición de discapacidad de su hijo. 

 

https://hojaderutadigital.mx/pronunciamiento-de-la-comision-de-atencion-a-grupos-vulnerables-sobre-el-feminicidio-cometido-

contra-luz-raquel-padilla/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/pronunciamiento-de-la-comision-de-atencion-a-grupos-vulnerables-sobre-el-feminicidio-cometido-contra-luz-raquel-padilla/
https://hojaderutadigital.mx/pronunciamiento-de-la-comision-de-atencion-a-grupos-vulnerables-sobre-el-feminicidio-cometido-contra-luz-raquel-padilla/
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Diputados gestionarán recursos del PEF para invertir en 

tecnología por la crisis del agua  

 

Ante los graves problemas de agua al norte del país, los diputados de la Comisión de 

Recursos Hidráulicos anunciaron que gestionarán recursos en el presupuesto federal del 

próximo año, el objetivo es invertir en tecnología que permita amortiguar esta crisis de 

agua.  

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1YqiNmqQcFrR_xfgowpz8uMOWFKJjlciL/view  

https://drive.google.com/file/d/1YqiNmqQcFrR_xfgowpz8uMOWFKJjlciL/view
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Comentario  

Enrique Galván (Analista) 

 

“Volvió a ser el tema de debate ahora en la mañanera el nivel de salarios de los altos 

funcionarios del gobierno, la elite de la burocracia, sueldos de más de un cuarto de 

millón de pesos al mes”.  

“En algún momento el juicio de amparo de Lorenzo y otros funcionarios puede llegar a 

la suprema corte y resulta que todos los ministros ganan más que el Presidente de la 

República y supongo que ninguno votará en contra de sus intereses, se repetirá el caso 

de los diputados federales nunca votarán a favor de que se reduzcan el presupuesto 

de los partidos políticos porque son los dirigentes de los partidos, ellos mismos resultarían 

afectados negativamente”. 

“Una salida a este problema de los salarios podría ser que la Cámara de Diputados 

decrete que queden congelados los actuales hasta que el sueldo del Presidente los 

alcance, en algún futuro, en algún año próximo el salario del Presidente tendrá que irse 

nivelando con los sueldos altos porque cada año podría dársele un pequeño 

incremento”.   

 

https://drive.google.com/file/d/1d4fgMo00l22yIV2LmDZKv1vk4mR-kiZD/view 

https://drive.google.com/file/d/1d4fgMo00l22yIV2LmDZKv1vk4mR-kiZD/view
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México: indignación ante muerte 
de mujeres quemadas 

La noticia de que una mujer que había sido amenazada por vecinos molestos con su hijo autista 

fue quemada viva en el occidente de México indignó a gran parte de la sociedad de esa región. 

Pero la ira de familiares y colectivos feministas aumentó el martes cuando los fiscales del estado 

de Jalisco sugirieron que fue ella misma la que se prendió fuego en un parque después de comprar 

alcohol medicinal y un encendedor. 

El caso de Luz Raquel Padilla, ocurrido en Zapopan, un suburbio de Guadalajara, la capital de 

Jalisco, tiene lugar después de varios asesinatos de mujeres en México de gran repercusión 

mediática, algunos de ellos sin resolver. Coincide, además, con el de otra mujer quemada viva en 

el centro del país. 

La Cámara de Diputados de México emitió un comunicado el martes en el que condenaba los 

hechos y pedía mejorar los sistemas de protección de mujeres amenazadas y personas con 

discapacidad. 

 

México: indignación ante muerte de mujeres quemadas (20minutos.com) 

 

 

https://www.20minutos.com/noticia/358289/0/mexico-indignacion-ante-muerte-de-mujeres-quemadas/
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Los ataques con ácido a mujeres aumentan, y apenas 7 

entidades tipifican el delito 

  

En México sólo siete entidades 

federativas han tipificado los ataques 

con ácido o con sustancias 

corrosivas, a pesar de que este tipo 

de violencia en el país ha ido en 

aumento, de acuerdo con activistas.  

Jalisco, donde Luz Raquel Padilla 

Gutiérrez fue víctima de agresión con 

una sustancia química previo a su asesinato, cuenta con una iniciativa que hasta el 

momento no se ha aprobado. La madre cuidadora ya había sido atacada con 

sustancias químicas en mayo pasado, sin embargo, las lesiones en su pecho no fueron 

suficientes para que las autoridades dieran celeridad a su denuncia y buscaran a sus 

agresores. 

“Esto solamente es la punta del iceberg de un problema muy grave y muy complejo 

que apenas se empieza a reconocer en México. […] y, aunque el problema lleva 

ocurriendo desde hace al menos tres décadas en el país, la verdad es que puedo decir 

con mucha seguridad que ha habido un aumento muy significativo de este tipo de 

casos en los últimos años y que es producto de la impunidad social y del Estado; de las 

redes de complicidad y de la falta de castigo”, indicó Ximena Canseco, investigadora 

de la Fundación Carmen Sánchez, organización que ha documentado ataques con 

ácido y ha hecho labor para visibilizar e impulsar legislaciones en contra de estas 

agresiones.  

En México se han registrado al menos 33 ataques con ácido, sin contar las agresiones 

con otras sustancias corrosivas, los cuales datan desde 1988, de acuerdo con la 

Fundación Carmen Sánchez. En Jalisco, al menos una mujer transgénero ya había sido 

atacada con ácido, en octubre de 2020. 

De los ataques sólo con ácido documentados por Fundación Carmen Sánchez, dos se 

registraron en el año 2012. Los años 2014 y 2015, registraron un caso respectivamente. 



z  

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

0 27/07/2022 LEGISLATIVO 

Para el año 2016, hay dos casos registrados. Para el año 2017, la cifra creció a tres casos 

y en el 2018, a cinco casos. 

El proyecto, se devolvió a la Cámara de Diputados con modificaciones, instancia que 

tendrá que dictaminarlo y aprobarlo, pues el Senado avaló detallar las sustancias con 

las que se pueden violentar a las mujeres donde se incluyen el uso de ácido, sustancias 

corrosivas, cáusticas, irritantes, tóxicas o inflamables o cualquier otra sustancia que, en 

determinadas condiciones, pueda provocar o no lesiones, ya sean internas, externas o 

ambas. 

https://www.sinembargo.mx/26-07-2022/4227343   

https://www.sinembargo.mx/26-07-2022/4227343
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México: Crece indignación tras 
respuesta de autoridades a la 
muerte de Luz Raquel Padilla 

 

 

 

 

 

 

 

 

Luz Raquel Padilla, madre de un niño con autismo, fue rociada con alcohol y quemada viva presuntamente por un grupo de 

personas a pocas cuadras de su casa el 16 de julio en el estado de Jalisco. Murió a causa de sus heridas. 

 

El caso de Luz Raquel Padilla, una mujer que fue amenazada por vecinos y luego quemada viva en la ciudad de Guadalajara, 

indignó a buena parte de la sociedad, pero la ira de familiares y colectivos feministas aumentó el martes cuando los fiscales 

del estado de Jalisco sugirieron que fue ella misma fue quien se prendió fuego tras comprar alcohol medicinal y un 

encendedor. 

Padilla había recibido amenazas de sus vecinos, molestos por los arrebatos de su hijo autista, y luego fue quemada viva en 

un parque cerca de su casa. Asimismo, su caso, ocurrido en Zapopan, un suburbio de Guadalajara, la capital de Jalisco, 

tiene lugar después de varios asesinatos de mujeres de gran repercusión mediática en el país, algunos de ellos sin resolver. 

Además, la suerte de Padilla coincide con la de otra mujer también quemada viva en el centro del país. 

La Cámara de Diputados de México emitió un comunicado el martes en el que condenaba los hechos y pedía mejorar los 

sistemas de protección de mujeres amenazadas y personas con discapacidad. 

México: Crece indignación tras respuesta de autoridades a la muerte de Luz Raquel Padilla (dallasnews.com) 

https://www.dallasnews.com/espanol/al-dia/mexico/2022/07/20/mujer-quemada-arcos-zapopan/
https://www.dallasnews.com/espanol/al-dia/mexico/2022/07/21/luz-raquel-padilla-feminicidio-mujer-quemada-vecino-agresor-detenido-mexico/
https://www.dallasnews.com/espanol/al-dia/mexico/2022/05/17/van-420-mujeres-reportadas-desaparecidas-en-2022-en-nuevo-leon-un-28-mas-que-en-2021/
https://www.dallasnews.com/espanol/al-dia/mexico/2022/07/26/luz-raquel-padilla-mexico-feminicidio-quemada-indignacion-autoridades-mujeres/
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México: indignación ante muerte de mujeres quemadas 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La noticia de que una mujer que había sido amenazada por vecinos molestos con su hijo autista fue quemada 
viva en el occidente de México indignó a gran parte de la sociedad de esa región. 

Pero la ira de familiares y colectivos feministas aumentó el martes cuando los fiscales del estado de Jalisco 
sugirieron que fue ella misma la que se prendió fuego en un parque después de comprar alcohol medicinal y un 
encendedor. 

El caso de Luz Raquel Padilla, ocurrido en Zapopan, un suburbio de Guadalajara, la capital de Jalisco, tiene lugar 
después de varios asesinatos de mujeres en México de gran repercusión mediática, algunos de ellos sin resolver. 
Coincide, además, con el de otra mujer quemada viva en el centro del país. 

La Cámara de Diputados de México emitió un comunicado el martes en el que condenaba los hechos y pedía 
mejorar los sistemas de protección de mujeres amenazadas y personas con discapacidad. 

 

México: indignación ante muerte de mujeres quemadas | AP News 

https://apnews.com/article/noticias-07b69cab9d4ea66b6ca991f8f28ddf11
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México: indignación ante muerte 

de mujeres quemadas 
 

 

 

 

 

 

 

 

La noticia de que una mujer que había sido amenazada por vecinos molestos con su hijo autista fue 

quemada viva en el occidente de México indignó a gran parte de la sociedad de esa región. 

Pero la ira de familiares y colectivos feministas aumentó el martes cuando los fiscales del estado 

de Jalisco sugirieron que fue ella misma la que se prendió fuego en un parque después de comprar 

alcohol medicinal y un encendedor. 

El caso de Luz Raquel Padilla, ocurrido en Zapopan, un suburbio de Guadalajara, la capital de Jalisco, 

tiene lugar después de varios asesinatos de mujeres en México de gran repercusión mediática, algunos 

de ellos sin resolver. Coincide, además, con el de otra mujer quemada viva en el centro del país. 

La Cámara de Diputados de México emitió un comunicado el martes en el que condenaba los hechos 

y pedía mejorar los sistemas de protección de mujeres amenazadas y personas con discapacidad. 

México: indignación ante muerte de mujeres quemadas | Independent Español (independentespanol.com) 

 

https://www.independentespanol.com/tag/mexico
https://www.independentespanol.com/tag/jalisco
https://www.independentespanol.com/tag/guadalajara
https://www.independentespanol.com/ap/mexico-indignacion-ante-muerte-de-mujeres-quemadas-b2131951.html
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México: indignación ante muerte de 
mujeres quemadas 

La noticia de que una mujer que había sido amenazada por vecinos molestos con su hijo autista fue 
quemada viva en el occidente de México indignó a gran parte de la sociedad de esa región. 

Pero la ira de familiares y colectivos feministas aumentó el martes cuando los fiscales del estado de 
Jalisco sugirieron que Luz Raquel Padilla se prendió fuego en un parque después de comprar alcohol 
medicinal y un encendedor. 

El caso de Padilla, ocurrido en Zapopan, un suburbio de Guadalajara, la capital de Jalisco, tiene lugar 
después de varios asesinatos de mujeres en México de gran repercusión mediática, algunos de ellos 
sin resolver. Coincide, además, con el de otra mujer quemada viva en el centro del país. 

La Cámara de Diputados de México emitió un comunicado el martes en el que condenaba los hechos 
y pedía mejorar los sistemas de protección de mujeres amenazadas y personas con discapacidad. 

“Este feminicidio pudo haberse evitado si las autoridades hubieran reforzado las medidas por la 
gravedad de las amenazas", dijo María de la Luz Estrada, de la ONG Observatorio Ciudadano Nacional 
del Feminicidio. "Minimizaron los hechos". 

Méndez Ruiz indicó que Padilla tenía un conflicto de larga data con los vecinos, y la madre del detenido 
proporcionó a la policía su propia grabación de seguridad en la que se ve a Padilla aparentemente 
prendiendo fuego a unos papeles frente a su propia puerta. Otro vídeo la muestra cambiando el ángulo 
de la cámara de la vecina para ocultar la escalera en la que estaba garabateada la amenaza. 

Por otra parte, el domingo murió otra mujer en similares circunstancias en el estado de Morelos, al sur 
de la capital, informó la fiscalía local. Margarita Ceceña falleció a causa de las quemaduras que un 
familiar le ocasionó casi un mes antes, el 1 de julio, cuando la roció con gasolina y le prendió fuego 
aparentemente debido a una disputa familiar, indicaron las autoridades. 

El gobierno mexicano se jacta de que la tasa de homicidios va ligeramente a la baja. En 2020 superaron 
los 36.700; en 2021 bajaron a poco más de 35.600, según datos del Instituto Nacional de Estadística. 

México: indignación ante muerte de mujeres quemadas - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/agencias/2022/07/26/mexico-indignacion-ante-muerte-de-mujeres-quemadas/
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México: indignación ante muerte de mujeres 
quemadas 

 

 

 

 

 

 

 

 

La noticia de que una mujer que había sido amenazada por vecinos molestos con su hijo autista fue quemada 
viva en el occidente de México indignó a gran parte de la sociedad de esa región. 

Pero la ira de familiares y colectivos feministas aumentó el martes cuando los fiscales del estado de Jalisco 
sugirieron que fue ella misma la que se prendió fuego en un parque después de comprar alcohol medicinal y un 
encendedor. 

El caso de Luz Raquel Padilla, ocurrido en Zapopan, un suburbio de Guadalajara, la capital de Jalisco, tiene lugar 
después de varios asesinatos de mujeres en México de gran repercusión mediática, algunos de ellos sin resolver. 
Coincide, además, con el de otra mujer quemada viva en el centro del país. 

La Cámara de Diputados de México emitió un comunicado el martes en el que condenaba los hechos y pedía 
mejorar los sistemas de protección de mujeres amenazadas y personas con discapacidad. 

 

México: indignación ante muerte de mujeres quemadas - LA NACION 

 

 

 

https://www.lanacion.com.ar/agencias/mexico-indignacion-ante-muerte-de-mujeres-quemadas-nid26072022/
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México: indignación ante muerte de mujeres quemadas 

 

 

 

 

 

 

 

La noticia de que una mujer que había sido amenazada por vecinos molestos con su hijo autista fue 
quemada viva en el occidente de México indignó a gran parte de la sociedad de esa región. 

Pero la ira de familiares y colectivos feministas aumentó el martes cuando los fiscales del estado de 
Jalisco sugirieron que fue ella misma la que se prendió fuego en un parque después de comprar 
alcohol medicinal y un encendedor. 

El caso de Luz Raquel Padilla, ocurrido en Zapopan, un suburbio de Guadalajara, la capital de 
Jalisco, tiene lugar después de varios asesinatos de mujeres en México de gran repercusión 
mediática, algunos de ellos sin resolver. Coincide, además, con el de otra mujer quemada viva en el 
centro del país. 

La Cámara de Diputados de México emitió un comunicado el martes en el que condenaba los hechos 
y pedía mejorar los sistemas de protección de mujeres amenazadas y personas con discapacidad. 

México: indignación ante muerte de mujeres quemadas - Los Angeles Times (latimes.com) 

 

 

https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2022-07-26/mexico-indignacion-ante-muerte-de-mujeres-quemadas
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Diputados pagan 20 mdp por foros de 
‘simulación’ 

 

Este martes 26 de julio inicia los foros de Parlamento Abierto de la reforma electoral en la Cámara de Diputados, 

los cuales costarán 20 millones de pesos. No es la primera vez que los legisladores impulsan este tipo de 

encuentros para analizar un tema, pero la mayoría de las propuestas que se presentan no son tomadas en cuenta. 

Por ejemplo, en enero los legisladores realizaron 25 foros sobre la reforma energética, pues el presidente Andrés 

Manuel López Obrador había enviado una iniciativa sobre el tema. Estos encuentros se realizaron durante mes 

y medio bajo tres modalidades: mesas en comisiones, diálogo con la Junta de Coordinación Política y debates en 

el Canal del Congreso. 

En estos participaron desde expertos, gobernadores, diputados y empresas. El costo, según el coordinador de los 

morenistas en San Lázaro, Ignacio Mier, fue de 20 millones de pesos. Todo ello con el argumento de que estas 

reuniones se realizaban para hacer una “revisión amplia, extensa y muy específica en cada uno de los rubros que 

interesan, impactan o preocupan a diferentes sectores de la población con respecto al proyecto de reforma 

constitucional”. 

https://www.forbes.com.mx/diputados-pagan-20-mdp-por-foros-de-simulacion/ 

 

 

https://www.forbes.com.mx/diputados-pagan-20-mdp-por-foros-de-simulacion/
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Concluye el Primer Foro del Parlamento Abierto 
para la Reforma Electoral 

 
 

Boletín No.2218 

Concluye el Primer Foro del Parlamento Abierto para la Reforma Electoral 

• Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM y PT externan comentarios sobre ayuntamientos y alcaldías 

• Se desarrolló en la modalidad Diálogos con Comisiones (Puntos Constitucionales y Reforma Política-Electoral) 

Diputadas, diputados, especialistas y académicos participaron en el Primer Foro “Integración de ayuntamientos municipales 

y alcaldías de la Ciudad de México” del Parlamento Abierto para la Reforma Electoral.  

Conrastar propuestas y encontrar similitudes 

En su intervención en la modalidad Diálogos con Comisiones, el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, 

diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena), señaló que hay cerca de 50 iniciativas entre las dos legislaturas del actual 

sexenio, de las cuales 25 son de reforma constitucional. “Algo saldrá del parlamento; creo que va a confluir el consenso”, 

subrayó. 

Destacó que la gran reforma electoral que fue el parteaguas a la democracia en México, fue la de Reyes Heroles, ya que 

constitucionalizó los partidos, les dio licencia a los partidos clandestinos, prerrogativas, uso de tiempo en televisión, 

introdujo el principio de la representación popular a los municipios que tuvieran más de 300 mil habitantes, los obligaba a 

tener regidores de minoría e introdujo 100 diputados de representación proporcional. 
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Resaltó que en los últimos años han sido los partidos políticos los que han empujado modificaciones que han cambiado la 

Constitución para bien, y ahora existe entre otras, una propuesta del Presidente de la República, “en la que coincide en 

algunas cosas con otras e incluso de otros partidos. En el desarrollo del foro, ya habrá la manera de contrastar propuestas y 

encontrar similitudes”.  

Pugnó por impulsar una reforma que equilibre a los municipios, con menos costos para la burocracia, más representatividad 

política y contemplar Al federalismo fiscal, que “es un tema pendiente en México”. 

La presidenta de la Comisión de Reforma Política-Electoral, diputada Graciela Sánchez Ortiz (Morena), mencionó que en 

la actualidad los ayuntamientos no se integran con base al número de pobladores, sino bajo el criterio de las cuotas de poder 

de los diferentes partidos y, con ello, acomodar más síndicos y regidores; por ello, planteó conocer las cifras de 

productividad de estos funcionarios. 

Beneficios para las arcas municipales 

La diputada Esther Berenice Martínez Díaz (Morena) señaló que no es la primera vez que un presidente manda una iniciativa 

en materia electoral, ya lo había hecho el presidente Ernesto Zedillo y Carlos Salinas.  

Añadió que la reforma electoral propone una reducción a los costos municipales, considerando que de los 2 mil 446 

municipios, 2 mil 88 observarían una reducción de los costos en los cabildos, por lo que, preguntó si eso se traduciría en 

beneficios para las arcas municipales. 

La diputada Alma Delia Navarrete Rivera (Morena) dijo estar de acuerdo con la reducción de los integrantes de los 

ayuntamientos. “No tiene que ver con trastocar el derecho a la representación proporcional que tenemos y es un derecho de 

los mexicanos; más bien tendría que ver con que los que fueran integrantes de ayuntamientos fueran los mejores hombres 

y mujeres, con verdadero sentido de servicio y representar a los ciudadanos”.  

En el tema de salarios, expuso que, si bien es cierto que no sólo es una cuestión de número, sino de ahorros, “creo que sí ha 

habido ejemplos de salarios indignantes, donde cada ayuntamiento, cada cabildo decide lo que tienen que ganar”. Consideró 

que tendría que haber un tabulador, un límite establecido desde la Constitución y las leyes federales y que las 

particularidades las vea cada estado de acuerdo al número de población. 

Se han presentado alrededor de 50 iniciativas  

El diputado Jorge Triana Tena (PAN) indicó que es la primera vez en la historia en donde el Ejecutivo Federal presenta una 

iniciativa de carácter electoral; “siempre habían emanado estas generaciones de reformas electorales de los partidos políticos 

y de partidos de oposición, así sucedió en 2007 y 2013”. 
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Mencionó que el presidente no tiene derecho a observar de acuerdo a lo que marcan los artículos 70 y 72 constitucionales 

sobre la normatividad interna del Congreso y en temas electorales, “porque no es un asunto de competencia del Ejecutivo 

sino de los partidos políticos. Vamos a analizar esa propuesta del Ejecutivo y también las que se han presentado, que son 

alrededor 50, las debemos analizar y concentrar para dictaminar un solo producto legislativo”.   

El diputado del PAN, Santiago Torreblanca Engell, expuso que la reforma busca desaparecer organismos electorales y al 

INE, por lo que consideró fundamental analizar si es conveniente que cada estado de manera democrática determine la 

forma de elegir a sus representantes y el número y si fue un error establecer como referencia el salario de los regidores.  

Apuntó que otro elemento que tendrá que analizarse, es el número de electores que es el ideal por cada integrante del 

ayuntamiento, a fin de evitar una distorsión en la representatividad y la forma de construir las circunscripciones. 

Pluralidad y representatividad 

Por el PRI, el diputado Javier Casique Zárate destacó que la pluralidad y representatividad de la sociedad está directamente 

ligada a la integración de regidores y concejales que van más allá de un concepto numérico, por lo que consideró que no es 

un tema necesario en la reforma electoral. 

  Agregó que los procesos de plebiscitos que eligen autoridades auxiliares municipales está por debajo de las autoridades 

municipales, por ello no cuentan con un andamiaje legal, fuerte homologado y federalizado y más bien se orienta por la 

prevalencia de los usos y costumbres. 

Nuevo rediseño en materia electoral 

El diputado Roberto Antonio Rubio Montejo (PVEM) mencionó que independientemente del color partidista “estamos aquí 

en favor de un nuevo rediseño en materia electoral; para eso son estos foros, para que de aquí salgan las propuestas que 

tendrán a la mano las dos comisiones que van a dictaminar el tema”. 

Afirmó que la ciudadanía exige que se conformen gobiernos eficientes y sin tanta burocracia; por ello, una propuesta ha 

sido la reducción del número de integrantes de los ayuntamientos. Sin embargo, “ello podría limitar la participación de las 

fuerzas políticas en la aprobación de los reglamentos, acuerdos y disposiciones de carácter general que se requieren para la 

organización y funcionamiento de la administración y de los servicios públicos, así como el control de las decisiones que 

toman los titulares de los gobiernos municipales”.    

Del PVEM, la diputada Eunice Monzón García subrayó que los sistemas electorales son el instrumento a través del cual la 

voluntad de los ciudadanos se transforma en órganos de gobierno o de representación política y representan el ideal 

democrático de una nación que preferentemente debe ser adecuada a la realidad social, pues cada municipio y alcaldía tiene 

un contexto muy particular.      
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Externó su inquietud por cuáles son las ventajas y desventajas del principio de mayoría relativa frente al sistema de 

representación proporcional para la elección de regidores y concejales.  

Con buenos ojos, el rediseño institucional 

El diputado Benjamín Robles Montoya (PT) enfatizó que en su grupo parlamentario “vemos con buenos ojos el rediseño 

institucional tanto de la legislación, como de manera particular del árbitro electoral”. Precisó que la propuesta de reforma 

que envió el Ejecutivo Federal “me parece que es una iniciativa de reforma en la que el árbitro electoral sigue siendo 

autónomo”.   

Señaló que para el PT las reducciones que plantea la iniciativa del Presidente, tanto en los poderes legislativos, pero también 

en los ayuntamientos, “no responden a una idea de austeridad, sino también de funcionalidad”. Enfatizó que “hoy tenemos 

instituciones de grandes estructuras burocráticas que no cumplen sus funciones, pero sí representan un dispendio 

injustificado; en cambio, hay cientos de ayuntamientos que no tienen ni recursos ni personal, ni estructura para atender las 

necesidades más básicas de la población”.     

Participación de las y los ponentes 

Carolina del Ángel Cruz, Consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECDMX), estimó importante hablar 

de una ley de salarios máximos, topes de salarios de funcionarias y funcionarios públicos, más allá del cargo. “Hay que 

revisar y analizar; son lamentables salarios burocráticos tan altos, cuando tenemos pobreza extrema en muchos espacios 

públicos. Mi consideración es que incluso ayuntamientos y cuestiones electorales deben ser abordadas desde lo local y no 

desde una Constitución federal”.  

Pidió revisar la actuación de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES). “Si es cierto que ha habido problemas 

en la organización de los procesos electorales, yo difiero que sea un problema de los OPLES, creo que es un problema de 

ese primer intento de centralización que hubo en 2014 de organizar un sistema electoral; me parece que lo local se debe 

quedar en lo local”. Resaltó que el gasto público debe ser eficiente, pero no demeritar el trabajo de muchos años de 

instituciones públicas.  

Destacó que la propuesta de reforma constitucional en materia electoral, que se discute y analiza en la Cámara de Diputados, 

atenta contra el federalismo y la democracia, y tal vez con buenas intenciones, se está abonando a la destrucción de lo 

mucho construido en este país. 

Expuso sus reflexiones y consideraciones sobre la referida Iniciativa donde explicó que en la propuesta de reforma se 

propone que la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos absorba la facultad de libre determinación de las 

entidades federativas en materia de cantidad de integrantes de los municipios y las alcaldías, y recordó que la propia Carta 
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Magna, en su artículo 115, ya regula que los municipios tengan el número de sindicaturas y regidurías que la propia ley 

local determine; y ello es así en función de la propia naturaleza del Municipio Libre, surgido de la lucha revolucionaria. 

Jaime Miquel Castañeda Salas, coordinador de asesores de la representación de Morena ante el Consejo General del Instituto 

Nacional Electoral, afirmó que la reforma al que menos afecta en términos de su modelo es al cabildo o al ayuntamiento, 

pero sí hay modificaciones como el hecho de concebirlo en una sola lista y sin mandarlo a una representación pura.    

Subrayó que hay que pensar sobre cómo los OPLES están funcionando actualmente. Llamó a revisar el reglamento de 

elecciones del Instituto y las últimas atracciones del INE. Precisó que en teoría todo mundo debería estar en la Ley de 

Salarios Máximos. “En la situación tanto de salario de funcionarios como de regidores existen elementos muy grandes de 

simulación”.    

El profesor de la Escuela Judicial Electoral, Juan Carlos Silva Adaya indicó que el mejor mecanismo para reflejar la 

representatividad de los partidos políticos pasa por el principio de representación proporcional, y “de esta manera 

acabaríamos con todos los cuestionamientos que se dan en cuanto a la sobre y subrepresentación”.  

Planteó que las oposiciones tengan la oportunidad de conformar todos los niveles de gobierno en los ayuntamientos 

municipales y en las alcaldías; “es una cuestión básica en cuanto al disentimiento, limite y la presentación de proyectos de 

acciones de gobierno, alternativas o la posible alternancia en el gobierno”. 

La presidenta municipal de Minatitlán, Carmen Medel Palma, indicó que los regidores y síndicos, a pesar de que sólo tienen 

una función de observación, perciben un salario oneroso; de ahí, “la necesidad de que este tema sea regulado”.  

Consideró que el tema de los regidores y síndicos debe ser incluido en la reforma electoral. Aclaró que cada entidad tiene 

la libertad configurativa y reglas de elección para las autoridades auxiliares, las cuales se establecen mediante acuerdos 

emitidos por el Congreso local o por los lineamientos de su ley orgánica. 

Se informó que el próximo jueves 28 de julio será el Segundo Foro para analizar “Segunda vuelta en elección de titulares 

de poderes ejecutivos y legislativos”, en la modalidad Debate Canal del Congreso. 
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Integración de ayuntamientos municipales y 
alcaldías, tema del primer foro sobre la 

reforma electoral 

 
 

Boletín No.2216 

Integración de ayuntamientos municipales y alcaldías, tema del primer foro sobre la 

reforma electoral 

• Participan consejeros locales, exmagistrados electorales, presidentes municipales y catedráticos  

En el Primer Foro “Integración de ayuntamientos municipales y alcaldías de la Ciudad de México”, 

del Parlamento Abierto para la Reforma Electoral, participaron consejeros locales, exmagistrados 

electorales, presidentes municipales y catedráticos, quienes externaron sus comentarios en 

relación a las propuestas de reforma en la materia.  

Los ponentes hicieron sus consideraciones respecto a temas sobre federalismo, 

representatividad, salarios y reducción de los congresos locales, ayuntamientos y alcaldías, entre 

otros. 
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Propuesta de reforma lastima el federalismo 

Carolina del Ángel Cruz, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECDMX), estimó 

que la propuesta de reforma que se analiza “sí lastima un poco el tema del federalismo y tal vez 

con buenas intenciones se está abonando a la destrucción de lo mucho construido en este país”.     

Dijo que generalizar la representatividad poblacional a todo el país sin considerar las condiciones 

geográficas específicas de cada entidad, lejos de resultar en beneficio de la población puede 

mermar uno de los pilares de la democracia representativa con el riesgo de hacerla ineficiente e 

ineficaz.  

Afirmó que el respeto al derecho intercultural de los pueblos y barrios originarios “no puede ser 

mermado a nivel nacional porque en el momento de considerar un tema estrictamente numérico 

se nos va a olvidar o vamos a poner por encima esa cuestión numérica sobre los derechos 

humanos”.   

Importante resaltar el asunto de los salarios 

Jaime Miquel Castañeda Salas, profesor de la Universidad Nacional Autónoma de México y 

coordinador de asesores de la representación de Morena ante el Consejo General del Instituto 

Federal Electoral, consideró que un punto importante a resaltar de la propuesta de reforma es el 

de los salarios; “si bien se tiene una ley de salarios, hay otro elemento que viene en la iniciativa 

que pasa desapercibido respecto a que ningún otro personal dentro del ayuntamiento puede 

ganar más allá que los regidores”.   

Afirmó que en la reforma existen varios elementos que se conectan entre sí. “Está bien el asunto 

de austeridad” y está conectada también con el asunto democrático y en el asunto de municipio 

queda claro”. Sostuvo que “a la reforma si la ves integralmente te das cuenta que recoge al 

municipio como la base estructural del Estado mexicano”.   

También, dijo, hay cosas que en los estados tienen que ser resueltas y “me parece que lo resuelve 

muy bien la iniciativa cuando dice que la parte del porcentaje para acceder a una regiduría tiene 

que ser definida por las legislaturas estatales”.  
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Hacer un análisis informado y objetivo 

Juan Carlos Silva Adaya, exmagistrado electoral de la Sala Regional de Toluca y profesor de la 

Escuela Judicial Electoral, aplaudió que se haga patente el diálogo y el examen de todas las 

iniciativas en la materia, con el único límite que establece el artículo 71 constitucional. 

 Consideró adecuado el procedimiento para la construcción de la reforma política-electoral, y dar 

los elementos técnicos a la Cámara de Diputados. Llamó a hacer un análisis informado y objetivo, 

así como tener conciencia sobre la representación de los intereses legítimos de la mayoría y la 

necesidad de respetar a las minorías y a los grupos de atención prioritaria.  

Relató que la iniciativa del Ejecutivo advierte la reducción de los congresos locales, ayuntamientos 

y alcaldías, con el objetivo de eficientar los recursos públicos; “lo que importa es la necesidad de 

que sean aprobados por el 70 por ciento de los miembros de la legislatura local y la mayoría de 

los ayuntamientos”.  

La ciudadanía exige menos funcionarios 

Carmen Medel Palma, presidenta municipal de Minatitlán, se sumó a la voz de la ciudadanía que 

exige menos funcionarios y evitar el despilfarro de dinero en salarios que aumentan el pozo del 

gasto público. 

Apuntó que es acertado valorar la diminución de estos funcionarios sin perjudicar a las minorías 

políticas, porque no existe un paradigma que indique que a mayor número de regidores y síndicos 

existe más progreso en las comunidades, por lo que sí habrá un beneficio al erario público, en 

caso de que se apruebe esta propuesta. 

“Me atrevo a asegurar que no habría una crisis social ni de gobernabilidad por la disminución de 

regidores y síndicos”. Puntualizó que es mandato de la ciudadanía la disminución del obeso 

aparato político y administrativo, así como la desaparición de visiones egoístas e individualistas, 

conductas ilícitas, corruptas y de tráfico de influencias. 
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Diputadas y diputados participan en 
comparecencia de embajadores designados en 

Azerbaiyán, Rumania y Rusia 

 
 

Plantean comentarios en reunión de la Segunda Comisión de la Permanente: 
Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública 

Boletín No.2221 

Diputadas y diputados participan en comparecencia de embajadores designados en Azerbaiyán, Rumania y Rusia 

• Plantean comentarios en reunión de la Segunda Comisión de la Permanente: Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y 

Educación Pública 

Diputadas y diputados integrantes de la Segunda Comisión de la Permanente: Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y 

Educación Pública, participaron en las comparecencias de María Victoria Romero Caballero, Amparo Eréndira Anguiano 

Rodríguez y Eduardo Villegas Megías, designados por el Ejecutivo Federal como embajadores de México ante la República 

de Azerbaiyán, Rumania y Rusia.  

El senador Jorge Carlos Ramírez Marín (PRI), presidente de la Segunda Comisión, señaló que en la próxima reunión se 

someterán a consideración los dictámenes para ratificar los nombramientos y posteriormente someterlos a votación.   
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Respecto de la comparecencia de María Victoria Romero Caballero, el diputado Kevin Angelo Aguilar Piña (PVEM) dijo 

que debido a la ubicación geográfica de Azerbaiyán representa para México un socio estratégico en la región y ambos países 

tienen la voluntad de fortalecer sus relaciones diplomáticas.    

En cuanto a la designación de Eduardo Villegas Megías, se pronunció a favor de su ratificación; no obstante, lo invitó a 

apuntalar las relaciones diplomáticas con Armenia y Bielorrusia y mantener las bases sólidas de amistad con la Federación 

de Rusia. 

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) manifestó que el tema cultura va a tener un gran auge en la relación 

México y Rumania. Asimismo, deseó lo mejor a la propuesta para ocupar esta embajada.   

Respecto a la designación de Eduardo Villegas Megías, comentó que la labor del embajador de Rusia debe estar orientada 

a que se difundan en el país la literatura y cultura de esa nación.  

El diputado de Morena, Marcos Rosendo Medina Filigrana, dijo que ante el conflicto bélico entre Rusia y Ucrania las 

relaciones diplomáticas cambiarán, pues estas naciones buscarán otros horizontes comerciales, de ahí la importancia del 

cargo de embajador para lograr que México de manera neutral se inserte en la nueva estrategia financiera de esta región de 

Europa. 

Embajada de México ante República de Azerbaiyán 

María Victoria Romero Caballero, designada como embajadora extraordinaria y plenipotenciaria de México ante la 

República de Azerbaiyán, dijo que ambas naciones gozan de una ubicación geográfica privilegiada, son beneficiarias de 

una gran riqueza natural en la que destacan fuentes de energía, tienen un patrimonio cultural milenario y una larga tradición 

de hospitalidad.  

Indicó que su programa de trabajo contempla los objetivos siguientes: en política bilateral, dar continuidad al diálogo 

político mediante el mecanismo de consultas como la tercera ronda que se realizará en México en el otoño; mantener el 

diálogo y las relaciones con autoridades de la Cancillería y del gobierno en todos los niveles para discutir temas de interés 

mutuo y promover el establecimiento de ciudades hermanas.  

En comercio e inversión, identificar sectores y oportunidades entre empresas azerbaiyanas a fin de promocionar a México 

como destino de inversión en sectores de alto valor agregado como energía, hidrocarburos y construcción de infraestructura 

ferroviaria. Mientras que en Turismo, promover el intercambio de experiencias en materia de cultura de hospitalidad y 

desarrollo del sector.  
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Embajada de México ante Rumania 

Amparo Eréndira Anguiano Rodríguez, designada como embajadora extraordinaria y plenipotenciaria de México ante 

Rumania y concurrente ante la República de Moldova, señaló que dará seguimiento puntual a los desarrollos en la región e 

informará de manera oportuna a la Secretaría de Relaciones Exteriores de los acontecimientos en Rumania y Moldova, y 

sobre todo aquello que pueda ser de interés para México.  

Comentó que mantendrá un diálogo permanente con los respectivos ministerios de asuntos exteriores de Rumania y 

Moldova, así como con otras áreas y niveles de gobierno sobre temas de los ámbitos bilateral, regional e internacional, así 

como para informales sobre los principales aspectos de la situación interna y de acción internacional de México, y 

trasmitirles las prioridades de nuestro país.  

“Es importante que desde la embajada se continúe impulsando el diálogo político bilateral entre México y Rumania 

mediante el intercambio de visitas de funcionarios de gobierno y la celebración de encuentros de alto nivel en los foros 

internacionales. También, dar continuidad a las reuniones del mecanismo de consultas en materia de interés común entre 

las cancillerías”, agregó.     

Embajada de México ante la Federación de Rusia 

Eduardo Villegas Megías, designado como embajador extraordinario y plenipotenciario de México ante la Federación de 

Rusia y en forma concurrente ante las Repúblicas de Armenia y Belarús, resaltó que en su plan de trabajo incluirá, dentro 

de los ejes de acción, la dimensión propiamente política de la representación, la socioeconómica y, por último, la consular.  

Manifestó que la relación de México con ambas naciones debe estar basada en el respeto y la corresponsabilidad. “El 

servicio público es un honor que debe ser ejercido con lealtad patriota, inteligencia y creatividad, siempre buscando el bien 

común y con el objetivo de que al final de un encargo podamos mirar sin recriminación nuestros hechos”.  

Señaló que la Federación de Rusia, aparte de su magnitud territorial, se trata de un socio estratégico para México en muchos 

sentidos y es, sin duda, un contrapeso importante frente a otras potencias como China, Estados Unidos, Alemania o el Reino 

Unido. 
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Pronunciamiento de la Comisión de Atención a 
Grupos Vulnerables sobre el feminicidio 

cometido contra Luz Raquel Padilla 

 
 

Boletín No.2217 

Pronunciamiento de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables sobre el feminicidio 

cometido contra Luz Raquel Padilla 

La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables emite el presente pronunciamiento, por los hechos 

del pasado 19 de julio, en Zapopan, Jalisco: el feminicidio cometido contra Luz Raquel Padilla, por 

motivos relacionados con la condición de discapacidad de su hijo. 

El crimen en contra de Luz debe ser observado con la sensibilidad para identificar que éste tiene 

como motivos la condición de múltiples vulnerabilidades, como lo son la condición de 

discapacidad de su hijo, un niño con autismo severo y epilepsia refractaria; la doble condición de 

Luz, como madre cuidadora 24/7 y mujer activista, jefa de familia. Igualmente, debe visibilizarse la 

falta de un Sistema de Cuidados que acompañe a la niñas, niños y adolescentes con discapacidad 

y a sus familias. 

Por consenso de quienes integran la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, se hace un 

enérgico llamado al Estado mexicano, en su conjunto, para condenar estos hechos y tomar las 

medidas tendientes a evitar que una tragedia de esta índole pueda volver a suceder. 
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Las y los diputados integrantes reconocemos que existen causas sistémicas que deben atenderse 

a través de políticas públicas y empatía por los grupos en condición de vulnerabilidad múltiple o 

interseccional. 

Igualmente, es una preocupación de este órgano colegiado las acciones de gobierno tendientes a 

garantizar el bienestar del niño, más allá de la mayoría de edad y, especialmente, que sus 

cuidadores cuenten con el respaldo del Estado. 

Esta preocupación es extensiva para todos los niños, niñas y adolescentes que se encuentran en 

condición de discapacidad y en estado de indefensión, por la imposibilidad de sus cuidadores de 

garantizar por si mismos las necesidades especiales, apoyos, asistencia y ajustes necesarios para 

incluir socialmente a las personas con discapacidad. 

En la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables condenamos con indignación y vergüenza el 

cruel y abominable asesinato de Luz Raquel Padilla, crimen en el que el Estado mexicano, en su 

conjunto, es corresponsable por la omisión de sus instituciones en todos los órdenes de gobierno. 

Hacemos un llamado al Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en Jalisco a proteger los 

derechos del niño y a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos y su homóloga en el estado, 

acompañen el proceso para la reparación integral del daño, a su favor. 

Solicitamos a la Fiscalía General de Justicia del Estado de Jalisco, con el apoyo del Instituto 

Jalisciense de Ciencias Forenses, realice una investigación apegada a la legalidad, aplicando los 

protocolos de investigación para feminicidio, y exhortamos al Poder Judicial para que juzgue a los 

probables responsables con perspectiva de género y de discapacidad, en pos de la verdad y la 

justicia para Luz Raquel y su hijo. 

Existe la necesidad de que todos los niveles y órdenes de gobierno emprendan acciones 

tendientes a: 

1. Evitar la impunidad en crímenes de odio, especialmente cuando se 

dirigen a grupos en condición de discapacidad. 

2. Que se perfeccionen los sistemas de protección para personas en 

riesgo de ser víctimas de agresiones. 
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3. Que el Estado brinde respuestas institucionales para el reconocimiento de las cuidadoras y 

cuidadores, así como políticas públicas que apoyen el cuidado de niñas, niños y adolescentes con 

discapacidad. 

4. Fortalecer los sistemas de atención a grupos en condición de vulnerabilidad, como lo son las 

instituciones que forman parte del Sistema Nacional DIF. 

5. Implementar acciones para la sensibilización social respecto de las 

personas con discapacidad, sus derechos y valor social.  

La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables. 

Diputada Gabriela Sodi Miranda, presidenta (PRD). Secretarias y secretarios: diputada Luz Adriana 

Candelario Figueroa (Morena), diputada Celestina Castillo Secundino (Morena), diputada Mónica 

Herrera Villavicencio (Morena), diputado Pedro David Ortega Fonseca (Morena), diputada María 

Clemente García Moreno (Morena), diputada Diana Lara Carreón (PAN), diputada Mariela López 

Sosa (PAN), diputada María de Jesús Páez Güereca (PT), diputada Norma Angélica Aceves García 

(PRI), diputada Ciria Yamile Salomón Durán (PVEM) y diputada María Asención Álvarez Solís (MC). 

Las diputadas integrantes: Rosa María Alvarado Murguía (Morena), Ana Teresa Aranda Orozco 

(PAN), Martha Barajas García (Morena), Mónica Becerra Moreno (PAN), Laura Patricia Contreras 

Duarte (PAN), Carolina Dávila Ramírez (PRI), Yolanda De la Torre Valdez (PRI), Catalina Díaz Vilchis 

(Morena), Berenice Juárez Navarrete (PAN), Elvia Yolanda Martínez Cosío (MC), Lorena Méndez 

Denis (Morena), Consuelo del Carmen Navarrete Navarro (PVEM), Federica Quijano Tapia (PVEM), 

Brenda Ramiro Alejo (Morena), Martha Robles Ortiz (Morena), Noemi Salazar López (Morena), 

Melissa Estefanía Vargas Camacho (PRI) y Dionicia Vázquez García (PT).  
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Oralidad, elemento primordial a considerar en la 

construcción del Código Nacional de Procedimientos 

Civiles y Familiares: Aleida Alavez 

 

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena), coordinadora del Grupo de Trabajo en materia de Justicia 

Cotidiana, afirmó que la oralidad deberá ser un elemento primordial a considerar en la redacción del 

nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. 

 

https://efekto10.com/oralidad-elemento-primordial-a-considerar-en-la-construccion-del-codigo-nacional-de-procedimientos-

civiles-y-familiares-aleida-alavez/ 
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Plantea Merary Villegas redireccionar acciones contra 

feminicidios en Sinaloa: "No basta hacer foros" 

La diputada federal Merary Villegas Sánchez planteó sensibilizar a los hombres a que se sumen a esta 

lucha, por ser ellos, los que ejercer la violencia. 

 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Plantea-Merary-Villegas-redireccionar-acciones-contra-feminicidios-en-Sinaloa-No-

basta-hacer-foros-20220725-0071.html 
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Visitarán Juárez dos ‘presidenciables’ 

A unos días de que el partido Morena realice la elección de 90 consejeros en el estado, dos 

funcionarios federales considerados como “presidenciables” vienen a la frontera. Ayer, a través de la 

vocería de la diputada federal Andrea Chávez se anunció la visita del secretario de Gobernación 

(Segob), Adán Augusto López Hernández, para este miércoles 27 de julio. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/visitaran-juarez-dos-presidenciables-20220726-1954812.html 
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La Primera Comisión de la Permanente aprobó 
nueve exhortos a diferentes entidades 

federativas 

 
 

Uno, solicita al gobierno de Puebla y del municipio de Huauchinango 
sancionen a los responsables del linchamiento de Daniel Picazo González 

Boletín No.2222 

La Primera Comisión de la Permanente aprobó nueve exhortos a diferentes entidades federativas 

• Uno, solicita al gobierno de Puebla y del municipio de Huauchinango sancionen a los responsables del linchamiento de 

Daniel Picazo González 

La Primera Comisión de la Permanente: Gobernación, Puntos Constitucionales y de Justicia, presidida por la senadora Lucy 

Meza (Morena), aprobó nueve proposiciones con punto de acuerdo para exhortar a diversas entidades federativas. 

Con ocho votos a favor y dos en contra, se avaló el dictamen que exhorta a la titular del Ejecutivo del estado de Chihuahua 

a detener los actos de discriminación por parte de su gobierno y a garantizar los derechos humanos de las personas indigenas 

y afromexicanas que habitan en la entidad, además de atender la recomendación 96/2022 de la Comisión Nacional de los 

Derechos Humanos, y a investigar y, en su caso, sancionar a Fernando Mota Allen, titular de la Comisión Estatal para los 

pueblos indígenas por actos de discriminación.    
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En este tema, el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) consideró que la gobernadora tiene que tomar cartas en el asunto, 

ya sea con el exhorto o sin él; entonces “si le ayudamos con el exhorto le facilitamos el camino, no creo que le perjudique 

en nada y se hace una llamada de atención para los indígenas de Chihuahua”. 

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) afirmó que han habido denuncias respecto a la discriminación de la cual han sido 

objeto las comunidades y por eso “vale la pena que nos contesten cuál ha sido la atención y procedencia a la recomendación 

de la Comisión Nacional de Derechos Humanos”. 

El diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena) afirmó que se debe investigar y, en su caso, si resultan infracciones, faltas 

o responsabilidades, que se sancione. 

También se aprobó, con modificaciones, el dictamen por el que se exhorta a los gobiernos del estado de Puebla y del 

municipio de Huauchinango a desplegar acciones inmediatas a fin de investigar, perseguir y sancionar de manera expedita, 

pronta, completa e imparcial a las personas responsables del linchamiento del abogado Daniel Picazo González. 

La modificación avalada fue hecha por el diputado Humberto Aguilar Coronado quien pidió se respete la redacción original 

del punto de acuerdo en donde se solicitaba garantizar la adecuada reparación, oportuna, plena, integral y efectiva a sus 

familiares y demás personas con las que tenía relación inmediata, lo que incluye la reivindicación de su buen nombre. 

Otro punto de acuerdo, aprobado con modificaciones presentadas por el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), es para 

que la Comisión Permanente exhorte a los gobiernos de Querétaro y municipal de Santiago de Querétaro, para que en el 

ejercicio de sus atribuciones y facultades presenten un informe pormenorizado sobre los hechos de violencia ocurridos en 

el estadio Corregidora, el pasado cinco de marzo del presente año, así como las acciones preventivas y correctivas que se 

han adoptado para cualquier tipo de evento púbico masivo en la entidad y el municipio, respectivamente. 

Un exhorto más es para los gobiernos de Jalisco y municipal de San Pedro Tlaquepaque para que implementen, de manera 

conjunta, acciones y estrategias de carácter urgente y con perspectiva de género, que permitan combatir y disminuir los 

altos indices de violencia e inseguridad que prevalecen en el estado y en el municipio.  

Otro más, llama a la persona titular de la Fiscalía General de la República, así como a las personas titulares de las Fiscalías 

de las 32 entidades federativas, en el marco de sus atribuciones, a elaborar, actualizar, armonizar y aplicar de manera efectiva 

y coordinada los protocolos especializados con perspectiva de género en la búsqueda inmediata de mujeres y niñas 

desaparecidas, y para la investigación del delito de feminicidio.  

Un punto de acuerdo más, exhorta a la Secretaría de Gobernación, para que a través del Sistema Nacional de Prevención, 

Atención, Sanción y Erradicación de la Violencia contra las Mujeres, conforme el grupo interinstitucional y 

multidisciplinario para ejercer las facultades otorgadas en la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de 
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Violencia, respecto de la alerta de violencia de género establecida en el municipio de Ecatepec de Morelos, Estado de 

México.  

En otro se exhorta a la gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos Galván, para que, en el ámbito de sus 

atribuciones, instrumente una política pública eficaz para asegurar la prevención, atención, sanción y erradicación de la 

violencia contra las niñas, adolescentes y mujeres en la entidad.  

En otro punto de acuerdo, también se exhorta a la gobernadora de Chihuahua a generar estrategias transparentes y efectivas, 

a fin de erradicar el asesinato de policías en la entidad.  

Otro más, es para condenar la venta pública de piezas arqueológicas mexicanas por parte de la casa francesa de subastas 

Ader Nordmann que se llevó a cabo el 18 de marzo de 2022.  

Asuntos Generales 

Por último, la legisladora presidenta informó que por acuerdo de la Junta Directiva de la Primera Comisión de la 

Permanente, se ha programado la comparecencia respecto a la idoneidad para la ratificación o negativa del nombramiento 

del ciudadano Mauricio Márquez Corona, el martes 2 de agosto del año en curso, a las 17 horas. 

“En consecuencia, se les enviará a sus correos institucionales la convocatoria y el acuerdo de metodología aprobado por la 

misma Junta Directiva, así como el expediente completo que envió la Mesa Directiva sobre dicho compareciente”, agregó. 
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Mantiene Coalición Va por México moratoria constitucional 

en reforma electoral  

 

Pese a que las bancadas del PAN, PRI y PRD en San Lázaro acordaron participar en el 

proceso de Parlamento Abierto de la reforma electoral, no están dispuestas a retirar la 

moratoria constitucional a la que se comprometieron las diligencias nacionales. “No 

hay ningún acuerdo en firme de las dirigencias de los tres partidos, ni siquiera se ha 

discutido el retractarnos o dar un paso hacia atrás. Vamos a participar en los foros; 

decimos que vale la pena. Vamos a ir a externar nuestros puntos de vista, seguramente 

habrá algún punto que coincidamos con la propuesta del Presidente, el problema es 

que ellos solo ven el todo o el nada”, señaló el diputado Jorge Triana. 

 

https://drive.google.com/file/d/10iGt3KdRBPFiYPIkhnyYc08iBf_xx836/view 

 

https://drive.google.com/file/d/10iGt3KdRBPFiYPIkhnyYc08iBf_xx836/view


4 846  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

27/07/2022 

 

4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

 27/07/2022 10 

PERIÓDICO

0 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

 27/07/2022 10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



4 846  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

27/07/2022 

 

4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/07/2022 LEGISLATIVO 

Gabriel Quadri denunció a AMLO ante la 
FGR por construcción del Tren Maya 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Gabriel Quadri, presentó ante la Fiscalía 
General de la República (FGR) una denuncia de hechos en contra del presidente Andrés Manuel 
López Obrador (AMLO) por la presunta violación en la construcción del Tren Maya. 

En conferencia de prensa este martes 26 de julio, el legislador del blanquiazul informó que acudió 
a la Fiscalía para denunciar no sólo al mandatario federal, sino también al director general del 
Fondo Nacional de Fomento al Turismo (FONATUR), Javier May Rodríguez, y mandos 
militares, por delitos ambientales y desacato a la orden judicial que se cometió al retomar las 
obras. 

 

Gabriel Quadri denunció a AMLO ante la FGR por construcción del Tren Maya - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/26/gabriel-quadri-denuncio-a-amlo-ante-la-fgr-por-construccion-del-tren-maya/
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Quadri denuncia a AMLO ante la FGR por Tren Maya 

El diputado federal, Gabriel Quadri de la 

Torre interpuso una denuncia ante la 

Fiscalía General de la República (FGR) en 

contra del presidente Andrés Manuel 

López Obrador; del director del Fonatur, 

Javier May, y mandos militares por las 

irregularidades en que han incurrido en 

torno a las obras del Tren Maya. 

En entrevista, el congresista sostuvo que 

en ningún momento, la Ley de Seguridad Nacional prevé que una obra pueda ser 

declarada como de seguridad nacional, motivo por el cual el primer mandatario está 

violando la Constitución y las leyes para tratar de encubrir los delitos ambientales. 

“Estamos ante una situación en la cual el presidente López, el presidente de la 

República, directamente está ordenando y llevando al Ejército a ubicarse en una 

posición de delincuente ambiental violando el Código Penal, violando la Ley General 

de Equilibrio Ecológico y la Ley de Amparo, algo gravísimo que no había ocurrido”. 

El excandidato presidencial aseveró que la denuncia es inédita, pues se están 

cometiendo delitos ambientales muy graves, motivo por el cual los mandos del Ejército 

mexicano deben de reaccionar. 

“Me parece que el Ejército, los altos mandos del Ejército deben de recapacitar, de 

reaccionar, el Ejército mexicano que es una institución muy querida por los mexicanos 

durante toda la historia, no puede ser brazo ejecutor de la ilegalidad, de los delitos y 

de las ocurrencias de un autócrata como es el caso del presidente López. Los jefes 

militares tienen que reaccionar y tienen que plantarle cara al presidente de la 

República”. 

Quadri aseveró que López Obrador puso a las fuerzas armadas en un estado de 

vulnerabilidad, al tiempo que sostuvo que el país vive una situación similar a la de 

dictaduras que se registran en Cuba, Nicaragua, Venezuela y Corea del Norte, donde 

se le dan al Ejército negocios y contratos. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/26/quadri-denuncia-amlo-ante-la-fgr-por-

tren-maya-560166.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/26/quadri-denuncia-amlo-ante-la-fgr-por-tren-maya-560166.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/26/quadri-denuncia-amlo-ante-la-fgr-por-tren-maya-560166.html
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Entrevista  

Noemí Luna Ayala (Diputada – PAN)  

 

“El Presidente de la República envía cuestiones caprichosas a sabiendas que no van a 

pasar y un tanto con la intentona, en primer lugar de desbaratar las instituciones y la 

democracia del país, pero en segundo lugar de seguir con el capítulo de esta 

telenovela de querer llamar traidores a la patria a quienes no opinamos igual que ellos. 

Lo que yo puedo garantizarles a las y los mexicanos, es que la reforma no va a pasar 

en los términos planteados y que sí, efectivamente es una embestida para atacar a un 

instituto que representa el árbitro, porque al Presidente de la República, lo ha 

demostrado, le incomoda quienes pensamos distinto, le incomoda la ley, lo hay dicho 

con toda claridad”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZuYxzToM2zU57VvuenrBHvlrpgo0Etqi/view 

https://drive.google.com/file/d/1ZuYxzToM2zU57VvuenrBHvlrpgo0Etqi/view
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Militantes del PAN presentan denuncia por muerte de Luz 

Raquel Padilla  

 

Militantes del Partido Acción Nacional presentaron una denuncia en la Fiscalía General 

de la República contra funcionarios del gobierno de Jalisco, por presuntamente incurrir 

en irregularidades al no atender a tiempo las denuncias de Luz Raquel Padilla. Los 

delitos que solicitaron investigar son por feminicidio en la vertiente de negligencia de 

los servidores públicos, abuso de autoridad e intimidación. La diputada federal Mariana 

Gómez solicitó a la fiscalía que se indague este caso para que el crimen no quede 

impune. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK%5F%2Dd2bYRIjijws&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%21535&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK%5F%2Dd2bYRIjijws&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21535&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK%5F%2Dd2bYRIjijws&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21535&parId=root&o=OneUp
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Militantes del PAN presentan denuncia ante la FGR por 

feminicidio de Luz Raquel 

  

Militantes del PAN presentaron una 

denuncia ante la Fiscalía General de la 

República (FGR) por las omisiones en 

que incurrieron funcionarios del 

gobierno de Jalisco en torno al caso de 

Luz Raquel Padilla. 

Al respecto, la diputada federal 

Mariana Gómez del Campo comentó 

que la denuncia es por los delitos de 

feminicidio en la vertiente de 

negligencia de los servidores públicos, ejercicio ilícito del servicio público, abuso de 

autoridad, coalición de servidores públicos e intimidación; ilícitos que, dijo, se tienen 

que investigar realmente para que no queden impunes. 

“Aquí esta denuncia no excluye a ningún funcionario, queremos que se investigue, 

pero que se investigue real, no como siempre que se viene y se dice que se investigue 

hasta las últimas consecuencias y termina sin pasar nada. Queremos que se investigue 

real y vamos a estar muy atentos a este caso como lo hemos hecho con muchos otros 

casos, pero ahora ya con una alarma tremenda porque vemos que las autoridades no 

reaccionan en ninguna parte”. 

Por su parte, la secretaria de Promoción Política de la Mujer del PAN, Laura Esquivel 

Torres aseveró que en un país donde diariamente asesinan a 11 mujeres, el gobernador 

de Jalisco, Enrique Alfaro, no puede lavarse las manos. 

“Las declaraciones y la actitud del gobernador Alfaro, no puede lavarse las manos en 

este caso y solamente decir que tiene razón, el comportamiento social en que vivimos 

hoy se tiene que reflexionar, pero algo más que se tiene que reflexionar y sobre todo 

investigar fue el actuar de sus autoridades y es por eso qué hoy estamos aquí en la 

Fiscalía General de la República”. 

Esquivel Torres refirió que el 97 por ciento de los crímenes contra las mujeres quedan 

impunes, rubro en el que Jalisco ocupa el tercer lugar. 
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Así, militantes del PAN presentaron una denuncia ante la Fiscalía General de la 

República (FGR) por las omisiones en que incurrieron funcionarios del gobierno de 

Jalisco en torno al caso de Luz Raquel Padilla. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/26/militantes-del-pan-presentan-denuncia-

ante-la-fgr-por-feminicidio-de-luz-raquel-560160.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/26/militantes-del-pan-presentan-denuncia-ante-la-fgr-por-feminicidio-de-luz-raquel-560160.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/26/militantes-del-pan-presentan-denuncia-ante-la-fgr-por-feminicidio-de-luz-raquel-560160.html
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Interpone PAN ante la FGR denuncia contra funcionarios 

de Jalisco por feminicidio de Luz Raquel Padilla 

La secretaria de Promoción Política de la Mujer del PAN, Laura Esquivel Torres, la presidenta del 

Comité Directivo en Jalisco, Diana González Martin y legisladoras federales del PAN, presentaron ante 

la Fiscalía General de la República una denuncia contra los servidores públicos de Jalisco que resulten 

responsables por las graves omisiones en los mecanismos de protección de mujeres, que derivaron en 

el feminicidio de Luz Raquel Padilla Gutiérrez. 

 

https://centralmunicipal.mx/politica/2022/07/26/interpone-pan-ante-la-fgr-denuncia-contra-funcionarios-de-jalisco-por-

feminicidio-de-luz-raquel-padilla/ 

 

 

 

https://centralmunicipal.mx/politica/2022/07/26/interpone-pan-ante-la-fgr-denuncia-contra-funcionarios-de-jalisco-por-feminicidio-de-luz-raquel-padilla/
https://centralmunicipal.mx/politica/2022/07/26/interpone-pan-ante-la-fgr-denuncia-contra-funcionarios-de-jalisco-por-feminicidio-de-luz-raquel-padilla/
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Detención de Jorge Winckler: Fue ilegal, 'persiguieron' a su 

familia, acusa diputada 

  

La detención del exfiscal de Veracruz Jorge 

Winckler se dio de manera irregular y con 

técnicas ilegales y no fue producto de una 

labor de inteligencia como presume el 

gobernador del estado, Cuitláhuac García, 

acusó la diputada federal panista Mary Jose 

Gamboa. 

La legisladora que participó en el debate del 

desafuero del fiscal de Veracruz en 2019 

sostuvo que no se dio un proceso de inteligencia o una estrategia para lograr la 

detención, sino que se colocaron dispositivos con GPS en vehículos de sus familiares. 

"Fueron de la manera más burda y más ilegal pusieron un GPS en el carro de la hija de 

Winckler, que no tiene nada que ver, en el de su esposa, en el de su hermano, a través 

de procedimientos ilegales pusieron GPS en los vehículos y así fue como llegaron a la 

localización de Jorge", dijo en entrevista con Ciro Gómez Leyva para Por la Mañana. 

Calificó como una victoria pírrica la detención de Jorge Winckler, a quien por ahora se 

le impuso una sanción de un año de prisión preventiva, aunque la Fiscalía de Veracruz 

buscaba que fueran al menos dos años, lo que Gamboa consideró que se dio con 

triquiñuelas, por lo que confió en que en la audiencia del domingo esto podría 

cambiar. 

No obstante, criticó que la audiencia no se haga pública, pues los medios de 

comunicación e incluso el propio imputado han pedido que se realice de manera 

abierta.  

Agregó que la destitución de Jorge Winckler como fiscal al inicio del gobierno de 

Cuitláhuac García se dio de manera ilegal, pues no se basó en ninguna estadística de 

incidencia delictiva sino en una decisión personal del mandatario. 

Jorge Winckler fue detenido este lunes en Puerto Escondido, Oaxaca. Fue designado 

como fiscal de Veracruz a la llegada de Miguel Ángel Yunes Linares en 2016. Pero en 
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septiembre de 2019, el Congreso del estado decidió separarlo de su cargo de forma 

temporal señalado por no cumplir con certificación de control de confianza y su cese 

definitivo se consumó en marzo de 2020. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/7/26/detencion-de-jorge-winckler-

fue-ilegal-persiguieron-su-familia-acusa-diputada-725223.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/7/26/detencion-de-jorge-winckler-fue-ilegal-persiguieron-su-familia-acusa-diputada-725223.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/7/26/detencion-de-jorge-winckler-fue-ilegal-persiguieron-su-familia-acusa-diputada-725223.html
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Diputado se echa un palomazo para celebrar la fundación 

de Santiago de Querétaro 

 

El diputado federal, Felipe Fernando 

Macías, interpretó el tema "Mi Querétaro 

lindo" para celebrar los 491 años de la 

fundación de la ciudad Santiago de 

Querétaro.  

"Ay, mi Querétaro lindo. Te llevo en el 

corazón", canta el legislador panista, en 

un video que puso a circular en sus redes 

sociales. 

En el material audiovisual, le acompañan 

mujeres, hombres y personas adultas mayores, quienes interpretan los versos de la 

canción.  

En redes sociales, internautas aplauden los dotes artísticos del diputado federal, 

aunque también hay quienes lo critican por "sacar provecho" de los festejos 

tradicionales. 

https://www.eluniversalqueretaro.mx/nuestras-historias/diputado-se-echa-un-

palomazo-para-celebrar-la-fundacion-de-santiago-de-queretaro   

https://www.eluniversalqueretaro.mx/nuestras-historias/diputado-se-echa-un-palomazo-para-celebrar-la-fundacion-de-santiago-de-queretaro
https://www.eluniversalqueretaro.mx/nuestras-historias/diputado-se-echa-un-palomazo-para-celebrar-la-fundacion-de-santiago-de-queretaro
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La reforma electoral de AMLO no pasará: Alejandro Moreno  

 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, advirtió al Gobierno 

Federal que la reforma electoral del Presidente de la República ‘no pasará’ y al 

secretario de Gobernación, Adán Augusto López, Hernández quien anunció la próxima 

desaparición del INE le dijo ‘¡Tenga para que aprenda!’, esto en el marco de una 

denuncia por vulneración a la democracia ante organismos internacionales.  

 

https://drive.google.com/file/d/1rSbFbmcjmdIHE7Q9h5GdfQm3oy4z_iy5/view 

https://drive.google.com/file/d/1rSbFbmcjmdIHE7Q9h5GdfQm3oy4z_iy5/view
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Reforma electoral no pasará, advierte ‘Alito’ Moreno 

El presidente nacional del PRI, Alejandro 

“Alito” Moreno Cárdenas, advirtió al 

gobierno federal que la reforma electoral 

del presidente “no pasará". 

De la misma forma, al secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López 

Hernández, quien anunció la próxima 

desaparición del INE, le dijo “tenga para 

que aprenda”, esto en el marco de una 

denuncia por vulneración a la democracia ante organismos internacionales. 

En conferencia de prensa, el líder de este partido, hizo un recuento de la gira por 

Estados Unidos que realizó con disputados federales de su partido, en donde presentó 

dijo, una denuncia contra el gobierno de México ante la Comisión Interamericana de 

Derechos Humanos (CIDH) y ante la Organización de los Estados Americanos (OEA) por 

delitos como atentados contra la democracia, persecución a opositores y otros. 

Advirtió que existe gran interés por parte de la comunidad internacional sobre lo que 

está ocurriendo en el país con el gobierno de la Cuarta Transformación. 

Por ello, les dijo “que esperen una gran sorpresa la próxima semana”, solo adelantó 

que podría haber un pronunciamiento de estos organismos sobre la situación política 

en México. 

Sobre su caso, y a unas horas de "El Martes del Jaguar", denunció que a pesar de no 

haber sido notificado sobre alguna averiguación previa en su contra, el gobierno 

federal incluyó su nombre en una lista de control migratorio, lo que convierte esta 

situación ilegal dijo, en una abierta persecución política en contra de la oposición en 

México. 

Finalmente destacó que el gobierno federal tiene una evidente estrategia para distraer 

a la ciudadanía de los graves problemas como la incontrolable inflación, los atentados 

contra instituciones democráticas, la violencia e inseguridad y otros, a través de 

posicionar temas superfluos como sus corcholatas a la presidencia de la República. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/26/reforma-electoral-no-pasara-advierte-

alito-moreno-560192.html    

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/26/reforma-electoral-no-pasara-advierte-alito-moreno-560192.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/26/reforma-electoral-no-pasara-advierte-alito-moreno-560192.html
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Alejandro Moreno afirma que el PAN, PRI y PRD van juntos 

en 2023 y 2024 

 

El dirigente nacional del PRI, 

Alejandro Moreno, advirtió que en la 

selección de los candidatos a las 

gubernaturas del Estado de México y 

Coahuila para 2023, la coalición “Va 

Por México”, debe privilegiar la 

competitividad y quién garantiza 

ganar la elección y no caprichos 

personales.  

En conferencia de prensa, el líder 

priista, sostuvo que la coalición está firme para ir juntos en 2023 en las elecciones en el 

Estado de México y Coahuila. Sin embargo, al ser cuestionado respecto a si el PRI está 

dispuesto ceder que el candidato en la entidad sea panista, Moreno, señaló que la 

selección del abanderado debe basarse en las posibilidades que tiene para ganar y 

no en intereses personales. 

“Todos los partidos tienen sus perfiles, en el PRI tenemos mujeres y hombres preparados, 

comprometidos, Acción Nacional tiene sus propuestas, el PRD tiene sus propuestas, 

pero hay que analizar la de mayor competitividad y hoy está claro que el PRI es un 

partido sólido que juntos somos más potentes y tenemos que pensar en México, no en 

caprichos personales, aquí no podemos pensar en - ¡oye! ¡Yo quiero ser candidato!  o 

¡yo quiero ser candidata!, no, cuál es el candidato que garantiza ganar a la coalición, 

esto es muy sencillo, muy sencillo”, señaló Moreno.  

En este contexto, recalcó que la alianza que conforman con el PAN y PRD está firme y 

en este momento discuten en las mesas de trabajo temáticas para impulsar los 

gobiernos de coalición para trabajar en la fortaleza política de cara a las elecciones 

de 2023 y 2024.  

“Estamos trabajando para ir juntos en el Estado de México, tenemos una presencia 

fuerte sólida, entre el PRI, el PAN y el PRD y lo mismo en el estado de Coahuila, entonces 

los haremos de manera muy puntual, con mucha estrategia, a pesar de que el 
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gobierno esté metido de cabeza, sus servidores públicos no respetan la ley, siguen 

haciendo campaña”, señaló el priista. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/26/alejandro-moreno-afirma-que-

el-pan-pri-prd-van-juntos-en-2023-2024-425308.html  

     

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/26/alejandro-moreno-afirma-que-el-pan-pri-prd-van-juntos-en-2023-2024-425308.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/26/alejandro-moreno-afirma-que-el-pan-pri-prd-van-juntos-en-2023-2024-425308.html
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'Alito' interpone recurso contra Layda Sansores por violación 

a suspensión 

  

El líder nacional del PRI, Alejandro 

'Alito' Moreno Cárdenas, denunció 

ante un juez de distrito a la 

gobernadora de Campeche, Layda 

Sansores San Román, por el desacato 

a la suspensión de plano que se le 

otorgó contra la difusión de audios, 

fotografías y del discurso de odio. 

Por este motivo, el también diputado 

federal interpuso un incidente de 

violación a la suspensión de plano. 

No obstante, Víctor Hugo Alejo Guerrero, titular del Juzgado Primero de Distrito en 

materia Penal con residencia en Nuevo León, rechazó resolver este recurso, toda vez 

que el 14 de julio declinó la competencia del juicio de amparo a un juzgado de 

Campeche. 

Por ello, ordenó turnar el incidente de Moreno Cárdenas al órgano jurisdiccional que 

resulte competente. 

En este contexto, Layda Sansores interpuso un recurso de queja para impugnar la 

suspensión de plano que se le concedió al dirigente priista contra la difusión de los 

audios. 

Alejo Guerrero ordenó remitir el recurso al tribunal colegiado y notificarle que es cierto 

el acto reclamado. 

En los próximos días, el tribunal deberá resolver si confirma, revoca o modifica la 

medida cautelar. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/26/alito-interpone-recurso-contra-layda-

sansores-por-violacion-suspension-560179.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/26/alito-interpone-recurso-contra-layda-sansores-por-violacion-suspension-560179.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/26/alito-interpone-recurso-contra-layda-sansores-por-violacion-suspension-560179.html


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

 27/07/2022 6 

PERIÓDICO

0 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 27/07/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PARA SUBIR 15 DE JUNIO.zip
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/07/2022 LEGISLATIVO 

Retuvieron al priista Alejandro Moreno en el 
aeropuerto de la CDMX: “Creen que nos 

meterán miedo”  

 

Alejandro Moreno denunció retención ilegal en el AICM 

A través de las redes sociales, el también diputado de la bancada tricolor, conocido como Alito, reveló que las 
autoridades intentaron detenerlo cuando ingresó al país, lo cuál tachó de un procedimiento ilegal, cosa que 

aclaró también su abogado, Pablo Angulo Briceño, diputado priista. 

En la grabación se puede ver que agentes del INM lo quisieron retener, aunque no se aclararon, por lo menos 
en el video, las circunstancias; sin embargo, el abogado de “Alito” aseguró a dichos funcionarios que debido al 
fuero del que goza como diputado federal, no se podría completar la detención. Además, se puso en la mesa 
algo sobre un amparo del que no se especificó más. 

“Usted es servidor público, y es trabajador del estado mexicano, no del presidente de la República, usted trabaja 
para el gobierno mexicano, para todos los mexicanos”, se le escucha decir al abogado. 

La discusión continuó entre ambos funcionarios, pero el video fue cortado cuando una de las agentes le pide a 
la persona detrás del celular que deje de grabar, pues al ser una zona federal, supuestamente no puede 
realizar ninguna toma de videos. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/26/intentaron-detener-al-priista-alejandro-moreno-en-el-
aeropuerto-de-la-cdmx-creen-que-nos-meteran-miedo/  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/22/alito-moreno-se-amparo-para-que-no-se-emita-una-alerta-cada-vez-que-salga-de-mexico/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/26/intentaron-detener-al-priista-alejandro-moreno-en-el-aeropuerto-de-la-cdmx-creen-que-nos-meteran-miedo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/26/intentaron-detener-al-priista-alejandro-moreno-en-el-aeropuerto-de-la-cdmx-creen-que-nos-meteran-miedo/
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Detienen a Alejandro Moreno en el AICM por alerta 

migratoria  

Después de su viaje a Washington, detienen a Alejandro Moreno y un grupo de 

legisladores en el AICM por alerta migratoria, en el acto se encontraban los diputados 

Pablo Angulo, Hiram Hernández y el senador Mario Zamora. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1vvLpCRIy73fqXGtvzHiN0NN0Eh1v2mxP/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1vvLpCRIy73fqXGtvzHiN0NN0Eh1v2mxP/view
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Detienen “otra vez” a Alejandro Moreno en AICM 

 

Por segunda ocasión Alejandro Moreno, 

dirigente nacional del PRI, fue retenido en el 

Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 

México (AICM). 

A través de un mensaje videograbado y 

subido a su cuenta de Twitter, el polémico 

dirigente nacional priísta denunció represión y 

persecución política por parte del Gobierno 

Federal. 

‘Alito’ detalló que a su regreso de Washington DC, Estados Unidos, fue interceptado 

por agentes del Instituto Nacional de Migración (INM), quienes lo retuvieron por varios 

minutos “con pretextos y con mentiras”. 

“Fui objeto de una agresión, de una intimidación… Es increíble que este gobierno no 

respete la ley, no respete los derechos humanos, no respete las garantías de ningún 

ciudadano”, lamentó Moreno. 

Sentenció que a pesar de esto, “el gobierno del presidente Andrés Manuel López 

Obrador no nos van a callar; no nos va a asustar, no nos va a intimidar”. 

Como se recordará a inicios del presente mes, el dirigente nacional del PRI fue retenido 

por primera vez en el AICM, en aquella ocasión a su regreso de Francia, derivado de 

una alerta migratoria solicitada por el Gobierno de Campeche. 

https://wradio.com.mx/radio/2022/07/26/nacional/1658861270_470690.html  

       

https://wradio.com.mx/radio/2022/07/26/nacional/1658861270_470690.html
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‘Alito’ Moreno es detenido en el AICM por segunda 

ocasión; ‘¡Están desesperados!’ 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro “Alito” Moreno Cárdenas denunció que por segunda ocasión 

fue retenido por agentes del Instituto Nacional de Migración (INM), al arribar la noche de ayer martes 

al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. A través de mensajes y dos videos difundidos en 

sus redes sociales, advirtió que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador no lo va a 

silenciar. 

 

 https://www.zocalo.com.mx/alito-moreno-es-detenido-en-el-aicm-por-segunda-ocasion-estan-desesperados/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.zocalo.com.mx/alito-moreno-es-detenido-en-el-aicm-por-segunda-ocasion-estan-desesperados/
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'Alito' Moreno se reúne con Almagro; denuncia 

'persecución política' ante la OEA  

 

Alejandro Moreno, líder nacional del PRI y legisladores tricolores realizaron una visita a 

Washington, se reunieron con Luis Almagro, en la OEA y plantea que está siendo 

perseguido políticamente por parte del gobierno mexicano, tanto el propio Moreno 

como opositores.  

 

https://drive.google.com/file/d/1_0h8_Qo6FWYYDi1MX817pZImIQgV1Jfw/view 

https://drive.google.com/file/d/1_0h8_Qo6FWYYDi1MX817pZImIQgV1Jfw/view
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Impugna Sansores amparo a 'Alito' que frena difusión de 

nuevos audios 

  

La gobernadora de Campeche, Layda 

Sansores, impugnó la suspensión de plano 

que el otorgó el Juzgado Primero de Distrito 

en Materia Penal en el Estado de Nuevo 

León, al dirigente nacional del PRI, 

Alejandro Moreno Cárdenas, que lo 

salvaguarda de la difusión de nuevos 

audios que lo exhiben ante la opinión 

pública de supuestos delitos y actividades 

irregulares. 

El juez Víctor Hugo Alejo Guerrero turnó la impugnación ante un tribunal colegiado en 

materia penal del estado para notificarle que es cierto el acto reclamado. Ahora los 

magistrados resolverán si confirman, modifican o revocan el fallo de primera instancia. 

Hace una semana, cuando la gobernadora fue notificada de la suspensión otorgada 

al también diputado federal, la mandataria morenista retiró de sus redes sociales el 

audio de Moreno Cárdenas en el cual comenta sobre presuntos acuerdos con 

periodistas y columnistas. 

A su vez, Moreno Cárdenas, denunció ante el mismo juez de distrito a la gobernadora 

de Campeche, por el desacato a la suspensión de plano que se le otorgó contra la 

difusión de audios, fotografías y del discurso de odio. 

Por ello, el priista interpuso un incidente de violación a la suspensión de plano 

concedida la semana pasada. 

Sin embargo, el impartidor de justicia Alejo Guerrero, rechazó resolver el recurso, 

debido a que el 14 de julio declinó la competencia del juicio de amparo a un juzgado 

de Campeche y ordenó turnar el incidente de Moreno Cárdenas al órgano 

jurisdiccional competente. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/26/politica/impugna-sansores-amparo-

a-alito-que-frena-difusion-de-nuevos-audios/      

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/26/politica/impugna-sansores-amparo-a-alito-que-frena-difusion-de-nuevos-audios/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/26/politica/impugna-sansores-amparo-a-alito-que-frena-difusion-de-nuevos-audios/
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La batalla sigue: Layda Sansores 
impugnó freno para presentar audios 

contra Alito 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Layda Sansores San Román, gobernadora de Campeche, interpuso una impugnación a la 
suspensión que otorgó el pasado 19 de julio el Juzgado Primero de Distrito en Materia Penal en 
el Estado de Nuevo León a favor de Alejandro Alito Moreno Cárdenas, presidente nacional del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI). 

De acuerdo con registros judiciales, la militante del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) 
interpuso una queja contra la medida cautelar que le prohibía presentar más audios o realizar 
comentarios en contra del líder del tricolor ante el juez primero de Distrito en Materia Penal de 
Nuevo León. 

 

La batalla sigue: Layda Sansores impugnó freno para presentar audios contra Alito - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/26/layda-sansores-seguira-con-el-martes-del-jaguar-los-simpson-lo-volvieron-a-hacer/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/26/alito-moreno-lanzo-otro-dardo-a-layda-sansores-e-involucro-a-fgr/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/26/la-batalla-sigue-layda-sansores-impugno-freno-para-presentar-audios-contra-alito/
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Layda Sansores es la 'golpeadora por excelencia' de 

Morena, dice Marko Cortés 

  

Layda Sansores se ha convertido en la 

"golpeadora por excelencia" del 

presidente Andrés Manuel López Obrador 

(AMLO) y Morena para atacar a la 

oposición, afirmó Marko Cortés, presidente 

nacional del Partido Acción Nacional 

(PAN). 

La gobernadora de Campeche anunció 

en sus redes sociales que durante el 

episodio de "Martes del Jaguar" que transmitirá este 26 de julio hablará acerca del líder 

del blanquiazul, luego de que un juez le prohibió seguir difundiendo audios de 

Alejandro "Alito" Moreno. 

Ante la posibilidad de que ahora Layda Sansores inicie una campaña con audios en 

su contra -como lo hizo con el presidente del PRI-, el dirigente de los panistas la acusó 

de sólo dedicarse a hacer política y no a gobernar, en entrevista con Ciro Gómez Leyva 

para el noticiero "Por la Mañana" de Grupo Fórmula. 

Marko Cortés acusó a la gobernadora campechana de ser la encargada de atacar a 

la oposición de la llamada cuarta transformación (4T), al tiempo en que insistió en la 

ilegalidad de sus acciones. 

"La señora se ha convertido en la golpeadora por excelencia de López Obrador y de 

Morena, y con todo respeto por ser una dama, sus payasadas, además de ilegales, no 

le sirven de nada al país", reclamó. 

El líder panista denunció que algunos habitantes del estado que gobierna la morenista 

han denunciado que el crimen organizado se ha expandido en la entidad. Además, 

resaltó que desde la llegada al poder de Layda Sansores en octubre pasado, la 

incidencia delictiva se ha disparado. 

De acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 

Pública, los primeros nueve meses de 2021 se registraron menos de 200 carpetas de 
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investigación al mes; mientras a partir de noviembre, esa cifra ronda los 2 mil casos 

mensuales, con una mayor alza en temas de homicidios, lesiones y delitos contra la 

libertad. Es puro circo, Morena (maroma) y teatro, mejor que la señora se ponga a 

trabajar por el bien de Campeche. Que no vaya a dejar un desastre como el que dejó 

en la alcaldía Álvaro Obregón", aseveró. Finalmente, Marko Cortés, líder del PAN, 

afirmó que ante los malos resultados que ha tenido en Campeche, Layda Sansores "a 

lo único que se han dedicado es a hacer política y no a hacer gobierno".  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/7/26/layda-sansores-es-la-

golpeadora-por-excelencia-de-morena-dice-marko-cortes-725214.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/7/26/layda-sansores-es-la-golpeadora-por-excelencia-de-morena-dice-marko-cortes-725214.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/7/26/layda-sansores-es-la-golpeadora-por-excelencia-de-morena-dice-marko-cortes-725214.html
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Sheinbaum exhibe foto de Sandra Cuevas con ‘Alito’: Ahora 

sí que dime con quien te juntas 

 

La jefa de Gobierno de Ciudad de 

México, Claudia Sheinbaum, exhibió 

una foto en la que aparece la 

alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra 

Cuevas, a lado del dirigente nacional 

del PRI, Alejandro “Alito” Moreno. 

“Ahora sí que dime con quien te 

juntas”. 

La jefa de Gobierno cuestionó cuál es 

el interés de Sandra Cuevas con la controversia que presentó ante la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN), contra la Ley de Publicidad Exterior, publicada en la 

Gaceta Oficial de la CDMX, por órdenes de la administración de Sheinbaum, la cual 

contempla retirar espectaculares. 

“¿Por qué un alcalde puede tener tanto interés en los espectaculares?, si la ley lo que 

dice es que no puede haber más espectaculares en la Ciudad y al revés se tienen que 

quitar todos los espectaculares de azoteas, entonces ¿Cuál es el interés de la 

alcaldía?”, cuestionó Sheinbaum durante su conferencia diaria. 

Posteriormente mostró una imagen en la que aparece Sandra Cuevas a lado de “Alito” 

Moreno, quien es señalado por quien es señalado por la Fiscalía del Estado de 

Campeche de presunto enriquecimiento ilícito. 

“Ahora sí que dime con quien te juntas. ¿Cuál es el interés?… el interés tiene pies”, 

remató Sheinbaum, al cuestionar la controversia de Sandra Cuevas. 

https://politico.mx/sheinbaum-exhibe-foto-de-sandra-cuevas-con-alito-ahora-si-que-

dime-con-quien-te-juntas  

  

https://politico.mx/sheinbaum-exhibe-foto-de-sandra-cuevas-con-alito-ahora-si-que-dime-con-quien-te-juntas
https://politico.mx/sheinbaum-exhibe-foto-de-sandra-cuevas-con-alito-ahora-si-que-dime-con-quien-te-juntas
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Aprueban que el Inegi exponga a diputadas y 
diputados la metodología del Censo 

Agropecuario 2022 

 
 

Boletín No.2219 

Aprueban que el Inegi exponga a diputadas y diputados la metodología del Censo Agropecuario 2022 

La Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, que preside la diputada María 

de Jesús Aguirre Maldonado (PRI), aprobó por unanimidad que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) 

exponga a las diputadas y diputados de dicha Comisión la metodología del Censo Agropecuario 2022, para que con base en 

sus resultados se puedan instrumentar políticas públicas que impulsen al campo mexicano. 

La diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) expuso que gracias al censo se contará con un real diagnóstico 

territorial del campo mexicano que sirva para adoptar políticas sustentables, agroalimentarias y de seguridad alimentaria. 

Aprueban dictámenes 

En la misma reunión, las y los integrantes de la Comisión aprobaron con 28 votos a favor el dictamen que reforma los 

artículos 27 y 30 de la Ley Orgánica de los Tribunales Agrarios, cuya iniciativa fue presentada por el diputado José 

Alejandro Aguilar López (PT), respecto a las competencias de los magistrados. 

Con 29 votos a favor, también se aprobó el proyecto de decreto por el que se reforman los artículos 3o. y 39 de la Ley 

Federal de Producción, Certificación y Comercio de Semillas, a cargo del diputado José Alejandro Aguilar López (PT) para 
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armonizarla conforme a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal y que sustituye el criterio de las multas hacia 

el uso de la Unidad de Medida y Actualización (UMA). 

Además, se aprobó con 30 votos a favor, el proyecto de decreto por el que se adiciona la fracción XXXIV del artículo 3 de 

la Ley de Desarrollo Rural Sustentable, cuya iniciativa fue suscrita por el diputado Raymundo Atanacio Luna (PT), que 

incluye el concepto “inocuidad de los alimentos”. 

Con 29 votos a favor, se avaló el proyecto de decreto que reforma los artículos 44 y 45 de la Ley de Productos Orgánicos 

presentado por el Congreso del estado de Jalisco 
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Me gusta más "Obrador presidente, Noroña el siguiente”: 

diputado ante 'destape' por "compañeros" 

 

El diputado del Partido del Trabajo, 

Gerardo Fernández Noroña, consideró 

que las aspiraciones adelantadas de los 

presidenciales sí debería analizarse en los 

foros de reforma electoral, aunque 

reglamentarlo sería complicado, pues la 

misma ciudadanía hace manifestaciones 

por coyuntura; y aprovechó para 

candidatearse pues dijo, a él también lo 

llaman “presidente”.  

Después de que la magistrada de la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral, 

Gabriela Villafuerte, ha planteado en varias sesiones públicas que la reforma electoral 

debería aprovecharse para revisar las aspiraciones adelantadas en las elecciones 

presidenciales, para que quede establecido qué sí es o qué no un acto anticipado de 

campaña, MILENIO cuestionó a Morena y al Partido del Trabajo si es un tema que 

aceptarían revisar. 

Ante ello, Fernández Noroña reconoció que sí podría revisarse, pues es un tema que, a 

pesar de estar a mas de un año de las elecciones presidenciales, es un hecho que está 

desde ahora en la agenda y la conversación pública. 

“Sí es un tema a tocar, yo creo que vivimos, en los hechos, un proceso de construcción 

de las candidaturas rumbo a 2024 no sólo de nuestro movimiento sino también de la 

oposición y tienes que andar con mucho cuidado porque, por un lado, todavía no 

están emitidas las convocatorias, todavía no son los tiempos. 

“Pero por otro lado pues es un hecho, en los medios sacan encuestas, sondeos, 

plantean, preguntan, hay reuniones legítimas en el marco del libre derecho de libre 

manifestación y libre reunión garantizados por la constitución, entonces yo creo que sí 

es un tema que debería discutirse”. 



z  

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

0 27/07/2022 LEGISLATIVO 

Sin embargo, sostuvo que podría ser complicado de reglamentar, pues más allá de las 

aspiraciones personales, la misma sociedad plantea el tema por coyuntura pues 

sostuvo que incluso, a él lo llaman “¡presidente!” cuando recorre el país. 

“Yo no sé en qué medida se pueda reglamentar, yo no sé en qué medida se pueda 

reglamentar porque se está dando una coyuntura especial pero no estoy cierto que 

cada sexenio vaya a ser así. 

https://www.milenio.com/politica/me-gusta-mas-obrador-presidente-norona-el-

siguiente-diputado   

https://www.milenio.com/politica/me-gusta-mas-obrador-presidente-norona-el-siguiente-diputado
https://www.milenio.com/politica/me-gusta-mas-obrador-presidente-norona-el-siguiente-diputado
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Reforma Electoral: Fernández Noroña 
señaló que existen coincidencias con Va 

por México en la iniciativa 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado por el PT, aseguró que en materia político-electoral 
existen múltiples coincidencias entre la Cuarta Transformación (4T) con la coalición Va por 
México, esto en relación con los foros a Parlamento Abierto que se realizarán por la Reforma 
Electoral. 

Este martes 26 de julio, día en el que inician los foros, el abanderado del Partido del Trabajo (PT) 
señaló que además de la iniciativa de Reforma Político-Electoral de AMLO, existen así medio 
centenar de iniciativas que serán revisadas, las cuales provienen de todas las fuerzas políticas de 
México y, tras revisarlas, señaló que existen ejes temáticos que comparten. 

 

Reforma Electoral: Fernández Noroña señaló que existen coincidencias con Va por México en la iniciativa - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/26/reforma-electoral-fernandez-norona-senalo-que-existen-coincidencias-con-va-por-mexico-en-la-iniciativa/
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Dante Delgado critica reforma electoral: "se pone en 

riesgo la política del país" 

El coordinador nacional de Movimiento Ciudadano (MC), Dante Delgado, dijo que no sólo está en 

riesgo la certeza y la equidad de la próxima elección presidencial, sino también la paz, la estabilidad 

económica, social y política del país con esta intención del presidente Andrés Manuel López Obrador 

de que el Congreso de la Unión apruebe su iniciativa de reforma electoral que, entre otros 

puntos, prevé la desaparición del INE. 

 

https://www.milenio.com/politica/dante-delgado-critica-reforma-electoral 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/dante-delgado-critica-reforma-electoral
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Plantea PVEM reformas para incluir en los planes y 

programas de estudio el fomento de nuevas 

masculinidades 

El diputado Luis Arturo González Cruz (PVEM) presentó una iniciativa que reforma las leyes generales 

de Educación y Educación Superior para incluir en los planes y programas de estudio el fomento de 

nuevas masculinidades. 

 

https://efekto10.com/plantea-pvem-reformas-para-incluir-en-los-planes-y-programas-de-estudio-el-fomento-de-nuevas-

masculinidades/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/plantea-pvem-reformas-para-incluir-en-los-planes-y-programas-de-estudio-el-fomento-de-nuevas-masculinidades/
https://efekto10.com/plantea-pvem-reformas-para-incluir-en-los-planes-y-programas-de-estudio-el-fomento-de-nuevas-masculinidades/
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Chilpancingo: exigen justicia al gobierno tras 94 meses de 

la desaparición de los 43 de Ayotzinapa 

Organizaciones sociales, sindicales, magisteriales y estudiantiles, manifestaron su indignación porque 
hasta el momento el Gobierno de Guerrero que preside la morenista Evelyn Salgado Pineda sigue sin 
pronunciarse ni dar una respuesta a la demanda de justicia al Caso Ayotzinapa. 
 
 
https://bajopalabra.com.mx/chilpancingo-exigen-justicia-al-gobierno-tras-94-meses-de-la-desaparicion-de-los-43-de-

ayotzinapa 
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Exfiscal del estado seguirá en la cárcel; juez legalizó su 

captura 

Un juez de procedimiento penal legalizó la captura del exfiscal del estado Jorge "N" y le impuso la 

medida cautelar de prisión preventiva por un año, por los presuntos delitos de secuestro y 

desaparición forzada en agravio de un chofer y escolta del fiscal general en el gobierno de Javier 

Duarte, Luis Ángel Bravo Contreras, de acuerdo con el proceso penal 296/2019. 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/policiaca/cuanto-tiempo-estara-en-la-carcel-el-exfiscal-del-estado-jorge-n-juez-legalizo-su-

captura-8646967.html 
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Afirma que NL saldrá de crisis con presas al mínimo 

El Gobernador Samuel García afirmó que Nuevo León saldrá de su peor crisis hídrica, con todo y la 
Presa Cerro Prieto "en cero" y con La Boca a su mínima capacidad. 
"Mañana vamos a subir de 11.4 (mil litros de agua por segundo disponibles) a 12.6", expresó en un 
video. "Se va a notar la mejoría de todo lo que hemos hecho, y con todo y Cerro Prieto en cero, y La 
Boca en la mínima capacidad, vamos a salir adelante en esta crisis, la peor crisis hídrica que ha tenido 
Nuevo León", añadió. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/afirma-que-nl-saldra-de-crisis-
con-presas-al-minimo/ar2442979 
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Atacan a balazos al presidente de la organización México 

SOS, Jalisco, Anuar García 

 

El presidente de la Organización SOS Capítulo Jalisco, Anuar García, fue atacado a balazos en el ingreso 
del fraccionamiento Solares en el municipio de Zapopan. Su estado de salud se reporta como delicado. 
El litigante se desplazaba en una camioneta cuando fue atacado a tiros en el cruce de la avenida 
Aviación entre las Avenidas Solares y Avenida Santa Margarita. 
 
 
https://www.eloccidental.com.mx/local/atacan-a-balazos-al-presidente-de-la-organizacion-mexico-sos-jalisco-anuar-garcia-
8646590.html 
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Policía frustra asalto a la cementera La Cruz Azul 

Un nuevo intento de la disidencia de tomar la planta de Hidalgo de la cementera La Cruz Azul de forma 

violenta fue frustrado esta madrugada por la policía estatal, quienes contuvieron la llegada de un 

presunto grupo de choque que era trasladado en 17 autobuses y 25 taxis, a quienes hicieron regresar 

hasta la caseta de Tepotzotlán, Estado de México. 

 

https://www.elsoldehidalgo.com.mx/local/policia-frustra-asalto-a-la-cementera-la-cruz-azul-8646803.html 
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 Jorge Romero Herrera / Columna Invitada / Opinión El Heraldo de México 

El agua es un bien esencial, de primera necesidad y un derecho humano. En México desde hace 11 
años enfrentamos condiciones de sequía excepcionales, que hoy afectan a por lo menos 23 entidades 
federativas del norte y centro del país, con situaciones que van desde sequía severa a extrema, 
afectando a más de 1,500 municipios, diversos sectores productivos y miles de familias, de acuerdo 
con el Monitor de Sequía de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). 

Lamentablemente, como en muchos otros temas de vital interés, nuestro gobierno no cuenta con 
una estrategia de mitigación de sus efectos, ni una política de Estado para una mejor gestión de la 
demanda de agua, que optimice su uso y priorice el ahorro hídrico. Por el contrario, desde los más 
altos niveles de la administración pública federal, se aborda el problema con frivolidad, ligereza y 
desenfado ante esta emergencia. 

En estados como Nuevo León, la población ya enfrenta una situación de crisis, reconocida a partir 
de enero del presente año, pero que continúa escalando. Ello ha llevado al gobierno estatal a 
instrumentar medidas de emergencia que van, desde cortes al suministro por más de 24 horas, hasta 
solicitar paralizar la industria refresquera y cervecera, principalmente, para destinar el agua que 
reciben al uso doméstico. 

De acuerdo con el reporte del Monitor de Sequía del 15 de junio pasado de Conagua, este no es el 
único de los estados que pasa por una crisis hídrica. Estados como Durango, Coahuila y San Luis 
Potosí, presentan de igual forma una problemática de sequía moderada, en tanto Baja California Sur, 
el sur de Sonora y norte de Chihuahua, han presentado un incremento del problema hasta llegar a 
sequía extrema. 

De acuerdo con el último reporte del 18 de julio de 2022, el 62 por ciento del territorio nacional 
presenta sequía moderada a excepcional, es decir, 764 municipios con al menos una categoría de 
sequía y 782 municipios anormalmente secos. 

La mayoría de los expertos en la materia coinciden en que la ausencia de inversión en 
infraestructura y de previsión respecto de políticas para atender la emergencia, han contribuido a 
que muchos de estos estados y la CDMX se encuentren secos y con problemas de agua. 
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El ex titular de la CONAGUA, José Luis Luege, señaló que en 2012 este organismo contaba con 62 mil 
15 millones de pesos, un presupuesto que se redujo en los años siguientes hasta acabar con 33 mil 
916 millones en 2022; lo que ha impactado en toda su infraestructura. La inversión planeada de 70 
mil millones de pesos que se planteó en la Agenda 2030 se vino abajo con este gobierno. 

El pasado 12 de julio de 2022, después de varios meses de requerirse, se publicó en el Diario Oficial 
el acuerdo de carácter general de inicio de emergencia por ocurrencia de sequía severa, extrema o 
excepcional en cuencas para el año 2022. Esto debió obligar al gobierno federal a considerarlo como 
un desastre natural, sin embargo, nuevamente fue desestimado. 

Desde la Cámara de diputados, en la bancada de Acción Nacional hemos propuesto diversos puntos 
de acuerdo e iniciativas que garanticen el uso correcto del vital líquido y que, de alguna manera, se 
mitigue la afectación que está ocasionando en las regiones donde se vive ya una problemática de 
sequía. Entre las propuestas destacan: 

Establecer que los edificios públicos de gobierno cuenten con infraestructura para captar, 
almacenar, bombear y dar tratamiento al agua de lluvia para su aprovechamiento y reutilización. 

Implementar en los programas de estudio a nivel nacional los conceptos de cultura del agua, su 
conservación, cuidado, rehuso y el uso racional de los recursos naturales. Así como su difusión en 
los medios de comunicación. 

También, el saneamiento de los cuerpos de agua a través del control de la proliferación del lirio 
acuático ya que los afectan gravemente. 

No debemos dejar que este problema siga escalando y afectando cada vez a un mayor número de 
habitantes y Estados.  Por eso, invitamos a las autoridades federales a redoblar los esfuerzos e 
implementar una política de estado en materia hídrica efectiva. 

POR JORGE ROMERO HERRERA 
COORDINADOR DEL PAN EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS 
@JORGEROHE 
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Benjamín Robles Montoya / Columna Invitada / Opinión El Heraldo de México Créditos: Especial 

Uno de los principales botines del neoliberalismo fueron nuestros recursos energéticos. Por años, 
Petróleos Mexicanos (Pemex) fue el principal instrumento de saqueo de gobiernos corruptos, hasta 
que en 2008, Felipe Calderón, como buen panista, intentó llevar a cabo una reforma energética servil 
a intereses de transnacionales. 

Su intento fue frenado por una amplia movilización popular en defensa del petróleo encabezada por 
Andrés Manuel López Obrador, lo que obligó al gobierno panista a negociar en el Congreso y 
finalmente aprobar una reforma que distaba mucho de las aspiraciones entreguistas de Calderón. 

En 2013 y 2014, el gobierno priista de Enrique Peña Nieto, en complicidad con el PAN, llevó a cabo 
una reforma energética a la carta para favorecer a empresas transnacionales, particularmente a 
Odebrecht, con la que construyó una relación de contubernio desde que era candidato a la 
presidencia. 

Esta reforma estableció un modelo de apertura al sector privado en el que tanto Pemex como la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) quedaban destinadas a competir en total desventaja, lo que 
aunado a la corrupción al interior de ambas instituciones, las encaminaba a su eventual 
desaparición. 

Ante los constantes embates contra nuestros recursos energéticos, fuente de riqueza nacional, el 
movimiento de AMLO tuvo como una de sus principales banderas la defensa de dichos recursos y el 
rescate de nuestra soberanía energética. 

Al llegar a la presidencia, AMLO, mostrando apego a la legalidad, planteó respetar los contratos 
energéticos que ya se tenían suscritos con empresas extranjeras y solamente presentó una iniciativa 
para poner orden en los permisos para actividades de comercialización de hidrocarburos, sin 
modificar el esquema de participación de los particulares en el mercado. 

Pero como las transnacionales y sus aliados opositores se negaban a terminar con sus corruptelas 
y sus ventajas indebidas, promovieron un gran número de amparos contra la reforma, lo que motivó 
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que el gobierno presentara una iniciativa de reforma constitucional que devolvía la rectoría de la 
industria eléctrica nacional al Estado mexicano a través de la CFE, pero garantizando la 
participación de empresas privadas. 

Lamentablemente, la reforma no logró los votos necesarios en el Congreso gracias al entreguismo 
del PAN, el PRI y lo que alguna vez fue el PRD que, con total servilismo a intereses extranjeros y en 
abierta traición a la patria, defendieron el modelo de saqueo de nuestros recursos energéticos. 

 Ahora nuestros dos vecinos del norte anuncian procesos de consultas en el marco del T-MEC con 
motivo de la política energética de México, lo que ha llenado de regocijo a esos traidores defensores 
de intereses extranjeros. 

Pero la respuesta de López Obrador ha sido firme y digna, porque ni él ni las y los mexicanos somos 
peleles de gobiernos extranjeros como lo es la oposición. 

En el PT respaldamos y defendemos la política energética de AMLO y la postura de su gobierno de 
cara a las consultas. 

México acudirá a ellas con profesionalismo y apertura, pero también con patriotismo, porque 
nuestra dignidad y nuestra soberanía —óiganlo bien— no se negocian. 

POR BENJAMÍN ROBLES MONTOYA 

COLABORADOR 
@BENJAMINROBLESM 
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El termómetro de popularidad de Cheko 

En la segunda parte de la plática con el diputado federal minatitleco Sergio Gutiérrez Luna habla sobre 

el termómetro para medir la aceptación de la gente, del crecimiento que ha tenido su popularidad en 

todo el estado y de las características que deben de cumplir los aspirantes a la gubernatura de 

Veracruz en las próximas elecciones del 2024. A ver retomando el tema, para mí es el trabajo y hay una 

gran diferencia, yo les invitaría a hacer este análisis en dos fases, qué diferencia hay del Sergio 

Gutiérrez el día que asumió la presidencia del Congreso federal al primero de enero, que diferencia va 

a haber del primero de enero a cuando entregue la presidencia, en el balance que yo llevo hasta 

ahorita, hay una diferencia abismal, hemos crecido un chingo. Si digo algo que es erróneo me corrigen. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/el-termometro-de-popularidad-de-cheko/ 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/el-termometro-de-popularidad-de-cheko/
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En el contexto del Primer Foro Electoral que organiza la Cámara de Diputados, para analizar 40 

iniciativas en rezago y la que presentó el presidente Andrés Manuel López Obrador, una vez más, el 

bloque opositor en el Poder Legislativo, reitera que se mantienen en “moratoria constitucional”, 

con lo cual, opacaron esa tribuna que, ayer,  se inauguró. 

Marko Antonio Cortés Mendoza, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas y Jesús Zambrano Grijalva, 

vuelven a repetir su compromiso de cuidar nuestra Ley de leyes, nuestra libertad y democracia, en 

consecuencia, advierte, “no aprobaremos ninguna reforma constitucional que debilite al Instituto 

Nacional Electoral -INE-, a los Tribunales Electorales, ni militarice más a nuestro país. 

El político de Zamora Michoacán; el controversial priista de Campeche y el perredista sonorense, así 

como sus coordinadores parlamentarios en la Cámara de Diputados (Jorge Romero Herrera, Rubén 

Ignacio Moreira Valdez y Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro), refrendan esa postura, en un 

manifiesto que, ayer, dieron a conocer. 

“Seguiremos haciendo escuchar nuestra voz y nuestras posiciones sobre la reforma electoral, 

porque queremos que se escuche clara y fuerte en defensa de la democracia y de nuestras 

instituciones, como el INE o el Tribunal electoral”, ofrecen. 

Tajantes y reiterativos: 

“Sin embargo, queremos dejar en claro, una vez más: no iremos a ninguna reforma constitucional 

que pretenda debilitar al INE y a nuestra democracia”. 

Contundentes, afirman: 

-“La moratoria constitucional, está firme y vigente”. 

“Por si las moscas”, agregan en el posicionamiento, de escuetos párrafos: 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN-PRI-PRD: “¡NADA!, QUE DEBILITE AL INE, TEPJF, NI MILITARICE MÁS EL PAÍS”; MONREAL: “NO 

USO NOMENKLATURA DE MORENA”  
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“Loa partidos que conformamos la coalición Va por México, hemos firmado un compromiso de no 

ir a ninguna reforma constitucional cuyo objetivo sea seguir destruyendo al país, por parte del 

gobierno y de Morena”. 

Puyantes, recuerdan derrota electoral del año pasado, de su fuerte adversario y jefe máximo de ese 

partido, Morena y Andrés Manuel López Obrador, cuando no obtuvieron en las elecciones para 

diputados federales, mayoría calificada en San Lázaro: 

“Nosotros, vamos a honrar el mandato popular de las y de los mexicanos depositado en las urnas 

en el 2021 y que consiste en ponerle un alto a Morena y a la destrucción del país”. 

“Así que vamos a continuar en los trabajos legislativos, pero con firmeza, con claridad y con plena 

convicción; nuestro voto será en contra de cualquier reforma electoral que ponga en riesgo a 

nuestra democracia”, concluyen en su posicionamiento contra cualquier reforma electoral que 

promueva el gobierno del presidente López Obrador y el partido que, su visión político creó, 

Morena. 

En su mensaje durante la inauguración del Primer Foro Electoral, el diputado panista, Jorge Triana 

Tena, reiteró lo que participarán en los trabajos de los foros, y dejó en claro que, en la propuesta 

del Presidente, no están dispuestas a cambiarle siquiera una coma, como pasó con la reforma 

eléctrica, “pues, ¡por supuesto!, que no vamos a ir con esta reforma”. 

Cual posicionamiento de la coalición Va por México, refrendó: 

-“Tenemos un compromiso con la sociedad civil y esta es ir a la moratoria constitucional sobre las 

tres reformas constitucionales prioritarias, del gobierno, que son la eléctrica, que ya no pasó; que 

es la electoral, que estamos discutiendo y que es la de la Guardia Nacional, que llegará en próximas 

semanas y, ¡por supuesto!, que nos mantenemos en la moratoria”. 

Durante su exposición, el representante del PAN en el foro, ponderó que es la primera vez en este 

país, en la historia contemporánea de la nación, que el Ejecutivo Federal, presenta iniciativa de 

carácter electoral, toda vez que siempre emanaron de de los partidos políticos de oposición, como 

en el 2007, en el 2013. 

Jorge Triana, bien que sustentó esa observación, al ahondar, ante los asistentes al foro: 

-“¡Fíjense!, hay 2 productos legislativos que está impedido el Presidente o que no suele vetar, que 

no tiene derecho a observar de acuerdo a lo que marca el artículo 70 y 72 constitucional; es uno lo 

que tiene que ver con la normatividad interna del Congreso y, dos, lo que tiene que ver con temas 

electorales. ¿Por qué?, porque no es un asunto de competencia del Ejecutivo, es un asunto de 
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competencia de los partidos políticos, pero bueno, vamos a analizar esta propuesta al Ejecutivo y, 

también, el resto de los que se han presentado”. 

Ante señalamientos de que la oposición miente al descalificar la iniciativa del Presidente, el 

diputado Santiago Torreblanca Engell, puntualizó: 

-“Morena dice que no quiere desaparecer organismos electorales, cuando la iniciativa viene la 

desaparición de los OIPLEs, los organismos públicos locales, autónomos, entonces, sí los quieren 

desaparecer, quieren desaparecer a los Tribunales Electorales locales, que son órganos electorales, 

sí los quieren desaparecer”. 

-“Quieren que todos los diputados sean plurinominales, que más allá de si está bien o mal, ha 

mentido y ha  dicho que quieren desaparecer los plurinominales, cando lo que quieren hacer es que 

todos sean plurinominales y quieren desaparecer al INE, porque quieren que las consejeras y los 

consejeros, sean electos para  que dependan de las estructuras electorales del gobierno de Morena, 

cuando dicen que no quieren desaparecer al INE”. 

Durante el mensaje inaugural, Rubén Ignacio Moreira Valdez, enfatizó que los foros, tienen método 

dialéctico, es decir, un ponente plantea y, otro, presenta una contrapropuesta “y de eso 

esperaríamos todos, una síntesis que sea lo mejor para el país”. 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, órgano de gobierno cameral que organiza el 

“Parlamento abierto”, para analizar iniciativas en la materia, ofreció que se revisarán todas las 

propuestas que existen, por lo cual, perfiló que los foros, se llevarán a cabo durante un mes. 

-“Para que luego, las comisiones correspondientes como debe ser, pues la síntesis, los resúmenes, 

las conclusiones, y ya formará parte de la tarea política de los grupos parlamentarios, decidir en qué 

se puede, lo digo en el mejor de los planes, transitar para tener una mejor ley y en cual, los partidos 

políticos que son actores fundamentales en los procesos electorales, pues n o llega a un acuerdo”, 

agregó. 

-“Lo que no podemos dejar de hacer, es cumplir con nuestra misión legislativa, que es dialogar, 

discutir y resolver al final”, puntualizó. 

Durante un mes, en Cámara de Diputados, habrá 23 foros de “Parlamento abierto”, en materia 

electoral, en cuatro bloque temáticos: Sistema Electoral, traducción de votos de la ciudadanía en 

los cargos; fortalecimiento de instituciones electorales del país; sistema de partidos, que involucra 

financiamiento, sistema de acceso a prerrogativas que marca la Constitución y acciones afirmativas 

e inclusión de diversidad electoral.  
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Los foros se pueden llevar a cabo en materia de diálogos, en la JCP; mesa en comisiones y debates 

en el Canal del Congreso. En todos los eventos, participará expertos del tema electoral en aquellos 

bloques temáticos. 

En representación de Morena, acudió el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco y Aleida Alavez Ruiz; 

por el PAN, Jorge Triana y Santiago Torreblanca y por el PRI, diputada Cristina Ruiz Sandoval. Por el 

MC, el coordinador, Jorge Álvarez Maynez y diputada Ivonne Aracelly Ortega Pacheco; PT, Gerardo 

Fernández Noroña y Benjamín Robles Montoya. 

Como el primer foro fue en relación a la representatividad en municipios, acudieron funcionarios de 

los ayuntamientos de Tecamachalco, Puebla y Chalco, Estado de México. 

¡Que sea para el bien de la nación! 

EN EL CHACALEO 

¡Obvio!, el presidente de la mesa directiva en Cámara de Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, 

invitó a participar a su alcaldesa de Minatitlán, Veracruz, Carmen  Medel Palma, quien coincidió con 

la propuesta oficial en el sentido de reducir número de síndicos y regidores en el cuerpo edilicio, 

“porque no existe un paradigma que indique que, a mayor número de esos funcionarios, existe 

progreso en las comunidades, por lo que sí habrá un beneficio al erario público, en caso de que se 

apruebe esta propuesta”, es decir, la iniciativa del presidente López Obrador… El presidente de la 

comisión de Puntos Constitucionales, diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz, Morena, corrigió a su 

presidente de la mesa directiva, al puntualizar que “hay cerca de 50 iniciativas entre las dos 

Legislaturas del actual sexenio”, en materia electoral, de las cuales, 25 son de reforma 

constitucional. “Algo saldrá del Parlamento, creo que va a confluir el consenso”, espera… La 

presidenta de la comisión de Reforma Política-Electoral, Graciela Sánchez Ortiz, Morena, expuso 

que en la actualidad, los ayuntamientos no se integran con base al número de pobladores,  sino bajo 

el criterio de las cuotas de poder de los diferentes partidos y con ello, acomodar más síndicos y 

regidores, sin que se conozca informes de productividad en beneficio de los ciudadanos de la 

alcaldía… ¡Zas!... De acuerdo a un análisis que elaboró el Centro de Investigación Económica y 

Presupuestaria en materia de inversión pública, reporta que ésta, es un factor clave en el 

crecimiento económico de la República, pues a través de la construcción de proyectos de 

infraestructura, promueve la productividad y competitividad de la economía, además, contribuye 

al desarrollo humano en materias como educación, salud y equidad de género… El CIEP, reporta que 

la inversión pública en el país, se reduce paulatinamente, pasó de 6.0% como proporción del 

Producto Interno Bruto en 2009, a 2.5% en 2019 y para 2021 alcanzó 2.54% del PIB… El estudio del 

CIEP, señala que desde 2019, y hasta 2020, los recortes a la inversión pública, no permitieron que 
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ésta aportara a la tasa de crecimiento económico. Sin embargo, en 2021, del crecimiento de 4.8% 

que observó la economía, la inversión pública aportó 0.14 puntos porcentuales, lo cual, rompió con 

una racha de más de una década de aportes negativos a la tasa de crecimiento… El CIEP destaca que 

la inversión pública, tiene el potencial de generar certidumbre y complementariedad con la 

inversión privada, lo cual abonaría en mejores condiciones de crecimiento económico para México… 

El CIEP, convoca a los ciudadanos, estar pendientes de que los recursos que se canalizan a inversión 

pública, se dediquen a proyectos que mejoren la eficiencia y productividad de las distintas regiones 

del país y verificar que su impacto en el crecimiento de la economía, se mantenga positivo, en 

beneficio de generaciones futuras… ¡Ojalá!... Una veza más, por si no lo “ven ni oyen” en Palacio 

Nacional, el senador Ricardo Monreal Ávila, reitera: “no voy a declinar, no voy a negociar, no estoy 

buscando puestos de consuelo o de acomodo personal y voy a esperar las reglas”, en alusión a la 

postura del jefe máximo del partido en el sentido de que no hay cartas marcadas para elegir 

candidato y sí hay “piso parejo”… “Yo creo que ese mensaje era más bien para Marcelo Ebrard, que 

se quejó de que no hay piso parejo y Marcelo Ebrard por algo lo dirá. “Es un hombre inteligente y, 

a pesar de que es cobijado por el oficialismo, o al menos, por las menciones del Presidente, yo no 

estoy en ese privilegio”, resaltó el político de Zacatecas, quien es la primera ocasión en que durante 

el tema de la sucesión en Morena, hace alusión a otro suspirante -diría ese gran politólogo, 

historiador, don Daniel Cosío Villegas, qepd-, por la misma candidatura en el mismo partido… 

Monreal, dijo sumarse al canciller, en que haya reglas claras en la elección del candidato 

presidencial de Morena y rechazó “encuesta a modo”, para ese objetivo. “Yo prefiero la elección 

primaria o una consulta a la base militante y simpatizantes de Morena”, declaró el coordinador del 

grupo mayor en el Senado… Monreal definió que trabaja por la candidatura a la Presidencia, con el 

apoyo de la gente, no de los operadores o la nomenklatura de Morena. “Es muy fácil ver si hay 

cargada: las y los gobernadores, reciben y atienden a los otros candidatos. ¡A Monreal, no!”… Zas!... 

Hoy, sesiona la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, cuyo atractivo principal, es la 

agenda política… 
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846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y     

COLUMNAS 

SECCIÓN 

27/07/2022 

 

10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y     

COLUMNAS 

SECCIÓN 

27/07/2022 

 

2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y     

COLUMNAS 

SECCIÓN 

27/07/2022 

 

2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y     

COLUMNAS 

SECCIÓN 

27/07/2022 

 

9 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y     

COLUMNAS 

SECCIÓN 

27/07/2022 

 

9 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

40 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-64 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

71 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-66 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 27/07/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 27/07/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 27/07/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12-13 27/07/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 27/07/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

40 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

40 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

42 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-71 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-71 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

44 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

49 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 27/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/07/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/07/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/07/2022 CARTONES 
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 27/07/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/07/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/07/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

                https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/747525/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.07.26.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/07/2022 NACIONAL 

Informe Técnico Diario COVID-19 MÉXICO 

 
En México, hasta el día de hoy se han confirmado 6,624,310 casos totales y 327,089 defunciones totales por COVID-19. (Ver Imagen 

1). La tasa de incidencia de casos acumulados de 5,091.0 ** por cada 100,000 habitantes. **La tasa de incidencia se ajusta a la 

proyección de la población a mediados del periodo 2022 (Fuente: CONAPO) La distribución por sexo en los casos confirmados 

muestra un predomino en mujeres (52.9%). La mediana de edad en general es de 38 años.    

 

 

Al 21 de julio de 2022, a nivel mundial se han 564,217,394 casos confirmados (1,089,746 casos nuevos) y 6,371,631 defunciones 

(2,301 nuevas defunciones).* En las últimas 24 horas se reportaron 1,089,746 casos y 2,301 defunciones a nivel global.* La 

letalidad global es de 1.1%.* La OMS clasifica su distribución de casos por regiones. *En espera de actualización de la OMS. 

 

                                                                                                                            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Medidas de higiene básicas: 

Las personas que padecen: diabetes, 

hipertensión, obesidad mórbida, insuficiencia 

renal, lupus, cáncer, enfermedades cardiacas 

Y respiratorias, así como trasplantes, 

personas adultas mayores a partir de los 60 

años cumplidos, personas embarazadas, 

deben hacer resguardo familiar en casa. 

Conservar una sana distancia, cuando menos 

a 1.5 metros de distancia el uno del otro. 

Protección y cuidado de las personas adultas 

mayores, la medida 

más importante es el aislamiento social 

voluntario y seguir las recomendaciones de 

sana distancia y medidas de prevención si se 

visita a personas adultas mayores. 

 Uso de cubrebocas y lavado frecuente de 

manos. 

 Ventilación en lugares cerrados. 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/747525/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.07.26.pdf


   27 DE JULIO DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

López-Gatell: ‘Covid baja’… pero hay 30 mil casos más.- Aunque el subsecretario de Salud, Hugo 

López-Gatell, sostuvo que el Covid-19 continúa “en descenso”, reconoció que ahora el mal de la viruela 

símica ha ido en aumento , aunque aseguró que es “de muy baja letalidad” y que “se presenta en 

pequeños brotes”. [FINANCIERO / pp-p41] [JORNADA / p13] 

Pese a alza de casos aún no se reactiva el semáforo de riesgo.- La Secretaría de Salud dejó de emitir 

el semáforo de riesgo epidémico de covid-19 a partir de mayo pasado cuando la transmisión de virus 

se encontraba en los niveles más bajos. Había menos de 300 personas hospitalizadas y el porcentaje 

de pruebas con resultado positivo al coronavirus era de 15 por ciento. Actualmente, aunque la curva 

epidémica de la quinta ola ya refleja un ligero descenso, la cantidad de casos confirmados sigue siendo 

alta. [JORNADA / p11] 

Crecen permisos por Covid-19.- En lo que va del mes de julio, las incapacidades y permisos por Covid-

19 otorgadas por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en el Estado de México sumaron 65 

mil 385, cifra que se triplicó en relación con la registrada en junio, cuando sumaron 19 mil 86. Sin 

embargo, en relación con el reporte anterior del 21 del mes, cuando se registraron 21 mil 199 casos, 

se observa una ligera reducción. [HERALDO / p25] 

Abandonan aulas 1.4 millones…SEP aún no va por ellos.- La organización Educación con Rumbo 

advirtió que, debido a la pandemia por Covid-19, durante los dos últimos ciclos escolares (entre el 

2020 y el 2022) abandonaron la escuela un millón 423 mil 154 estudiantes, desde educación básica 

hasta bachillerato. La organización agrega que las autoridades educativas no les dan seguimiento, 

además de que se desconocen los resultados de los programas y políticas implementados por el 

gobierno federal. [LA RAZÓN / pp-p13] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_N_FINANCIERO_PP.41_LOPEZGATELLCOVIDBAJAPERO_30MILCASOSCOVID_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_N_JORNADA_13_DECARTASSAPROPAGACION_VIRUELA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_N_JORNADA_11_PESEAALZADECASOSAUN_NOSEREACTIVASEMAFORODERIESGO_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_N_HERALDO_25_CRECENPERMISOSPORCOVID_COVID_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270722_N_RAZON%20_PP.13_ENPANDEMIAMASEL1MILON_REZAGOENDESARROLLO_NACIONAL.pdf
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 PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

  

  

Minister “played fast and loose” 
with £777m in Covid contracts 

Mayor brands keep raising prices 
as their cost grow 

Criminal probe by DOJ now 
looks at Trump actions 

U.S. Prosecutor persuing details on 

Trump Role 

El Gobierno cedió por la crisis y le 
dio un dólar especial al campo 

Le boom des nouvelles drogues 
de synthèse 

Un Supremo dividido condena a prisión 
a Griña por los ERE 

World’s biggest consumer names 
announce soaring price increase 

Detectan contrabando de petróleo 
venezolano a través de Ecopetrol 

 

   Declining virus cases may 
spare L.A. County from mask 

order 

Amenaza de Héctor Llaitul enfrenta a 
gremios y a parlamentarios del sur con 

el Gobierno 

Fiesp diz que vai apoiar qualquer ato a 
favor da democracia 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 27 de julio de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

• Departamento de Justicia investiga acciones de Trump en su intento de anular derrota electoral 

• UE logra acuerdo para reducir consumo de gas ante "chantaje" de Putin 

• FMI corrige a la baja sus previsiones de crecimiento global 

  

CÁMARA DE DIPUTADOS 

México: indignación ante muerte de mujeres quemadas.- La Cámara de Diputados de México emitió 

un comunicado en el que condenaba los hechos y pedía mejorar los sistemas de protección de 

mujeres amenazadas y personas con discapacidad. [AP, LOS ANGELES TIMES, DALLAS MORNING 

NEWS, INFOBAE, LA NACIÓN, 20 MINUTOS, INDEPENDENT] 

Diputados pagan 20 mdp por foros de ‘simulación’.- Iniciaron los foros de Parlamento Abierto de la 

reforma electoral en la Cámara de Diputados, los cuales costarán 20 millones de pesos. No es la 

primera vez que los legisladores impulsan este tipo de encuentros para analizar un tema, pero la 

mayoría de las propuestas que se presentan no son tomadas en cuenta. [FORBES] 

MESA DIRECTIVA 

México paga más de 7.100 dólares mensuales por médico al castrismo.- Santiago Creel, 

vicepresidente de la Cámara de Diputados y miembro del PAN, compartió un video en Twitter con 

un mensaje dirigido al mandatario mexicano, al que acusó de agraviar a los médicos locales y de 

violentar la Constitución por favorecer a los profesionales extranjeros primero que a los nacionales. 

[DIARIO LAS AMÉRICAS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

No va a pasar la Reforma Electoral de AMLO: Rubén Moreira sostuvo la moratoria constitucional sigue 

en pie.- Rubén Moreira, coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, sostuvo que 

la Reforma Electoral de AMLO no va a ser aprobada en el Congreso; sin embargo, los partidos 

integrantes de la coalición Va por México participarán en los foros a Parlamento Abierto, pues hay 

propuestas de todas las facciones políticas. [INFOBAE] 

“Tendríamos una inflación peor” si se hubiera contratado deuda como lo exigió Va por México, 

aseguró Morena.- Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Movimiento Regeneración 

Nacional, en la Cámara de Diputados, explicó que es falaz lo que sostiene la oposición, pues de 

haber hecho caso a sus exigencias administrativas durante las primeras olas de Covid-19, México 

tendría una inflación peor. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

PAN 

Gabriel Quadri denunció a AMLO ante la FGR por construcción del Tren Maya.- El diputado federal 

del Partido Acción Nacional, Gabriel Quadri, presentó ante la Fiscalía General de la República una 

denuncia de hechos en contra del presidente Andrés Manuel López Obrador por la presunta violación 

en la construcción del Tren Maya. [INFOBAE] 

PRI 

Retuvieron al priista Alejandro Moreno en el aeropuerto de la CDMX: “Creen que nos meterán 

miedo”.- Alejandro Moreno, el dirigente del Partido Revolucionario Institucional, condenó el intento 

de detención que sufrió por parte del Instituto Nacional de Migración en el Aeropuerto Internacional 

de la Ciudad de México. [INFOBAE] 

https://apnews.com/article/noticias-07b69cab9d4ea66b6ca991f8f28ddf11
https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2022-07-26/mexico-indignacion-ante-muerte-de-mujeres-quemadas
https://www.dallasnews.com/espanol/al-dia/mexico/2022/07/26/luz-raquel-padilla-mexico-feminicidio-quemada-indignacion-autoridades-mujeres/
https://www.dallasnews.com/espanol/al-dia/mexico/2022/07/26/luz-raquel-padilla-mexico-feminicidio-quemada-indignacion-autoridades-mujeres/
https://www.infobae.com/america/agencias/2022/07/26/mexico-indignacion-ante-muerte-de-mujeres-quemadas/
https://www.lanacion.com.ar/agencias/mexico-indignacion-ante-muerte-de-mujeres-quemadas-nid26072022/
https://www.20minutos.com/noticia/358289/0/mexico-indignacion-ante-muerte-de-mujeres-quemadas/
https://www.independentespanol.com/ap/mexico-indignacion-ante-muerte-de-mujeres-quemadas-b2131951.html
https://www.forbes.com.mx/diputados-pagan-20-mdp-por-foros-de-simulacion/
https://www.diariolasamericas.com/america-latina/mexico-paga-mas-7100-dolares-mensuales-medico-al-castrismo-n4253725
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/26/reforma-electoral-amlo-ruben-moreira-moratoria-constitucional-va-por-mexico/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1658804851
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/26/tendriamos-una-inflacion-peor-si-se-hubiera-contratado-deuda-como-lo-exigio-va-por-mexico-aseguro-morena/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1658870558
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/26/gabriel-quadri-denuncio-a-amlo-ante-la-fgr-por-construccion-del-tren-maya/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/26/intentaron-detener-al-priista-alejandro-moreno-en-el-aeropuerto-de-la-cdmx-creen-que-nos-meteran-miedo/


 27 de julio de 2022 

La batalla sigue: Layda Sansores impugnó freno para presentar audios contra Alito.- Layda Sansores 

San Román, gobernadora de Campeche, interpuso una impugnación a la suspensión que otorgó el 

pasado 19 de julio el Juzgado Primero de Distrito en Materia Penal en el Estado de Nuevo León a favor 

de Alejandro Alito Moreno Cárdenas. [INFOBAE] 

PT 

Reforma Electoral: Fernández Noroña señaló que existen coincidencias con Va por México en la 

iniciativa.- Gerardo Fernández Noroña, diputado del Partido del Trabajo, aseguró que en materia 

político-electoral, existen múltiples coincidencias entre la Cuarta Transformación y la coalición Va por 

México. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

El Gobierno de México reconoce que se ha triplicado el costo del Tren Maya.- El Gobierno mexicano 

invertirá hasta 20.000 millones de dólares en el Tren Maya en el sureste del país, el triple de lo calculado 

originalmente. [EFE, FORBES, BLOOMBERG] 

AMLO tilda a opositores de agentes extranjeros y traidores.- En un intento por avivar el nacionalismo 

y justificar sus políticas, el presidente de México empezó a llamar a sus oponentes  “traidores” y los 

acusó de trabajar para otros gobiernos. [AP] 

Un conflicto de tierras en Oaxaca pone en evidencia el tren del istmo de López Obrador.- Un conflicto 

de tierras en una pequeña comunidad cerca de Salina Cruz simboliza las dificultades del Ejecutivo 

para la construcción de un parque industrial, parte de las obras del corredor interoceánico. [EL PAÍS]  

Opinión / La Comisión de la Verdad no puede obviar la responsabilidad del Ejército en México.- El 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, creó en octubre la Comisión para el Acceso a 

la Verdad, el Esclarecimiento Histórico y el Impulso a la Justicia de las violaciones graves a los derechos 

humanos cometidas entre 1965 y 1990. Su objetivo es eliminar la impunidad en dicho periodo de 

contrainsurgencia, la cual generó una espiral de casos de desaparición forzada que convirtió  al país 

en una república de fosas comunes. [WASHINGTON POST] 

Opinión / La política energética de AMLO revela su fijación con el pasado.- El hecho de que el 

petróleo y el gas sigan ejerciendo un poder tan grande sobre la política mexicana, explica la peculiar 

naturaleza del futuro de la presidencia de Andrés Manuel López Obrador. [BLOOMBERG] 

Salud descarta que viruela del mono vaya a propagarse extensamente; México suma 60 casos.- A 

dos días de que la Organización Mundial de la Salud declaró emergencia sanitaria internacional por 

la presencia de la viruela del mono, Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de 

la Salud, descartó que ésta vaya a propagarse extensamente por el mundo. [FORBES, EFE, DW] 

SSPC presume baja de 1,148 homicidios en 2021; ‘estrategia de seguridad funciona’.- El Gobierno 

afirmó que la estrategia de seguridad nacional funciona pues en 2021 hubo 35,625 homicidios, una 

baja de 1,448 casos respecto a 2020. [FORBES] 

POLÍTICA 

Gobernadores mexicanos del oficialismo lideran en aprobación en encuesta.- Los gobernadores 

mexicanos del oficialismo lideran en la aprobación de los ciudadanos de sus estados, aunque el 

principal problema que enfrentan es la inseguridad, reveló una encuesta elaborada por Poligrama. 

[EFE] 
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JUDICIAL 

Otorgan otro amparo para frenar la extradición de Caro Quintero.- Abigail Ocampo Álvarez, jueza 

Primero de Distrito en Materia de Amparo y Juicios Federal en el Estado de México, admitió a trámite 

el nuevo amparo para suspender provisionalmente la orden de detención con fines de extradición a 

Estados Unidos y la orden de reaprehensión en contra de Rafael Caro Quintero. [FORBES] 

Fiscalía de Jalisco sugiere que mexicana quemada viva se autoatacó.- La Fiscalía General de Jalisco 

reveló información preliminar que sugiere que la muerte de Luz Raquel Padilla, la mujer que fue 

quemada viva, fue producto de una autolesión y no de un ataque por parte de su vecino. [EFE, EL 

PAÍS, WASHINGTON POST] 

FRONTERA 

La CNDH pide protección para una nueva caravana de 3.700 migrantes en el sur de México.- La 

Comisión Nacional de los Derechos Humanos solicitó a las autoridades federales y de Chiapas, que 

garanticen la atención humanitaria de urgencia a 3.700 personas migrantes que podrían transitar en 

caravana para exigir respuesta a sus pedidos de refugio y asilo. [EUROPA PRESS, DW] 

GENERAL 

El abogado de Peña Nieto compró a través de Andorra tres apartamentos de lujo en Miami y dos 

aviones.- El letrado Juan Ramón Collado, que desembolsó 14 millones de dólares en la transacción, 

recurrió a un entramado financiero opaco para ocultarse. [EL PAÍS] 

Incautan en México dos trailer con cocaína proveniente de Colombia.- La Secretaría de Seguridad 

Ciudadana de México, en coordinación con la Fiscalía General, incautó en Ciudad de México dos 

trailer con cocaína provenientes de Colombia. [EUROPA PRESS, AP, WASHINGTON POST] 

Capturan a 37 sicarios en “narcocampamento” en el occidente de México.- Una operación militar y 

policial derivó en la captura de 37 presuntos sicarios, en un campamento descubierto en una zona 

boscosa del municipio de Hidalgo, Michoacán. [EFE] 

La tormenta tropical Frank se forma en el Pacífico mexicano.- La tormenta tropical Frank en el Pacífico 

mexicano, alertó el Servicio Meteorológico Nacional. [EFE] 

Los californianos y otros estadounidenses están inundando la Ciudad de México. Algunos lugareños 

quieren que se vayan a casa.- En los últimos años, un número creciente de turistas y trabajadores 

remotos, provenientes de Brooklyn, Nueva York, Silicon Valley y puntos intermedios han inundado la 

capital de México. [LOS ANGELES TIMES] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia lanza nuevos ataques contra objetivos en el Mar Negro.- Rusia lanzó ataques aéreos sobre las 

regiones ucranianas de Odesa y Mykolaiv, en el Mar Negro. Alcanzaron edificios civiles e 

infraestructura portuaria a lo largo de la costa sur del país. [AP] 

Rusia anuncia maniobras militares en el este.- Rusia realizará maniobras militares en el oriente del país, 

continuará el entrenamiento de su tropa mientras sigue su operativo militar en Ucrania. [AP] 

Ucrania y Rusia mantienen su pulso en Jersón y Donetsk a la espera de nuevas ofensivas.- Moscú y 

Kiev mantienen el pulso en el sur y el este de Ucrania, a la espera de la prometida contraofensiva 

ucraniana de Jersón y la anunciada ofensiva rusa para rodear Sloviansk y Kramatorsk, los principales 

bastiones ucranianos en el Donbás. [EFE] 
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Ucrania pone en busca y captura a dos exministros de Yanukovich por la firma del 'Pacto de Járkov' 

con Rusia.- Las autoridades de Ucrania emitieron una orden de busca y captura contra dos ex 

ministros de la Administración del expresidente Viktor Yanukovich, por participar en la la firma del 

'Pacto de Járkov', que extendió el alquiler a Rusia de las instalaciones navales de la península de 

Crimea. [EUROPA PRESS] 

Ucrania eleva a cerca de 40.000 el número de militares de Rusia muertos desde el inicio de la guerra.- 

Las autoridades de Ucrania cifraron cerca de 40.000 el número de militares rusos muertos desde el 

inicio de la invasión, Moscú no ha facilitado un balance de bajas. [EUROPA PRESS] 

Rusia advierte de represalias si sus ciudadanos se ven privados del acceso al espacio Schengen.- El 

portavoz del Kremlin, Dimitri Peskov, advirtió que Rusia tomará represalias en caso de que los 

ciudadanos rusos se vean privados del acceso al espacio Schengen, zona formada por 26 países 

europeos que han eliminado sus controles fronterizos. [EUROPA PRESS] 

Zelenski cree que Rusia reduce el flujo de gas a Europa para dificultar que se prepare para el invierno.- 

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, aseguró que Rusia reduce el flujo de gas a Europa para 

que les resulte a los europeos "lo más difícil posible" prepararse para el invierno y ha instado a sus 

socios a "devolver el golpe". [EUROPA PRESS] 

NEGOCIACIONES 

Putin y Erdogan se reunirán el 5 de agosto en la ciudad de Sochi.- El presidente de Rusia, Vladimir 

Putin, y su homólogo turco, Recep Tayyip Erdogan, se reunirán el 5 de agosto en la ciudad rusa de 

Sochi para abordar la situación en Ucrania y la exportación de grano desde el país. [EUROPA PRESS, 

EFE] 

SANCIONES A RUSIA 

UE aprueba prorrogar seis meses las sanciones contra Rusia por anexión de Crimea.- Bruselas prorroga 

seis meses las sanciones impuestas en 2014 contra Rusia y reforzadas por la invasión de Ucrania, con 

lo que las medidas estarán en pie hasta el 31 de enero de 2023. [DW] 

UE estudia modificar sanciones si afectan a los alimentos y los fertilizantes.- "Si hay algún fenómeno 

que impacte en esas exportaciones rusas, por supuesto que lo vamos a estudiar y lo vamos a eliminar", 

aseguró el alto representante para Asuntos Exteriores Josep Borrell. [DW] 

Reino Unido sanciona más de 40 personas por la invasión rusa de Ucrania, entre ellos el ministro de 

Justicia.- El Gobierno de Reino Unido anunció sanciones contra más de 40 personas en relación con 

la invasión rusa de Ucrania, entre ellos el ministro de Justicia ruso, Konstantin Chuichenko, 29 

gobernadores del país y varios altos cargos de las autoproclamadas repúblicas de Donetsk y Lugansk. 

[EUROPA PRESS, EL COMERCIO] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

El FMI corrige a la baja sus previsiones de crecimiento global por el impacto de la inflación y la guerra 

de Ucrania.- El Fondo Monetario Internacional (FMI) elevó su pronóstico de inflación este año hasta 

un 8,3% global con respecto al cálculo de abril, el 6,9%. [EL PAÍS, FORBES, EFE] 

El FMI cree que Rusia sentirá más el peso de las sanciones en 2023.- En su última revisión de las 

perspectivas económicas globales, el FMI mejoró su previsión para Rusia este año aunque empeoró 

la del que viene: en 2022 espera una caída del 6% (frente al 8.5 calculado en abril) y en 2023 espera 

un retroceso del 3.5% (frente al 2.3 que calculaba antes). [FORBES, EFE, INFOBAE] 
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Rusia se retirará de la Estación Espacial Internacional.- Rusia anunció que se retirará de la Estación 

Espacial Internacional después de 2024. [AP, UNIVISIÓN] 

GENERAL 

Zelenski mantiene una conversación telefónica con el presidente de Uruguay, la primera de la 

Historia.- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, mantuvo una conversación telefónica con su 

homólogo uruguayo, Luis Lacalle Pou, la primera de la historia entre jefes de Estado de los dos países. 

[EUROPA PRESS] 

El embajador ruso en Grecia reconoce que las relaciones bilaterales están "destruidas" desde el inicio 

de la guerra.- El embajador ruso en Grecia, Andrei Maslov, reconoció que las relaciones bilaterales 

entre Atenas y Moscú están "destruidas" desde febrero, cuando Rusia inició la invasión de Ucrania. 

[EUROPA PRESS] 

Rusia asume control de acciones petroleras en el Ártico.- Rusia anunció pasos para adquirir acciones 

extranjeras en proyectos de energía, argumentando la compra de compañías de Francia y Noruega 

en un campo petrolero en el Ártico. [AP] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Vacuna contra viruela del mono tarda semanas en inmunizar: OMS.- Las vacunas contra la viruela del 

mono tardan unas semanas en desarrollar una respuesta inmunológica en el organismo, subrayó 

Rosamund Lewis, experta en esta enfermedad de la Organización Mundial de la Salud, quien insistió 

en que por ahora se descarta una vacunación masiva de poblaciones. [FORBES] 

Reducir la inflación es prioridad abrumadora en este momento: FMI.- Reducir la inflación para que no 

afecte en mayor medida a la estabilidad macroeconómica es la “prioridad abrumadora” que deben 

abordar tanto gobiernos como bancos centrales, señaló el FMI. [FORBES] 

El FMI eleva su perspectiva de crecimiento para Latinoamérica al 3%.- A diferencia del resto del 

mundo, América Latina crecerá más de lo previsto por el FMI, de acuerdo con su más reciente informe 

World Economic Outlook. [EL PAÍS, EFE] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden trata de convencer a Estados Unidos de que no habrá una recesión.- Ante un reporte 

potencialmente adverso sobre la economía de Estados Unidos, el presidente Joe Biden quiere 

convencer a la ciudadanía de que el país no se dirige a una recesión. [AP] 

La Fed prepara una nueva subida de tipos con el fantasma de la recesión en el aire.- La Reserva 

Federal de Estados Unidos se alista para volver a subir los tipos de interés como parte de su esfuerzo 

por controlar una inflación desbocada y con el fantasma de una posible recesión. [EFE] 

POLÍTICA 

Discursos de Trump y Pence exhiben división republicana.- En su primer regreso a Washington desde 

que Joe Biden lo reemplazó en la Casa Blanca, el expresidente Donald Trump reiteró sus falsas 

aseveraciones de fraude electoral, que provocaron en su momento el asalto al Capitolio el 6 de 

enero de 2021. [AP, EL PAÍS, EUROPA PRESS, EFE, DW] 
 

https://apnews.com/article/noticias-b8f16c4fde7231d920c12121e045ff75
https://www.univision.com/noticias/ciencia/rusia-abandonara-estacion-espacial-internacional-eor-el-proyecto-de-estacion-orbital-rusa
https://www.europapress.es/internacional/noticia-zelenski-mantiene-conversacion-telefonica-presidente-uruguay-primera-historia-20220726175811.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-embajador-ruso-grecia-reconoce-relaciones-bilaterales-estan-destruidas-inicio-guerra-20220726143519.html
https://apnews.com/article/noticias-1dd9d5eef95a7d95f2c095cb3ccf0b5b
https://www.forbes.com.mx/vacuna-contra-viruela-del-mono-tarda-semanas-en-inmunizar-oms/
https://www.forbes.com.mx/reducir-la-inflacion-es-prioridad-abrumadora-en-este-momento-fmi/
https://elpais.com/america/economia/2022-07-26/el-fmi-eleva-su-perspectiva-de-crecimiento-para-latinoamerica-al-3.html
https://www.efe.com/efe/america/portada/el-fmi-augura-mas-crecimiento-para-latinoamerica-pese-a-la-guerra-y-inflacion/20000064-4857419
https://apnews.com/article/noticias-cfa314998010f08d3b8fcc195b1876c4
https://www.efe.com/efe/america/economia/la-fed-prepara-una-nueva-subida-de-tipos-con-el-fantasma-recesion-en-aire/20000011-4857447
https://apnews.com/article/noticias-62fec72de0e05c33e9a252dccba9e1ce
https://elpais.com/internacional/2022-07-26/trump-vuelve-a-washington-nuestro-pais-se-va-al-infierno-rapidamente.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-trump-vuelve-washington-primera-vez-dejo-casa-blanca-dar-discurso-politico-20220726151808.html
https://www.efe.com/efe/america/politica/trump-reaparece-orgulloso-en-washington-y-anticipa-su-posible-vuelta/20000035-4857538
https://www.dw.com/es/donald-trump-reaparece-en-washington-y-anticipa-su-regreso/a-62606895


 27 de julio de 2022 

LEGISLATIVO 

Debate de aborto en Indiana atrae a manifestantes y a Harris.- Miles de personas rodearon el Capitolio 

de Indiana, mientras los legisladores estatales consideraban una propuesta republicana para prohibir 

casi todas las interrupciones del embarazo en el estado. La vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala 

Harris, criticó ese esfuerzo durante una reunión con legisladores demócratas. [AP] 

JUDICIAL 

El Departamento de Justicia investiga las acciones directas de Trump en su intento por anular su 

derrota electoral.- El Departamento de Justicia está analizando las acciones directas de Donald 

Trump como parte de su investigación criminal sobre sus esfuerzos para anular los resultados de las 

elecciones de 2020, de acuerdo con el diario The Washington Post. [UNIVISIÓN, THE NEW YORK TIMES, 

WASHINGTON POST] 

Más de 5 años de cárcel para acusado de asalto al Capitolio.- Un hombre que usó postes para 

embestir a policías durante el asalto contra el Capitolio fue sentenciado a más de cinco años de 

cárcel. [AP] 

Padres de víctimas de Sandy Hook piden al jurado un veredicto de 150 millones de dólares en la 

demanda por difamación contra Alex Jones.- El abogado de familiares de víctimas del tiroteo de 

Sandy Hook pidieron al jurado que Alex Jones pague a sus clientes 150 millones de dólares por daños 

y perjuicios por afirmar que fueron cómplices de un complot del gobierno para usar el tiroteo como 

pretexto para fomentar el control de armas. [CNN, NEW YORK TIMES] 

NY: Darán testimonio de testigos a exsecretario mexicano.- Fiscales de Nueva York planean entregar 

al abogado de Genaro García Luna cinco aparatos electrónicos de un testigo de la fiscalía, además 

de 4.900 grabaciones de otro testigo, como pruebas ante el futuro juicio del ex funcionario. [AP]  

La hondureña Herlinda Bobadilla fue extraditada a Estados Unidos por narcotráfico.- La presunta 

narcotraficante hondureña, Herlinda Bobadilla, fue extraditada a Estados Unidos, donde enfrentará 

juicio por tráfico de drogas. [EFE] 

CORONAVIRUS 

Biden ya está casi recuperado de Covid y puede volver a hacer ejercicio.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, ya casi no tiene síntomas de Covid-19 y se siente lo suficientemente bien como 

para volver a hacer ejercicio, indicó su médico, Kevin C. O'Connor. [EFE, AP] 

GENERAL 

El FMI advierte que cualquier pequeño shock puede llevar a Estados Unidas a la recesión.- El Fondo 

Monetario Internacional advirtió que aunque no prevé que la economía estadounidense caiga en 

recesión este año y el que viene, un "pequeño shock podría ser suficiente" para llevarla a ese 

escenario. [EFE] 

El portavoz de la primera dama de Estados Unidos abandona la Casa Blanca.- Michael LaRosa, 

portavoz de la primera dama de Estados Unidos, Jill Biden, anunció su salida de la Casa Blanca. 

[EUROPA PRESS]  

Suspenden a la directora de la escuela del tiroteo de Uvalde.- Mandy Gutiérrez, la directora de la 

escuela de Uvalde (Texas), escenario del tiroteo que dejó 19 alumnos y 2 maestras muertas, fue 

suspendida con goce de sueldo. [EFE] 

Cerrará en Dakota del Norte la única clínica para abortos.- La única clínica de abortos de Dakota del 

Norte se está preparando para lo que podría ser su último día de procedimientos. [REFORMA] 
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Avanza la contención del incendio cercano al parque Yosemite.- Los bomberos contuvieron un 

cuarto del incendio cercano al Parque Nacional de Yosemite que se inició el viernes pasado en 

California y ha devastado más de 7.310 hectáreas en el Condado Mariposa. [EFE, AP] 

CANADÁ 

El papa pide "no oprimir nunca la conciencia de los demás" en una misa en Canadá.- El papa 

Francisco celebró una misa ante 50.000 personas en el estadio Commonwealth de Edmonton, en 

donde instó a aprender, también como Iglesia, "a no oprimir nunca la conciencia de los demás". [EFE, 

AP] 

Líderes y miembro de tribus reaccionan a la disculpa papal.-  La disculpa del papa Francisco por el 

papel de la Iglesia católica en el sistema de internados de Canadá y por los abusos cometidos en 

ellos fue una rotunda denuncia de una política de asimilación forzada que durante varias décadas 

trató de despojar a los niños indígenas de su cultura y que traumatizó a varias generaciones. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Presidente Díaz-Canel defiende modelo cubano pese a crisis.- El presidente Miguel Díaz-Canel 

aseguró que el socialismo como sistema no puede ser “difamado” mientras Estados Unidos sanciona 

a los países que intentan implementarlo. [AP] 

Cuba apela al espíritu del Moncada ante la actual crisis económica.- Las autoridades cubanas 

conmemoraron el principal festivo nacional, en recuerdo del frustrado asalto a los cuarteles Moncada 

y Carlos Manuel de Céspedes, primera acción militar de la revolución. [EFE] 

EL SALVADOR 

Nayib Bukele: El Salvador tiene liquidez para pagar bonos.- El presidente de El Salvador, Nayib Bukele, 

afirmó que su Gobierno tiene la liquidez para el pago de los bonos con vencimiento para enero de 

2023 y 2025. [DW] 

HAITÍ 

Presuntos pandilleros incendian un tribunal en Haití.- Presuntos pandilleros incendiaron un tribunal 

cerca de la capital haitiana en un nuevo ataque contra el vapuleado sistema judicial del país. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

El presidente argentino apunta a "los que especulan" ante las tensiones financieras.- El presidente 

argentino, Alberto Fernández, apuntó contra "los que especulan" en medio de las turbulencias 

financieras que atraviesa el país suramericano y señaló que se trata de "una pelea por la puja 

distributiva". [EFE] 

El presidente argentino recuerda a Eva Perón en el 70 aniversario de su muerte.- El presidente 

argentino, Alberto Fernández, recordó a Eva Perón en el 70 aniversario de su muerte recogiendo su 

"convicción de seguir trabajando por y para el pueblo". [EFE, AP] 
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La directora del FMI asegura que ha tenido un encuentro "productivo" con la ministra argentina de 

Economía.- La directora gerente del Fondo Monetario Internacional , Kristalina Georgieva, aseguró 

que tuvo un encuentro "productivo" con la ministra argentina de Economía, Silvina Batakis, en el que 

comenzaron a delinear el futuro del programa económico de Argentina acordado con el organismo 

para refinanciar una deuda de 44.000 millones de dólares. [EUROPA PRESS] 

BRASIL 

Elecciones en Brasil: el voto evangélico, siempre tan codiciado.- A tres meses de las elecciones, los 

evangélicos están siendo cortejados por todos los partidos políticos. Por un lado, Jair Bolsonaro intenta 

recuperar su apoyo a toda costa; por otro, el Partido de los Trabajadores intenta que se repitan los 

buenos resultados que obtuvo en esta comunidad durante las cuatro elecciones presidenciales que 

ganó. [FRANCE 24] 

CHILE 

Gobierno de Chile lanza estrategia anticorrupción.- El gobierno de Gabriel Boric lanzó una estrategia 

de Integridad Pública pro transparencia y anticorrupción que busca contar “con instituciones 

confiables y sólidas”. [AP] 

COLOMBIA 

Petro designa a Danilo Rueda como próximo Alto Comisionado para la Paz en Colombia.- El 

presidente electo de Colombia, Gustavo Petro, designó a Danilo Rueda, hasta ahora director de la 

Comisión Intercelestial de Justicia y Paz, como futuro Alto Comisionado para la Paz. [EUROPA PRESS] 

ONU: La respuesta militar no ha frenado la expansión de los grupos armados en Colombia.- La 

representante de la Oficina de la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos en 

Colombia, Juliette De Rivero, afirmó que la respuesta militar "no ha logrado frenar" la expansión de 

grupos armados ilegales. [EFE] 

ONU: 560 defensores de derechos humanos fueron asesinados en Colombia.- Al menos 562 defensores 

de la tierra, el medio ambiente y los derechos humanos fueron asesinados en Colombia, entre 2016 y 

2021, de acuerdo con un informe sobre violencia divulgado por la Oficina de la Alta Comisionada de 

Naciones Unidas para los Derechos Humanos. [AP] 

La banda de Otoniel arremete contra la policía colombiana antes del cambio de gobierno.- Una 

veintena de policías murieron a manos de la banda más poderosa del narcotráfico, que tras la 

extradición del capo 'Otoniel' exhibió su fuerza. [FRANCE 24] 

Viruela del Mono en Colombia: Ministerio de Salud aumentó la alerta de moderada a alta por 

contagios.- El ministro saliente de Salud, Fernando Ruiz, afirmó que la alerta en Colombia por la Viruela 

del Mono pasó de “Moderada” a “Alta” por cuenta del incremento de casos en el país. [INFOBAE] 

ECUADOR 

Nuevo sismo en zona ecuatoriana afectada por otro temblor.- Un nuevo sismo afectó el cordón 

fronterizo con Colombia, donde ya había decenas de construcciones afectadas por un fuerte sismo 

que se registró en la zona, tras lo cual las autoridades de Ecuador actualizaron la cifra de víctimas y 

daños. [AP] 

PERÚ 

Castillo cumple un año en Perú en medio de complicaciones.- Pedro Castillo cumple un año como 

presidente de Perú con su popularidad diezmada por la inestabilidad de su gestión e investigado por 

presunta corrupción. [AP] 
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El presidente peruano saluda que exfuncionario se entregue a la justicia por caso de corrupción.- El 

presidente de Perú, Pedro Castillo, saludó la entrega a la justicia de su ex secretario, Bruno Pacheco, 

quien es testigo clave en un caso de presunta corrupción por el cual el mandatario está siendo 

investigado. [SPUTNIK, EUROPA PRESS, EFE, AP] 

Eligen en Perú a opositora de Pedro Castillo como jefa del Congreso.- El Congreso de Perú eligió a la 

parlamentaria derechista Lady Camones como su nueva presidenta [DW, AP] 

URUGUAY 

Justicia de Uruguay revoca prohibición de vacunar contra el Covid a menores de 13.- Un tribunal de 

apelaciones de Uruguay revocó la sentencia de un juez que ordenó hace tres semanas suspender la 

vacunación contra el Covid de menores de 13 años. [FRANCE 24] 
 

EUROPA 

La UE logra un acuerdo para reducir el consumo de gas ante el "chantaje" de Putin.- Los ministros de 

Energía de la Unión Europea cerraron un acuerdo político sobre el plan para reducir el consumo de 

gas con vistas al invierno, ante la amenaza de un corte total del suministro por parte de Rusia. 

[VANGUARDIA, 20 MINUTOS, EFE, AP, DW, FRANCE 24] 

Lavrov: el Nord Stream 2 no está operativo por razones políticas de la UE.- El Nord Stream 2 está 

totalmente preparado para satisfacer las necesidades de Europa, pero no funciona por razones 

políticas de la UE, declaró el canciller ruso, Serguéi Lavrov. [SPUTNIK] 

El gas en la bolsa europea supera los 2.100 dólares por 1.000 metros cúbicos.- Los precios del gas en 

Europa aumentaron casi un 14%, superando los 2.100 dólares por 1.000 metros cúbicos por primera 

vez desde marzo. [RT] 

ALEMANIA 

Alemania alarmada por la reducción del flujo de gas de Nord Stream 1 al 20% de su capacidad.- El 

ministro alemán de Economía, Robert Habeck, confirmó que "Rusia está rompiendo contratos y 

culpando a otros", mientras que "Putin está jugando un juego engañoso", en el margen de la 

reducción a la mitad del suministro de gas actual, a través del gasoducto Nord Stream 1 por parte de 

Gazprom. [EUROPA PRESS, DW] 

Combaten incendios en Alemania y República Checa.- Cientos de bomberos combatieron incendios 

forestales en el este de Alemania y República Checa, mientras se evacuaban zonas residenciales y 

turísticas. [AP] 

Condenan a mujer alemana por llevar a su hijo al ISIS sirio.- Una mujer alemana fue condenada a 

tres años y medio de prisión por viajar a Siria junto con su hijo menor de edad para incorporarse ambos 

a la organización terrorista Estado Islámico. [AP] 

ESPAÑA 

España actualiza su normativa para facilitar la contratación de extranjeros.- Hacer más fácil la 

contratación en países de origen y regularizar la situación de quienes ya están en España, son los 

objetivos de una reforma aprobada por el Gobierno español. [EFE, AP] 

GEORGIA 

La presidenta de Georgia denuncia intentos de Rusia de anexionarse territorios georgianos.- La 

presidenta de Georgia, Salome Zourabichvili, denunció una serie de intentos de Rusia de anexar 

territorios georgianos ubicados en la región separatista de Abjasia. [EUROPA PRESS] 

https://mundo.sputniknews.com/20220726/presidente-peruano-saluda-que-exfuncionario-se-entregue-a-justicia-por-caso-de-corrupcion-1128710276.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://www.europapress.es/internacional/noticia-castillo-aplaude-exasesor-bruno-pacheco-ponga-disposicion-judicial-gobierno-satisfactorio-20220726175722.html
https://www.efe.com/efe/america/portada/el-exsecretario-presidencial-se-entrega-a-la-justicia-peruana-tras-meses-profugo/20000064-4857373
https://apnews.com/article/noticias-5535467e43b61a4c9747265019ac404c
https://www.dw.com/es/eligen-en-per%C3%BA-a-opositora-de-pedro-castillo-como-jefa-del-congreso/a-62606703
https://apnews.com/article/noticias-04127e40e8b1a6ae815f9f3395cb0f05
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220726-justicia-de-uruguay-revoca-prohibici%C3%B3n-de-vacunar-contra-el-covid-a-menores-de-13
https://www.lavanguardia.com/economia/20220726/8432287/ue-acuerdo-reducir-gas-escasez-invierno.html?utm_medium=social&utm_source=twitter&utm_content=economia
https://www.20minutos.es/noticia/5034825/0/veintisiete-acuerdo-reduccion-consumo-gas-ue-corte-total-rusia/
https://www.efe.com/efe/espana/economia/la-ue-acuerda-reducir-el-consumo-de-gas-un-15-pero-con-excepciones/10003-4857075
https://apnews.com/article/noticias-4f8eb9832cf112b9ae1da994c279653a
https://www.dw.com/es/la-ue-logra-acuerdo-para-reducir-el-consumo-de-gas-como-previsi%C3%B3n-para-el-invierno/a-62598121
https://www.france24.com/es/europa/20220726-la-ue-logra-un-acuerdo-sobre-racionamiento-de-gas-tras-nuevos-recortes-de-rusia
https://mundo.sputniknews.com/20220726/lavrov-el-nord-stream-2-no-esta-operativo-por-razones-politicas-de-la-ue-1128701567.html
https://esrt.press/actualidad/436715-gas-bolsa-europea-supera-2100-dolares
https://www.europapress.es/internacional/noticia-alemania-alarmada-reduccion-flujo-gas-nord-stream-20-capacidad-20220726025048.html
https://www.dw.com/es/alarma-en-alemania-por-reducci%C3%B3n-de-flujo-de-gas-de-nord-stream-1/a-62595246
https://apnews.com/article/noticias-0a337ac6e27987865c7c44c324935122
https://apnews.com/article/noticias-09bf943e05e948a19552b63c2ac6c8ef
https://www.efe.com/efe/america/mundo/espana-actualiza-su-normativa-para-facilitar-la-contratacion-de-extranjeros/20000012-4857375
https://apnews.com/article/noticias-94adfaf69b025c1eb7569d0d0e20c9e3
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidenta-georgia-denuncia-intentos-rusia-anexionarse-territorios-georgianos-20220726165009.html


 27 de julio de 2022 

HUNGRÍA 

Hungría rechaza el "inaplicable" plan de gas de la UE.- Hungría votó en contra de una propuesta de 

la Unión Europea para reducir el consumo de gas, calificando el plan de "inaplicable", comunicó el 

ministro de Asuntos Exteriores, Peter Szijjarto. [SPUTNIK] 

ITALIA 

Draghi: El Gobierno italiano no se detiene, el otoño será muy difícil.- Durante un encuentro con 

organizaciones empresariales y antes de presidir un Consejo de Ministros, el primer ministro saliente de 

Italia, Mario Draghi, aseguró que su gobierno no se detiene porque "hay mucho que hacer", ante un 

otoño que se presenta "muy complicado". [EFE] 

REINO UNIDO 

Johnson defiende encuentro con exagente de la KGB en fiesta.-  El primer ministro británico, Boris 

Johnson, defendió su encuentro con un oligarca ruso que fue agente de la KGB: “por lo que yo sé” 

no se habló de asuntos de gobierno durante la conversación en 2018. [AP] 

RUSIA 

Diputados rusos presentan un proyecto de ley para reconocer a Ucrania como estado terrorista.- 

Diputados del partido Rusia Justa - Por la Verdad presentaron ante la Duma un proyecto de ley que 

contempla el reconocimiento de Ucrania como Estado terrorista y la confiscación de bienes 

pertenecientes a sus ciudadanos a favor de Moscú. [DW] 

Rusia impone a Google una multa de 34,9 millones de dólares.- El Servicio Federal Antimonopolio de 

Rusia impuso una multa de 34,9 millones de dólares a Google LLC. por abuso de posición dominante 

en el mercado de servicios de Youtube. [EFE] 

SERBIA 

La policía de Serbia desmantela banda de tráfico de personas.- La policía de Serbia desmanteló una 

banda de tráfico de personas cerca de la frontera con Hungría y encontró armas, cientos de 

pasaportes y otros documentos tomados de inmigrantes que intentaban llegar a Europa Occidental. 

[AP] 
 

ASIA 

BIRMANIA 

La ASEAN tilda de "altamente destructivas" las ejecuciones de cuatro activistas por parte de Birmania.- 

La Asociación de Naciones del Sudeste Asiático tildó de "altamente destructivas" para los avances 

cosechados en la región, las ejecuciones de cuatro activistas perpetradas por la junta militar birmana 

y señaló que este tipo de prácticas son "profundamente decepcionantes". [EUROPA PRESS] 

CHINA 

Biden hablará con Xi sobre Taiwán y la guerra en Ucrania.- El presidente estadounidense, Joe Biden, 

tiene previsto mantener "muy pronto" una llamada telefónica con su homólogo chino, Xi Jinping, en 

la que abordará la situación de Taiwán y la guerra en Ucrania. [EFE] 

INDIA 

India: 28 personas mueren, 60 enferman por licor adulterado.- 28 personas fallecieron y 60 enfermaron 

tras tomar alcohol adulterado en el oeste de India. [AP, EUROPA PRESS] 
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IRAK 

Mueren cinco miembros de las fuerzas de Turquía en un ataque en el norte de Irak.- Un militar y cuatro 

guardias de seguridad turcos murieron en un ataque perpetrado por supuestos miembros del Partido 

de los Trabajadores del Kurdistán en el norte de Irak. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Israel demuele las viviendas de dos palestinos acusados de la muerte de un guardia en un 

asentamiento en Cisjordania.- Las autoridades de Israel demolieron las viviendas de dos palestinos 

acusados de estar detrás de la muerte de un guardia de seguridad en un ataque ejecutado en abril 

en el asentamiento de Ariel, en Cisjordania. [EUROPA PRESS, AP] 

Hezbolá advierte a Israel de "problemas" si extrae gas del campo de Karish, en el mar Mediterráneo.- 

El líder del partido-milicia chií Hezbolá, Hasán Nasralá, advirtió a Israel contra la extracción de gas en 

el campo de Karish, en una zona del Mediterráneo en disputa entre ambos países; subrayó que estas 

actividades derivarían en "problemas". [EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Mejora el estado de salud del emperador emérito Akihito tras sufrir una insuficiencia cardíaca.- La 

salud del emperador emérito Akihito, de 88 años, mostró mejoría después de que el monarca más 

longevo de Japón fuera ingresado tras sufrir una insuficiencia cardíaca. [EUROPA PRESS] 

Japón ejecuta al "asesino de Akihabara" en segundo ajusticiamiento en 7 meses.- Japón ejecutó al 

autor de la "masacre de Akihabara", uno de los sucesos más mortíferos y sonados de los últimos años 

en el país, en el que siete personas murieron y diez resultaron heridas en 2008 en el concurrido núcleo 

comercial de la electrónica en Tokio. [EFE] 

Investigan a miembro de comité Tokio 2020 por cobros.- La fiscalía registró la vivienda de Haruyuki 

Takahashi, exmiembro del comité organizador de los Juegos Olímpicos de Tokio, en relación con los 

pagos que le habría hecho un patrocinador de Tokio 2020, informó la agencia noticiosa japonesa 

Kyodo. [AP] 

SIRIA 

Diez muertos en Siria durante choques de grupos antagónicos.- Al menos 10 hombres armados 

murieron durante enfrentamientos entre facciones partidarias y contrarias al Gobierno en la provincia 

de mayoría drusa de Sweida. [DW] 
 

ÁFRICA 

Lavrov: el rol de África en la política exterior de Rusia crecerá, mientras cae el peso de Occidente.- 

El papel de África en la política exterior de Rusia aumentará considerablemente, mientras que la 

dirección occidental se está "aboliendo", declaró el ministro de Asuntos Exteriores ruso, Serguéi Lavrov. 

[SPUTNIK, EFE, AP] 

ARGELIA 

La empresa estatal Sonatrach anunció el hallazgo de tres yacimientos de gas y petróleo en el sur de 

Argelia.- La empresa petrolera estatal de Argelia, Sonatrach, anunció el descubrimiento de tres 

nuevos yacimientos de gas y petróleo en el sur del país, incluida una en colaboración con la italiana 

Eni. [EUROPA PRESS] 
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BURKINA FASO 

Burkina Faso anuncia la muerte de 15 presuntos terroristas tras un ataque contra un destacamento en 

Kelbo.- Las Fuerzas Armadas de Burkina Faso anunciaron la muerte de 15 presuntos terroristas en una 

operación en respuesta a un ataque ejecutado contra un destacamento en Kelbo que se saldó con 

la muerte de dos militares. [EUROPA PRESS] 

El expresidente de Burkina Faso, Blaise Compaoré, pide perdón a la familia de Thomas Sankara.- El 

expresidente de Burkina, Faso Blaise Compaoré, condenado a cadena perpetua por su participación 

en el asesinato en 1987 del líder revolucionario e icono del panafricanismo, Thomas Sankara, pidió 

perdón a la familia de su predecesor. [EUROPA PRESS] 

CAMERÚN 

Alimentación, seguridad y accionar de Francia durante la colonia, temas de Macron en Camerún.- El 

presidente de Francia, Emmanuel Macron, trató con Paul Biya, presidente de Camerún, la crisis 

alimentaria provocada por la guerra en Ucrania, el recrudecimiento de la inseguridad en el país y la 

apertura “en su totalidad” de los archivos sobre “momentos dolorosos” en la época de la colonia y 

después de la independencia. [FRANCE 24]  

ETIOPÍA 

Etiopía asegura haber matado a cerca de 85 miembros de Al Shabaab en combates cerca de la 

frontera con Somalia.- Las autoridades de Etiopía aseguraron haber matado a 85 presuntos miembros 

del grupo terrorista somalí, Al Shabaab, en un nuevo enfrentamiento cerca de la frontera común, días 

después de que el grupo vinculado a Al Qaeda lanzará su primer ataque contra Etiopía. [EUROPA 

PRESS] 

Etiopía deniega el permiso a la presidenta de MSF para realizar una visita a la región de Tigray.- La 

presidenta de Médicos Sin Fronteras España, Paula Gil, afirmó que no recibió permiso de las 

autoridades para visitar la región de Tigray durante su visita que coincidió con el aniversario del 

asesinato de tres trabajadores de la ONG en esta región. [EUROPA PRESS] 

MARRUECOS 

Marruecos recupera los cuerpos de 8 migrantes ahogados.- Los cuerpos de ocho migrantes 

aparecieron en la costa del sur de Marruecos tras el hundimiento de la embarcación en la que 

viajaban. [AP]  

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Tres cascos azules y doce manifestantes mueren durante protestas contra la ONU en la República 

Democrática del Congo.- Tres miembros de la misión de paz de la ONU y doce manifestantes fueron 

asesinados en la República Democrática del Congo, en el segundo día de protestas contra la 

organización internacional. [DW, AP] 
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